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§１ 浜 幸平議員     （質問順   １） 

１ 市長２期目出馬に向けての課題と政策について（市長） 

（１）２期目の課題はなにか 

（２）まちづくりにおける新病院建設の位置づけと考え方 

（３）太鼓祭り開催時期・場所の変更について 

２ 第２次岡谷市環境基本計画の推進について（市長、教育長、部長、参事） 

（１）市関連施設の節電対策と目標値設定 

（２）長野県主導の「信州型ピークカット社会実験」との連携 

（３）市や関係団体で組織する緊急対策本部設置 

（４）自然エネルギーの地産地消と展望 

（５）環境教育（自然エネルギー）の必要性と実施方法・成果 

３ 震災時における緊急課題の対応について（市長、部長、参事） 

（１）住宅耐震化改修工事の進展と防火貯水槽の耐震化 

（２）現消防庁舎の運用上における停電対応の現状 

（３）公共施設・社会福祉施設の自家発電装置設置と停電対策 

 

§２ 今井秀実議員     （質問順  ２） 

１ 湖周ごみ処理施設建設について（市長、副市長、部長） 

（１）炉の各方式のメリット・デメリット 

（２）ごみ搬入車の増大、工事中の車両増等の諸問題 

（３）市民への説明責任 

２ 塚間川・大川の溢水対策の促進について（市長、部長） 

（１）塚間川の溢水対策 

（２）大川の溢水対策 

３ 自然エネルギー利用の促進について（市長、部長） 

（１）小水力発電、小風力発電の研究・設置 

（２）太陽熱利用の促進 

（３）太陽光発電補助制度の拡充 

（４）バイオマス利用の促進 

（５）再生可能エネルギー利用促進のための施策の展開 

 

§３ 山之内 寬議員     （質問順  ３） 

１ 東日本大震災と福島原発事故について（副市長、部長） 

（１）立ち入り禁止区域住民の受け入れと仕事の斡旋 

（２）防災体制の見直し 

２ 県道下諏訪辰野線拡幅改良工事について（市長、部長） 

（１）成田町線２工区（中央印刷～待張川）経過報告 

（２）待張川以南（川岸小まで）の工事予定 
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（３）川岸小以南（新倉地籍）観蛍橋までの予定 

（４）バイパス期成同盟会の役割と成果 

（５）三沢区コミュニティ施設下（ＪＲ高架下）交差点への信号機設置 

３ ２市１町によるごみ焼却場建設と合併協議再考について（市長、副市長、部長） 

（１）現在までの交渉経過 

（２）諏訪市・下諏訪町との合意点と負担割合 

（３）最終処分場 

（４）市民への説明とコンセンサス 

（５）２市１町合併協議へ向けて 

４ 地域サポートセンターについて（部長） 

（１）設置の状況と経過 

（２）今後の見通しと支援策 

５ 遊休荒廃農地の復元と利用について（部長） 

（１）岡谷市内遊休農地の現況 

（２）家庭菜園・区民農園・市民農園の活用 

（３）直売所の設置と地産地消の推進 

（４）保育園・学校・児童福祉施設・育成会等との連携 

（５）今後の指導と支援策 

６ 鶴峯公園と高尾山麓「市民憩いの森」との連携について（副市長、部長） 

（１）観光的連携 

（２）ウォーキング、トレッキングコースの活用 

７ 岡谷市商工業振興補助金について（副市長、部長） 

（１）経過と実績 

（２）成果と貢献度 

（３）平成２３年度助成見込み 

 

§４ 武居光宏議員     （質問順   ４） 

１ 福島原発事故に対する放射能対策について（市長、病院事業管理者） 

（１）子どもを守るためのヨウ素１３１等に対応するヨウ素剤の用意と対応 

（２）岡谷病院での対応 

（３）水道水及び土壌、大気汚染に対する各放射線量の検査と対応 

（４）放射能災害に対するマニュアルの配布 

２ 太陽光をはじめとする地方で出来るエネルギー政策について（市長、部長） 

（１）飯田市における取り組みの現状と市の考え方 

（２）太陽光パネルの採算性と問題点 

（３）地域でできる自然エネルギーの開発と問題点 

３ 横河川の護岸の現状と補強について（市長、部長） 

（１）横河川の予想される水量と護岸の耐性 
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（２）補強が必要と思われる護岸の今後の計画 

４ 観光振興について（市長、部長） 

（１）横河川の桜や鶴峯公園のつつじ等の開花に合わせた行事期間の設定 

（２）高ボッチなどのつつじの開花状況の把握 

（３）全国産業観光フォーラムのノウハウを生かした市内工場見学ツアーの企画 

 

§５ 田中 肇議員    （質問順   ５） 

１ 地震に備えたまちづくりについて（市長、副市長、部長） 

（１）市の地震災害対応への見直し 

（２）防災訓練 

（３）災害対応病院の位置づけ 

（４）道路整備・湖周を含む地域内、諏訪以外の地域との連絡・物品搬入 

（５）松本空港の活用 

２ 岡谷のまちづくりについて（市長、副市長、部長） 

（１）全国産業観光フォーラムへの取り組み状況 

（２）蚕糸博物館・シルクの館構想 

（３）美術考古館のこれから 

（４）小口太郎他、岡谷の著名人とまちづくり、周辺整備 

（５）郷土から学び郷土を愛する人間教育 

（６）高島市他関連各市との連携 

（７）観光情報プラザの充実とララオカヤ活用 

（８）やまびこ公園他関連施設の活用・連携 

（９）諏訪の孤立化対応と佐久方面との連携 

（１０）松本空港利用による海外観光客の誘致 

３ 岡谷市病院事業について（市長、病院事業管理者、部長、事務部長） 

（１）医師確保の現状と将来への道筋 

（２）市内診療所との連携 

（３）二次医療圏内における連携 

（４）経営の状況と見通し 

４ 広域消防について（市長、副市長、参事） 

（１）長野県広域消防の将来見通し 

（２）広域化の狙いと実際の災害時における対応 

（３）諏訪地域の状況と見通し 

（４）デジタル化に伴う諏訪６市町村の対応 

（５）消防本部体制と災害対応 

（６）庁舎建設 

５ 湖周合併・６市町村合併について（市長） 

（１）市長の想い 
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（２）諏訪における個別自治体と合併による将来像 

 

§６ 清水將弘議員     （質問順  ６） 

１ 地震発生時の避難場所、施設の整備点検等について（市長、部長） 

（１）避難訓練における高齢者・障害者等の参加状況  

（２）安全でスピーディな避難（誘導）を実現するための避難場所・施設の実地検分・踏査 

２ 子どもの医療費の窓口無料化について（市長、部長） 

（１）中学卒業まで医療費無料化の反響 

（２）窓口無料化（受益者負担金・償還払の廃止） 

３ 職員定数削減と職場環境について（市長、部長） 

（１）非正規職員の増加と比率 

（２）業務への支障（平常業務・被災時等） 

（３）非正規職員の賃金の改善 

（４）行革プランの再検討 

 

§７ 鮎澤美知議員     （質問順  ７） 

１ ごみ分別回収について（市長、部長） 

（１）ルールを守れずに残されていく件数 

（２）拠点拡大 

（３）使い捨てライターの回収 

（４）陶器の資源回収 

２ 保育所行政について（市長、部長） 

（１）運営方法 

（２）保育料 

３ 県道下諏訪辰野線について（市長、部長） 

（１）通勤バイパス撤去後の車両の流れ 

（２）カーブミラー及び安全設備 

４ 美術考古館構想について（市長、部長） 

（１）美術考古館移転構想の進捗状況 

（２）旧庁舎の活用 

５ 食料品販売個店の状況について（市長、部長） 

（１）食料品販売個店の推移 

（２）後継者不足 

６ 自然エネルギーの活用について（市長、部長） 

（１）飯田市の取り組み事例を受けての市の考え方 

（２）自然エネルギー協議会の内容 

（３）小水力発電の研究 

（４）風力発電の研究 
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§８ 渡辺太郎議員     （質問順   ８） 

１ 防災、減災対策について（市長、教育長、部長） 

（１）被災者支援システムの導入 

（２）事業継続計画（ＢＣＰ） 

（３）学校施設の防災機能の向上 

（４）防災教育と避難マニュアル 

（５）災害時要援護者支援 

（６）ため池の管理 

２ 大型公共事業について（市長、部長、参事） 

（１）計画内容 

（２）行財政改革プラン 

３ ユニバーサルデザインの促進について（市長、部長） 

（１）バリアフリーガイドマップ 

（２）音声コード 

４ 病院事業について（病院事業管理者、部長、事務部長） 

（１）患者数の動向 

（２）医師・看護師の確保 

 

§９ 共田武史議員     （質問順  ９） 

１ 人口減少問題について（市長、部長） 

（１）人口減少問題の現状 

（２）人口目標との乖離 

（３）人口目標の積上げ根拠 

２ 肺炎球菌ワクチン接種について（部長） 

（１）後期高齢者肺炎球菌ワクチンの助成理由 

（２）接種状況と助成の利用状況 

（３）再接種への助成 

３ 小中学校の学区緩和について（市長、教育長、部長） 

（１）特色ある学校づくり 

（２）いじめ問題 

（３）保護者ニーズの調査 

４ 未婚者対策について（市長、部長） 

（１）未婚者と少子化 

（２）岡谷市の未婚者の状況 

（３）今後の対策予定 

５ 市の地元企業育成、地元優先発注について（市長、部長） 

（１）すべての物品の購入発注基準及び業者選定 

（２）市内の本社の重要性 
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（３）市内業者・市外業者の発注額の内訳 

（４）経済への影響 

６ 消防団について（市長、部長、参事） 

（１）消防団の重要性 

（２）消防団確保の取り組みと現状 

（３）今後の予定 

（４）操法の練習場問題 

７ 新たな観光資源について（市長、部長） 

（１）新たな観光資源の重要性 

（２）横河川の桜・諏訪湖のワカサギ・常現寺沢などの現状 

（３）観光地としての認定 

 

§１０ 三沢一友議員     （質問順  １０） 

１ 市長の政治姿勢について（市長） 

（１）市長選再出馬表明、約４年間の総括と反省点 

（２）今後の重点施策（公約となるもの） 

（３）民意の把握 

２ 住宅リフォーム助成制度の実施について（市長、部長） 

（１）制度利用の状況と問題点と改善点 

（２）今後の進め方、制度の拡充と継続 

３ 災害に強い安心、安全なまちづくりについて（市長、部長） 

（１）地震、原発災害と危険個所の見直しと対策 

（２）豪雨災害と危険個所の見直しと対策 

（３）庁内の組織体制確立と２１区との連携 

 

§１１ 久保田高正議員     （質問順  １１） 

１ 今後の市政運営について（市長、副市長） 

（１）東日本大震災からの教訓 

（２）「安心のまちづくり」の具体案 

（３）今後８年間の財務計画 

２ 危機管理と災害対応力について（市長、副市長、部長、参事） 

（１）防災会議、地域防災計画と議会、議員、病院、区長との関係 

（２）消防新庁舎 

（３）新たな危機管理スキーム 

３ 特別職の報酬、議員の期末手当、地方公務員の給与について（市長、部長） 

（１）市長等三役の給与カット 

（２）議員の期末手当に対する考え方 

（３）地方公務員給与の今後に対する考え方 
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４ 農生研跡地利用について（市長、副市長） 

（１）今後のスケジュールと資金見込み 

（２）トータルな産業観光振興策 

（３）事業実施延期の可能性 

５ 新病院建設について（市長、病院事業管理者、事務部長） 

（１）プロポーザル手法 

（２）新病院の災害対応力 

（３）病院債と議員の寄附 

（４）現在の図書館と新病院の防災上の問題点 

（５）新病院工事の市内業者比率 

６ ララオカヤの再活用について（市長、副市長、部長） 

（１）観光情報プラザの充実 

（２）博物館、美術館等の利用 

 

§１２ 小松 壮議員     （質問順  １２） 

１ 健康づくりの推進について（市長、部長） 

（１）各地区での活動内容 

（２）対象年齢と参加人数 

（３）自宅で出来る運動 

（４）総合的な健康づくり 

２ スポーツ振興について（教育長、部長） 

（１）スポーツ施設の利用者数 

（２）施設の予約状況 

（３）スポーツ施設増設の予定 

（４）湖畔グランド横の広場の活用 

３ 市道３２号線（湖岸通り線）の整備について（市長、部長） 

（１）市道３２号線の現状 

（２）市民からの声 

（３）今後の予定 

（４）歩道整備 

４ 空き家について（市長、部長） 

（１）空き家の現状 

（２）増加する理由 

（３）今後の対策 

 

§１３ 竹村安弘議員     （質問順  １３） 

１ 障害者の就労支援について（市長、教育長、部長） 

（１）岡谷市の取り組みと昨年度の実績 
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（２）岡谷市の職員数と雇用障害者数及び障害者雇用率 

（３）市内企業の障害者雇用率の推移 

（４）昨年度の特別支援学校高等部卒業者数と就労状況 

（５）市内通所授産施設の定員と受け入れ状況 

（６）特別支援学校生徒の職業実習先確保と就業支援 

２ 特別支援教育について（教育長、部長） 

（１）岡谷市障害児学童ひかりクラブの受け入れ状況 

（２）岡谷市障害児学童ひかりクラブの対象を養護学校高等部生までに引き上げの可能性 

（３）諏訪養護学校岡谷分室・分校設立の可能性 

３ 総合学習について（教育長、部長） 

（１）小学校の総合学習の内容と成果 

（２）郷土愛を育む教育・特色ある学習の取り組み 

４ 東日本大震災の影響と復興支援について（部長） 

（１）震災による市経済への影響と対応 

（２）浜岡原発の稼働停止による今後の影響予測 

（３）復興支援の実績と今後の予定 

５ インフラの老朽化とその対策について（部長） 

（１）公共施設の実態調査 

（２）今後の維持整備費用予測 

６ アスベスト対策の実状について（部長） 

（１）改正石綿障害予防規則該当施設の詳細と現状 

（２）民間該当施設の対策状況把握 

７ 子どもの遊び場について（部長） 

（１）児童生徒の遊び場となりうる公園の実情 

（２）使用阻害要因の分析と対策 

８ 産業振興について（副市長、部長） 

（１）企業誘致のターゲット 

（２）受注支援事業の実績と今後の展開 

 

§１４ 武井富美男議員     （質問順  １４） 

１ 次期市長選挙について（市長） 

（１）一期４年の実績と総括 

（２）岡谷市の将来像と二期目の公約  

２ 地域防災計画等の見直しについて（市長、副市長、部長） 

（１）見直しの必要な事項 

（２）放射性物質への対策 

３ 公益法人改革について（市長、副市長、部長） 

（１）市が出資している主要な外郭団体の状況 



9 

（２）外郭団体のあり方や見直しの状況 

４ 岡谷市内の景気、雇用状況について（市長、副市長、部長） 

（１）最近の景気動向 

（２）東日本大震災と市の緊急経済対策 

（３）最近の雇用状況 

５ 産業振興について（市長、副市長、部長） 

（１）首都圏産業振興活動拠点の取り組み 

（２）チャレンジショップの状況 

（３）全国産業観光フォーラム 

 

§１５ 武井茂夫議員     （質問順  １５） 

１ 学校給食について（教育長、部長） 

（１）食材納品業者の選定 

（２）安全に対する検査、指導 

（３）給食費値上げにより改善された点 

（４）（財）学校給食会 

２ 市発注工事について（市長、部長） 

（１）入札制度 

（２）小規模事業者への対応 

３ 放射線量調査について（市長、部長） 

  現況と対策 

 

§１６ 八木敏郎議員     （質問順  １６） 

１ 不登校について（市長、教育長、部長） 

（１）新学期からの現状 

（２）中間教室 

（３）支援チーム、親の会の活動状況 

２ 病院建設に伴う施設の移転について（市長、部長） 

（１）旧農生研の活用 

（２）美術考古館 

３ 地域コミュニティ推進モデル事業について（市長、部長） 

事業の内容 

４ ごみの状況について（部長） 

  一年間の総括 

５ 子どもの遊び、体験について（部長） 

（１）保育園での取り組み 

（２）大好きっ子事業 
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６ 県道下諏訪辰野線について（市長、部長） 

（１）岡谷川岸線の現況 

（２）通勤バイパス撤去の影響 

７ 福祉タクシーについて（部長） 

（１）現況 

（２）対応 



 

 

 

 

平成２３年第７回（１０月）定例会 

 

 

 一  般  質  問  通  告  書 
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§１ 武井富美男議員     （質問順   １） 

１ 市長の政治姿勢について（市長、副市長、教育長、部長） 

（１）「産業振興」を取り巻く経済等の環境 

（２）３公共施設建設と地方公共団体財政健全化法 

（３）行財政改革プラン 

２ 産業振興について（市長、副市長、部長） 

３ 岡谷市内の景気・雇用状況について（市長、副市長、部長） 

（１）最近の景気動向 

（２）東日本大震災後の市内企業への支援の取り組み 

（３）円高の影響 

（４）最近の雇用状況 

４ 農業者戸別所得補償制度について（市長、副市長、部長） 

（１）本格実施の内容 

（２）補償費の支給状況 

５ スポーツの振興について（市長、教育長、部長） 

（１）競技スポーツの実績・展望 

（２）県の競技力向上事業 

 

§２ 渡辺太郎議員     （質問順   ２） 

１ 市長２期目について（市長） 

（１）現状と課題 

（２）公約の実現 

（３）財源の確保 

２ 防災、減災対策について（市長、教育長、部長） 

（１）女性の視点 

（２）土砂災害警戒区域 

（３）情報インフラ 

（４）建物の耐震診断、耐震改修 

（５）災害時要援護者支援 



 

（６）防災教育 

３ 地域公共交通総合連携計画について（部長） 

４ ＰＲＥ戦略について（市長、部長） 

５ 青少年のスポーツ振興について（副市長、教育長、部長） 

（１）スポーツ基本法 

（２）部活動支援 

 

 

§３ 浜 幸平議員     （質問順   ３） 

１ 市長２期目の基本姿勢及び岡谷市の将来像について（市長） 

（１）２期目の基本姿勢と抱負 

（２）岡谷市の将来像とまちづくりの夢 

２ 大規模震災時における市民生活の確保と防災公園設置について（市長、部長、参事） 

（１）諏訪広域でのイリジウム衛星携帯電話の配備状況と通話訓練の実施 

（２）人工透析患者への対応とその他緊急患者搬送の計画 

（３）避難所運営について、マニュアルの作成と周知方法 

（４）支援物資分配における「平等分配の原則」と運用指針 

（５）震災時における上下水道への影響と代替手段の確保 

（６）自主電源確保と自衛策 

（７）防災公園設置と安全なまちづくりへの夢  

３ 地域防災計画の充実と業務継続計画（ＢＣＰ）の策定について（市長、部長、参事） 

（１）地域防災計画の見直しと新規追加項目の検討 

（２）ＩＣＴ部門の業務継続計画策定と検討 

（３）業務継続の視点からの計画策定の必要性 

 

§４ 清水將弘議員     （質問順   ４） 

１ 障害年金の裁定請求について（市長、部長） 

（１）障害年金裁定請求の現状 

（２）障害年金対象者の掌握 



 

２ 湖畔若宮地区計画について（市長、部長） 

（１）湖畔若宮区画整理事業からの撤退の経緯と教訓 

（２）地区計画の今後の進め方の概要 

（３）区画整理事業期間に未着手であった諸課題 

（４）地区計画で対象とされない溢水対策・防災対策等の応急手当 

（５）住民本位の計画づくり 

３ 糸都岡谷の振興問題について（市長、教育長、部長） 

（１）糸都岡谷の伝統と遺産、文化財の保護、継承の意義 

（２）美術館、収蔵品の開設・移転の見通し 

   

§５ 鮎澤美知議員     （質問順   ５） 

１ 病院問題について（市長、病院事業管理者、部長） 

（１）接遇 

（２）在宅ケアセンター 

（３）災害時対応 

（４）地域連携パス 

２ 少子化対策について（市長、部長） 

（１）婚活事業 

（２）赤ちゃん「ほっと」ルーム整備事業 

（３）空き家の活用と移住促進 

３ 特別支援教育について（市長、教育長、部長） 

（１）特別支援学校の分室 

（２）副学籍の導入 

４ 樋沢地区の活性化について（市長、部長） 

（１）下水道整備 

（２）小規模な観光農園 

５ 湖岸線について（市長、部長） 

 東堀線の開通と大型車 

 

§６ 山之内寬議員     （質問順   ６） 



 

１ 市長２期目の抱負について（市長） 

（１）三大事業（市民病院建設・ごみ焼却場・消防庁舎）の目標と推進への意気込み 

（２）人口減の中、病院経営の収支予測 

（３）各施設建設の財源と市民負担と市債配分の予測 

（４）今井市政２期目の体制 

（５）市民の理解度とコンセンサス 

２ 産業振興策について（市長、部長） 

（１）機械遺産認定と旧農生研施設の活用 

（２）広畑遺跡取得地の活用 

（３）高尾山麓一帯の観光振興 

３ 道路網整備の考え方と今後の展望について（市長、部長） 

（１）岡谷市都市計画の道路網の考え方と目標 

（２）都市計画道路の整備状況と目標の効果 

（３）県が施行する街路事業の展望、優先順位 

（４）待張以南の工事予定と岡谷川岸線の事業化の動き 

（５）川岸上一丁目ＪＲ高架下交差点の信号機設置 

４ 川岸駐在所廃止統合計画について（市長） 

（１）川岸駐在所の統合計画の詳細と今後 

（２）今後のパトロールや巡回の強化 

５ 市営住宅の現状と対策について（市長、部長） 

（１）戸数と利用世帯数・居住率 

（２）老朽化市営住宅（例：高尾団地）の現状と今後 

（３）独居高齢者世帯への対応 

（４）東日本大震災避難住民の受け入れと雇用創成 

 

§７ 武居光宏議員     （質問順   ７） 

１ 原発事故と放射能汚染への市民の安全の対応について（市長、部長） 

（１）子どもを中心とした甲状腺がん予防のヨウ素製剤の配備 

（２）線量計の配備と市内の放射線量の調査 

（３）保育園、学校給食の放射能検査と放射能測定器の配備 



 

（４）焼却灰に含まれた放射能物質の安全管理 

（５）放射能から市民を守る安全対策と周知 

２ 原発事故をはじめ自然災害における避難指示のあり方について（市長、部長） 

 

§８ 久保田高正議員     （質問順   ８） 

１ 市長２期目の公約について（市長） 

（１）５グループ４４項目の公約 

（２）４４項目を２５項目にまとめた公約 

（３）公約を広く市民に知ってもらう方策 

２ 第４次岡谷市総合計画、行革プランの今後の計画作成スケジュールと関連諸計画との

整合性について（市長、副市長） 

（１）各計画の開始年と終了年 

（２）市長任期中のスケジュールとの整合性 

（３）国の自治体基本計画作成基準の今後 

（４）行革プラン長期実施計画 

（５）行革プランと平成２４年度予算案 

３ 第４次岡谷市総合計画の再検討について（市長、副市長） 

（１）人口による指標 

（２）一般財源の歳入 

（３）産業振興策 

４ 岡谷市の財政力について（市長、副市長） 

（１）行革プランの「めざすべき財政の姿」の目標と現実とのかい離 

（２）基金残、地方債、交付税 

（３）岡谷市の財務諸表による財務分析 

５ ３大事業合算の今後８年間の財政計画について（市長、副市長） 

新病院、ごみ処理施設、消防庁舎の建設費、維持費等合算での財政計画の必要性 

６ 新病院の財務と塩嶺病院の今後について（市長、副市長、部長） 

（１）病院決算の処理法 

（２）新病院医療機器予算 

（３）統合終了（新病院開院後）の塩嶺病院施設の計画 



 

（４）医療機器研究開発の拠点 

７ 今後のまちづくりについて（市長、副市長） 

（１）「低資産高負債型」の都市像 

（２）「都市計画マスタープラン」の見直し 

（３）建設土木関連産業振興への対応 

８ 「防災拠点の機能強化」について（市長、副市長） 

 具体的な構想やアイデア 

９ 「広域合併の推進」について（市長） 

 市長の合併に対する考え方 

１０ （株）やまびこスケートの森について（市長、副市長） 

（１）（株）やまびこスケートの森と市との関与関係 

（２）（株）やまびこスケートの森の今後 

 

§９ 小松 壮議員     （質問順   ９） 

１ 健康推進と食事について（市長、部長） 

（１）健康食生活推進の現状 

（２）市民への更なる普及活動 

２ 防災ラジオの充実について（市長、部長） 

（１）現在の普及率と更なる普及対策 

（２）情報発信の内容 

（３）内容の見直し 

３ ロマネット利用状況と料金について（市長、部長） 

（１）入場者数の状況 

（２）入場者数増員の対策 

（３）施設利用料金の見直し 

４ 岡谷市の観光について（市長、部長） 

（１）観光目的と観光客数の現状 

（２）観光地としての考え方 

（３）諏訪湖畔の赤砂土地利用 

５ 中学生の制服の見直しについて（市長、教育長、部長） 



 

（１）制服の現状 

（２）制服の見直し 

６ 市内スポーツ施設の喫煙場所について（市長、教育長、部長） 

（１）施設敷地内禁煙の理由 

（２）喫煙場所の現状 

（３）見直しと対策 

 

§１０ 今井秀実議員     （質問順  １０） 

１ 介護保険について（市長、部長） 

（１）軽度者へのサービス削減の問題 

（２）利用料負担の軽減措置 

（３）介護労働者の労働条件の改善  

（４）特別養護老人ホームなど施設整備の促進 

２ 湖周ごみ処理施設建設について（市長、副市長、部長） 

（１）ごみ出しルールの統一の課題  

（２）ごみ減量の促進と炉を小さくする課題  

（３）灰溶融炉・ガス化溶融炉・炭化炉の問題点 

（４）不燃物と灰の最終処分場の確保 

（５）岡谷市単独で施設を建てかえることの検討  

３ 小中学校の学習環境の整備について（市長、教育長、部長） 

（１）中学校での３０人規模学級の全学年での実施  

（２）避難場所としての小中学校のあり方  

（３）放射能汚染から子どもたちを守る課題 

 

§１１ 八木敏郎議員     （質問順  １１） 

１ 子ども総合相談センターについて（教育長、部長） 

（１）不登校 

（２）いじめ 

（３）非行 

（４）特別支援教育（知的障害者） 



 

２ 救急医療について（市長、病院事業管理者、部長） 

（１）受け入れ実績 

（２）受け入れ体制 

３ 行革の一環としてのファシリティーマネジメント（ＦＭ）の導入について（市長、部

長） 

４ 湖岸整備について（部長） 

 湖岸の雑草除去 

５ ロマネットについて（部長） 

（１）料金 

（２）年間券の導入 

６ 県道下諏訪辰野線について（市長、部長） 

（１）川岸小までの延伸区間の進捗状況 

（２）バイパス進入路撤去後の市としての判断 

７ スポーツの振興について（市長、部長） 

（１）生涯スポーツの振興 

（２）競技力向上スポーツの振興 

 

§１２ 共田武史議員        （質問順  １２） 

１ 生活困窮者への対応について（市長、部長） 

（１）生活保護受給者の数と推移 

（２）困窮者の把握と対応・ケースワーカーの状況  

２ 市民総参加のまちづくりについて（市長、部長） 

（１）市民との交流会の実施状況  

（２）意見聴取の考え方  

（３）市民参画と市民の声を聞く姿勢  

３ まちづくりのゾーニングについて（市長、部長） 

（１）中心市街地への考え方  

（２）中心市街地以外の地域への取り組みと位置づけ  

（３）高齢者や子育ての環境づくり 

４ 経済の活性化について（市長、部長） 



 

（１）市内経済への認識  

（２）大学生就職支援  

（３）活性化事業やイベントの実施状況 

５ 保育園の整備計画と統廃合について（市長、部長） 

（１）これからの保育園について語ろう会の状況  

（２）計画の進捗状況 

 

§１３ 田中 肇議員     （質問順  １３） 

１ 市長２期目への取り組みについて（市長） 

（１）３大事業推進に対する課題や市財政の見通し 

（２）岡谷市の将来像 

（３）市民生活への影響・子育て支援への影響 

（４）市民・区民の一体化 

２ 消防について（市長、副市長、参事） 

（１）広域消防一元化への見通し 

（２）通信指令センターの内容 

（３）消防団の将来  

３ 地震災害への対応について（市長、副市長、教育長、部長） 

（１）東日本大震災から学ぶ岡谷市の課題と対応 

（２）学校の災害対応 

  ① 耐震化の進捗状況・財源 

  ② 避難施設としての機能 

  ③ 児童・生徒への対応・日常訓練 

（３）公共施設の状況 

 

§１４ 三沢一友議員    （質問順  １４） 

１ 市長の政治姿勢について（市長、部長） 

（１）市長２期目の課題 

  ① 国保税の引き下げ  

  ② 各区（市民）からの要望、生活道路の新設、改修 



 

  ③ 職員の待遇改善とメンタルヘルスの問題 

  ④ 人口増対策と雇用対策 

  ⑤ ３．１１震災、長野県北部地震後の国、県の復興対策から市長がこれまでに得た教

訓 

  ⑥ 原発に対する考え方 

  ⑦ ＴＰＰ問題に対する考え方 

２ 保育園整備計画について（市長、部長） 

（１）整備計画の目的と今後の進め方 

（２）保護者他、市民との話し合い  

３ 住宅リフォーム助成制度の実施について（市長、部長） 

（１）制度の利用状況と補正予算 

（２）今後の進め方、制度の継続と拡充 
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§１ 武井茂夫議員      （質問順   １） 

１ 市発注工事について（市長、部長） 

（１）失格基準価格 

（２）市内業者への発注 

２ 住宅リフォーム助成について（市長、部長） 

（１）事業の成果、効果 

（２）条件の緩和、拡大  

３ 最終処分場について（市長、部長） 

（１）埋設物  

（２）排水管理  

４ （財）岡谷市振興公社について（市長、部長） 

（１）設置の目的と業務内容 

（２）効果、成果 

（３）業務委託の考え方 

 

§２ 今井秀実議員      （質問順   ２） 

１ 自然エネルギー利用促進のための施策の具体化について（市長、部長） 

（１）太陽光発電補助制度の拡充と太陽熱温水器等に対する補助制度の創設 

（２）小水力・小風力発電設備設置のための研究会の立ち上げ 

（３）食用廃油の再資源化 

（４）まきストーブ、ペレットストーブ導入への補助制度 

（５）自然エネルギー利用技術開発のための企業力の発揮 

２ 安全・安心の街づくりについて（市長、部長） 

（１）放射能汚染に対する対策の強化 

（２）地震災害に対する備えの強化 

（３）高齢者・障害者の避難体制の整備  

３ 高齢者福祉の充実について（市長、部長） 

（１）利用しやすい介護保険制度への改革 

（２）高齢者の孤立化を防ぐための施策 

（３）高齢者の健康づくり・元気づくりのための施策  



 

 

§３ 浜 幸平議員      （質問順   ３） 

１ 行財政改革プラン中・長期実施計画と税収確保について（市長、部長） 

（１）行財政改革プラン中・長期実施計画 

（２）地方税歳入確保の見通しと増収対策 

（３）長野県地方税滞納整理機構の現状と依頼実績 

（４）次年度臨時財政対策債の発行と見解 

（５）市税等の延滞金徴収事務と延滞金の減免 

（６）長期滞納者に対する行政サービスの制限と見解 

（７）公共施設等使用料値下げ改定による影響額 

２ 国民健康保険の広域化と後期高齢者医療制度の改善策について（市長、部長） 

（１）次年度国民健康保険財政の運用見通し 

（２）岡谷市国民健康保険運営協議会の見解 

（３）市町村国保広域化等検討委員会の設置 

（４）後期高齢者医療制度の改善策と今後の展望 

（５）高齢者向け「安心医療情報カード」の活用と普及 

 

§４ 山之内寬議員      （質問順   ４） 

１ 蚕糸博物館の今後について（市長、教育長、部長） 

（１）旧農業生物資源研究所への移転構想 

  ①生産品の販売と採算性 

  ②動態展示・マユ生産 

（２）他施設との連携 

２ 美術考古館の今後について（市長、教育長、部長） 

（１）移転先 

（２）展示内容 

３ 加茂工業団地について（市長、部長） 

（１）取得原価と販売価格 

（２）敷地内道路工事 

４ 岡谷病院について（市長、病院事業管理者、部長） 



 

（１）経営状況 

（２）医療科目 

  ①現在の診療科目 

  ②麻酔科医不在の対応 

  ③重症患者の送致先と連携 

  ④新病院へのヘリポート設置 

 

§５ 鮎澤美知議員      （質問順   ５） 

１ 道路後退整備事業について（市長、部長） 

（１）平成２２年度要望と実績 

（２）平成２３年度要望と工事箇所数とこれからの方針 

２ 岡谷ブランド推進事業について（市長、部長） 

（１）旧農業生物資源研究所活用構想案 

（２）ブランド推進事業の進捗状況 

３ 美術考古館移転先について（市長、教育長、部長） 

（１）年度計画 

（２）候補先と検証 

４ 岡谷市民病院 接遇その後の取り組みについて（市長、病院事業管理者、部長） 

新しく取り入れた改善策とその実績 

５ 自転車レーンについて（市長、部長） 

（１）市として取り組みに対する考え 

（２）安全対策 

（３）観光用取り組み 

 

§６ 久保田高正議員      （質問順   ６） 

１ 統一地方選を振り返っての市長の所感について（市長） 

（１）投票率の長期低落傾向への市長としての見解 

（２）各地の住民投票等にみられる住民の政治参加意識と行政の対応についての市長の見解 

２ 平成２４年度予算の考え方について（市長、部長） 

（１）重点施策 



 

（２）国の増税策等による市民生活への影響と市予算歳入への影響 

（３）行財政改革プラン長期実施計画との関連 

３ 全国産業観光フォーラムへの対応策について（市長、副市長、部長） 

（１）基本的な取り組み方針とグランドデザイン 

 （２）スケジュールと予算 

（３）旧農業生物資源研究所利用計画との関連 

４ 平成２２年度人事行政運営等の状況について（市長、部長） 

（１）本市の民間給与と比較可能データの有無 

（２）民間との給与格差存在の有無 

（３）定員管理の現状 

（４）市長・副市長・教育長の給与カットと部課長の管理職手当カットの今後 

５ 市内建設、土木関連産業の振興策について（市長、副市長、部長） 

（１）市内の建設土木関連産業の事業所数と従業員数 

（２）３大事業と市内建設土木関連産業の振興策 

（３）近隣市町村の建設土木関連産業振興策 

 

§７ 小松 壮議員      （質問順   ７） 

１ スポーツ基本法について（市長、教育長、部長） 

（１）スポーツ基本法制定の目的 

（２）市としての取り組み 

２ 諏訪湖畔多目的広場について（市長、部長） 

（１）整備計画の進行状況 

（２）グランド整備計画の考え方 

３ やまびこ公園について（市長、部長） 

（１）公園の利用状況 

（２）今後の見通しと対策 

４ 災害時通信システムについて（市長、教育長、部長） 

（１）災害時における現在の通信方法手段 

（２）携帯用防災無線の配置状況 

（３）保育園、学校への携帯用防災無線配置の考え 



 

５ 防災ラジオの充実について（市長、部長） 

広域（２市１町）放送での考え方 

６ 旧農業生物資源研究所活用案と今後について（市長、教育長、部長） 

（１）蚕糸博物館設立時の経緯 

（２）新博物館（旧農業生物資源研究所）集客の構想 

 

§８ 竹村安弘議員      （質問順   ８） 

１ 東日本大震災への義援金と復興支援について（市長） 

（１）市窓口に寄せられた義援金の件数と金額 

（２）復興支援のための市職員派遣の実績 

（３）今後の職員派遣予定 

２ 病院事業について（病院事業管理者、部長） 

（１）岡谷市民病院医師・看護師の勤務時間状況  

（２）岡谷病院における、日本医療機能評価機構による認定の意義と効果 

（３）塩嶺病院のＩＳＯ９００１認証の今後 

（４）岡谷病院・塩嶺病院への苦情・提言件数とその対応 

（５）モンスターペイシェントの実態と対応 

３ 岡谷市内の犯罪発生状況について（部長） 

（１）岡谷市における犯罪発生件数の増減 

（２）岡谷市における発生犯罪の種別件数と比率 

（３）防犯活動の実状 

（４）防犯活動推進各種団体への助成状況 

４ 岡谷市商工業振興条例に基づく助成について（副市長） 

（１）工場等新設・増設事業及び工場移転事業に対する助成決定件数と決定額 

（２）工場等新設・増設事業及び工場移転事業に対する助成による市経済への効果 

（３）優良企業優先施策との指摘に対する見解 

５ 障害者雇用と自立支援について（部長） 

（１）平成２４年度岡谷市職員の障害者採用予定の有無と見解 

（２）岡谷市の障害者雇用率の独自目標、有無と見解 

（３）保育士の障害者特別採用枠の有無と見解 



 

（４）社会的雇用についての認識と見解 

 

§９ 清水將弘議員      （質問順   ９） 

１ 国民健康保険問題について（市長、部長） 

（１）国民健康保険世帯の生活実態・国民健康保険税負担の現状 

（２）国民健康保険会計の現状 

  ①給付費の動向、税収の状況、基金の現状 

  ②来年度の見通し 

（３）一般会計からの繰入れと必要な増額、税率改定の意思  

（４）岡谷市国民健康保険運営協議会の開催の現状と論議の内容 

    公開と傍聴 

（５）一部負担金減免の実現と必要な要綱等の整備、広報 

２ 年末の生活困窮者に対する緊急対策について（市長、部長） 

（１）生活困窮者の相談窓口（臨時）の開設・職員の配置  

（２）緊急対策の広報  

（３）食料等の支給体制 

（４）仮住居の手配 

（５）生活保護申請受理の対応  

 

§１０ 武井富美男議員      （質問順   １０） 

１ 新年度予算編成について（市長、副市長、病院事業管理者、部長） 

（１）基本方針 

（２）重点施策 

（３）地域医療再生計画 

２ 行財政改革について（市長、副市長、病院事業管理者、部長） 

（１）行財政改革プラン 

  ① 短期・中期実施計画の課題 

  ② 長期実施計画（案） 

（２）組織の見直し 

  ① 平成２３年度の総括 



 

  ② 平成２４年度の組織 

３ 地域公共交通連携計画実証運行について（市長、部長） 

（１）シルキーバスの状況 

（２）シルキーミニバスの状況 

４ 産業振興について（市長、副市長、部長） 

（１）首都圏産業振興活動拠点事業 

（２）海外販路開拓事業 

５ 岡谷市内の景気・雇用状況について（市長、副市長、部長） 

（１）最近の景気動向 

（２）最近の雇用状況 

６ 諏訪圏工業メッセ２０１１について（市長、副市長、部長） 

（１）出展企業数、来場者、アンケートの状況 

（２）主な目的と成果 

 

§１１ 三沢一友議員      （質問順   １１） 

１ 住宅リフォーム助成制度の継続実施について（市長、部長） 

（１）制度の利用状況と現状での問題点 

（２）今後の進め方、制度の拡充と来年度への継続 

（３）県制度とのリンク 

２ 不況下における中小零細企業対策について（市長、部長） 

（１）仕事確保の現況と支援策の現況 

（２）雇用状況と支援策の現況 

（３）越年対策の緊急施策 

３ 人口増対策について（市長、部長） 

（１）若者定住増のための施策 

（２）子育て施策の充実 

（３）空き家解消のための施策 

 

§１２ 武居光宏議員         （質問順   １２） 

１ 原発事故に対する放射能の今後の問題点について（市長、部長） 



 

（１）今後３０年以上もかかる事故処理までの起こる問題への対応 

（２）食料品への放射能検査と対策 

２ 鉢伏山を中心とする観光と森林事業の振興策について（市長、部長） 

（１）鉢伏山にロープウェイを設置する観光開発 

（２）横川山を中心とする森林事業のロープウェイ利用と展望 

 

§１３ 渡辺太郎議員      （質問順   １３） 

１ 新年度予算編成について（市長、部長） 

（１）重点施策と新規事業 

（２）歳入確保と行財政改革 

（３）東日本大震災の被災地支援 

２ 防災・減災対策について（市長、部長） 

（１）遠隔自治体との連携 

（２）深層崩壊 

（３）被災者支援システム 

（４）ＢＣＰ（事業継続計画） 

３ 蚕糸博物館・美術考古館の移転について（市長、教育長、部長） 

（１）進捗状況 

（２）ユニバーサルデザイン 

４ 改正ＰＦＩ法の活用について（市長、部長） 

５ 不育治療について（市長、部長） 

６ 岡谷市病院事業について（市長、病院事業管理者、部長） 

（１）医師、看護師の確保 

（２）駐車場 

（３）新病院の事業費 

 

§１４ 共田武史議員      （質問順   １４） 

１ 人口減少について（市長、部長） 

（１）人口予測への認識 

（２）人口目標の実現性 



 

（３）病院経営と人口予測 

２ 人口増対策について（市長、部長） 

（１）自然動態 

（２）社会動態 

（３）人口目標の見直しと人口増対策 

３ 地域経済について（市長、部長） 

（１）生産年齢人口と地域経済への認識 

（２）諏訪地域の産業連関表 

（３）地域経済活性化対策 

４ 高齢者対策について（市長・部長） 

（１）高齢者対策の重要性 

（２）介護施設の不足 

（３）増加する要介護者の対応 
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§１ 武井富美男議員   （質問順  １ ） 

１ 第二期地方分権改革について（市長、副市長、部長） 

（１）第一期改革の総括と第二期改革の受け止め方 

（２）第１次一括法と第２次一括法の概要 

（３）市に移譲される事務内容、事務量及びその対策 

２ 武井武雄邸について（市長、教育長、部長） 

（１）武井武雄の顕彰に対する具体的方針 

（２）地元及び市民の意見集約と対応 

（３）西堀保育園整備との関連性 

３ 産業振興担当副市長について（市長、副市長、部長） 

（１）４年間の成果 

（２）今後の設置方針 

４ 岡谷市内の景気・雇用状況について（市長、副市長、部長） 

（１）最近の景気動向 

（２）最近の雇用状況 

５ 諏訪湖ＳＡのスマートＩＣ構想について（市長、副市長、部長） 

（１）勉強会の構成組織と内容 

（２）スマートＩＣ実現の可能性 

 

§２ 武居光宏議員    （質問順 ２ ） 

１ 新しい国の放射能基準への対応について（市長、部長） 

（１）食料品の検査の準備と予算の確保 

（２）学校給食、保育園給食の安全な食材検査体制と安心できる食料の確保 

（３）放射能対策に向けた新年度予算 

（４）枯れ葉、落ち葉、剪定木の収集と放射能の考え方 

（５）湖沼、河川の汚泥の放射能検査 

２ 山林の循環をエネルギーの地産地消に利用する考え方について（市長、部長） 

（１）これからの国の林業の方向 

（２）国産材の今の利用状況と今後の方向 

（３）木材を燃料にする山林の循環の可能性 



 

３ 塚間川、大川の溢水等対策の工事内容について（市長、部長） 

（１）新年度の予算 

（２）工事内容 

 

§３ 竹村安弘議員    （質問順 ３） 

１ 学校教育について（教育長、部長） 

（１）郷土愛を育む教育 

（２）諏訪養護学校分室の検討状況と設置意志 

（３）携帯可能ＡＥＤの配備 

２ 児童虐待について（部長） 

（１）岡谷市における児童虐待発生確認件数と対応件数 

（２）予防的対策と事後対応 

（３）児童相談専用電話の利用件数 

３ 在住外国人について（市長、部長） 

（１）岡谷市における多文化共生の市長見解 

（２）外国人登録者数と国籍数 

（３）主たる支援事業 

（４）災害時対応策 

（５）不就学児童の有無 

４ 障害者支援について（市長、部長） 

（１）インターンシップ促進事業による障害者受け入れ実績 

（２）本年度の養護学校卒業生の就職状況 

（３）障害者に配慮した交通環境整備の推進状況 

（４）障害者差別の実態、認識と見解 

 

§４ 渡辺太郎議員    （質問順 ４ ） 

１ 看護専門学校の誘致について（市長） 

２ 岡谷市病院事業について（市長、病院事業管理者、部長） 

（１）職場環境の改善 

（２）塩嶺病院の活用 



 

（３）医師確保 

３ ユニバーサルデザインの促進について（市長、部長） 

（１）バリアフリーガイドマップ 

（２）パーキング・パーミット制度 

４ 防災、減災対策について（市長、教育長、部長） 

（１）実践的防災教育 

（２）災害時要援護者支援 

（３）安心カード 

５ 地域包括ケアシステムについて（市長） 

６ 不育症対策について（市長、部長） 

７ スポーツ振興について（市長、教育長、部長） 

（１）中学校の武道 

（２）スケートのまちづくり 

（３）スポーツコミッション 

§５ 久保田高正議員    （質問順  ５ ） 

１ 危機管理スキームと防災対策について（市長、副市長） 

（１）防災関連予算についての市の見解 

（２）総合防災計画、総合防災マニュアルの有無 

（３）災害対策本部総合指揮所の有無 

（４）デジタル化による広域消防と市災害対策本部、岡谷消防署及び各消防団との相互関係 

（５）消防団員増強策 

（６）防災用通信機器の整備 

（７）セーフコミュニティ事業 

２ ララオカヤの今後について（市長、副市長、部長） 

（１）現在までの経過 

（２）市の取得価格とそれ以降、市が支出した運営資金 

（３）ララオカヤ取得時の市の方針の確認 

（４）現在の市の方針 

（５）ＴＭＯの役割 

（６）市の将来構想 



 

 

§６ 今井秀実議員    （質問順 ６ ） 

１ 市長の政治姿勢について（市長） 

（１）消費税増税等が岡谷市民に及ぼす影響に対する認識 

（２）若者を中心とする雇用不安の解消の課題に対する認識 

（３）市長が岡谷市民の生活を守りぬく立場に立ちきることの重要性 

２ 国民健康保険税の引き上げ問題について（市長、部長） 

（１）国保加入者の生活実態と国保税の重税状況 

（２）医療保険としての国保の構造的問題点と社会保障としての国保制度 

（３）国保税引き上げ案の問題点 

（４）一部負担金の減免 

３ 岡谷市保育園整備計画と保育新システムについて（市長、部長） 

（１）保育園の適正規模と地域に密着した保育園の重要性 

（２）改修が急がれる保育園への対応 

（３）保育が必要な子どもたちの発達を破壊する保育新システム 

 

§７ 共田武史議員    （質問順   ７ ） 

１ 岡谷市民憲章について（市長、部長） 

（１）市民憲章の重要性 

（２）ビジョン実現への取り組み 

（３）時代の変化への対応 

２ 岡谷市の財政状況について（市長、部長） 

（１）実質公債費比率の推移と今後 

（２）将来負担比率の推移と今後 

３ 岡谷市の広報について（市長、部長） 

（１）広報おかや 

（２）デジタル情報発信 

（３）ＳＮＳ等の活用  

 

§８ 小松 壮議員    （質問順  ８ ） 



 

１ 小、中学生の体力について（市長、教育長、部長） 

（１）ここ数年の体力測定結果の推移 

（２）体力向上の対策 

（３）武道が必修となった理由 

２ スポーツ振興について（市長、教育長、部長） 

（１）各種スポーツ施設の公認状況 

（２）全国大会規模のスポーツ大会の予定 

３ 広域防災計画について（市長、部長） 

（１）湖周広域での防災の考え 

（２）今後の計画と予定 

（３）赤砂崎防災公園との連携 

４ インフルエンザ予防接種について（市長、教育長、部長） 

（１）学校で予防接種が行われなくなった理由 

（２）学校での予防接種の可否 

５ ロマネット利用状況について（市長、部長） 

（１）入館者数の状況 

（２）入浴客のマナーの現状 

（３）利用料金の半年券、年間券の採用 

 

§９ 三沢一友議員    （質問順  ９ ） 

１ 岡谷市の農業振興とＴＰＰ問題について（市長、部長） 

（１）都市型農業の将来構想、担い手づくり（遊休農地貸借促進事業、遊休農地利用促進事業） 

（２）農道整備と農業用水路の改良整備 

（３）農業シンポジウムの教訓 

（４）ＴＰＰ参加による岡谷市の予想被害額 

２ 岡谷市の中小零細企業の振興施策について（市長、副市長、部長） 

（１）ものづくりフェアの教訓 

（２）ものづくり工場団地構想 

（３）技術交流センターの創設 

（４）熟練技術者の雇用施策 



 

３ 岡谷市の防災について（市長、部長） 

（１）有事の際の避難路整備と避難場所対策 

（２）液状化対策 

（３）防火対策 

（４）原発からの放射能対策 

 

§１０  山之内寬議員    （質問順  １０ ） 

１ 蚕糸博物館の今後について（市長、副市長、教育長、部長） 

（１）移転、開館時期と総予算 

（２）展示計画、内容 

（３）動態展示と絹製品の一貫生産 

（４）養蚕農家の育成 

（５）大日本蚕糸会との連携 

２ 美術考古館について（市長、副市長、教育長、部長） 

（１）移転先と開館時期 

（２）未展示の資料、美術品、考古品等の公開 

（３）伝狩野芳崖作「祁山之孔明図」 

（４）童画館との連携 

（５）集客の方策 

３ 首都圏産業振興活動拠点について（副市長、部長） 

（１）取り組み状況 

（２）成果と今後の取り組み 

（３）岡谷市全体のイメージアップ宣伝 

４ 県道下諏訪辰野線について（市長、部長） 

（１）測量調査 

（２）来年度工事の見通し 

（３）歩道橋の移設、位置 

（４）市道との取り付け 

５ 定年後市職員の再雇用について（市長、副市長、部長） 

（１）定年後市職員を再雇用している市関連施設、団体 



 

（２）一般からの雇用 

（３）５９才退職者への斡旋・待遇 

６ 諏訪湖ＳＡのスマートＩＣ構想について（市長、部長） 

（１）設置構想の詳細 

（２）設置効果と期待 

（３）今後の見通し 

７ 看護師養成校の設置について（市長、部長） 

（１）看護師養成校の可能性 

（２）空き施設の活用 

（３）費用の負担 

（４）計画と今後 

８ 大震災への対応策について（市長、部長） 

（１）大地震への対応 

（２）防災訓練の見直し 

（３）避難場所の再点検 

（４）議員の防災組織への参加 

 

§１１ 八木敏郎議員    （質問順  １１ ） 

１ ごみ問題の現状について（市長、部長） 

（１）湖周地区ごみ処理施設整備事業の進捗状況 

（２）ごみの状況 

（３）家庭ごみ有料化 

２ 子育て支援について（市長、教育長、部長） 

（１）子ども総合相談センター 

（２）不登校への取り組み 

（３）特別支援教育 

（４）子育て支援メールマガジン 

３ 子どもの体力について（教育長、部長） 

（１）現状 

（２）取り組み 



 

４ 障害者就労について（市長、部長） 

（１）現状 

（２）取り組み 

５ 姉妹都市、友好都市について（市長） 

６ ものづくりフェアについて（市長、部長） 

（１）成果 

（２）これからの取り組み 

７ 市民参加の観光振興について（市長、部長） 

８ 商業振興施策について（市長、部長） 

９ 県道下諏訪辰野線について（市長、部長） 

（１）進捗状況 

（２）観蛍橋下護岸工事 

（３）鶴峯天白線整備事業 

 

§１２ 浜 幸平議員   （質問順  １２ ） 

１ 地域医療再生と岡谷市病院事業の効果的な連携について 

（市長、病院事業管理者、部長） 

（１）地域医療再生における県との連携 

（２）岡谷市医師確保就業支援助成金の運用と将来展望 

（３）医学部進学者に対する奨学金制度 

（４）看護人材養成に係わる岡谷市の取り組み 

（５）岡谷市地域包括支援センターの運用と将来展望 

（６）高齢化する医師会との医療連携 

２ 平成２４年度経済動向と商工業振興策の展開について（市長、副市長、部長） 

（１）平成２４年度経済動向と市内製造業の今後の見通し 

（２）岡谷市商工業振興条例補助金制度の見直しと運用評価 

（３）企業立地の推進と受注開拓 

（４）産業の連携と交流事業 

（５）有効な雇用対策の実施 

（６）民間所有の工業用地から商業用地への変更の影響 



 

（７）諏訪湖ＳＡスマートＩＣ構想の経済効果 

 

§１３ 田中 肇議員    （質問順  １３ ） 

１ 平成２４年度予算に対する考え方について（市長、副市長） 

（１）基金の取り崩しによる市政運営の将来の見通し 

（２）大きな事業の財源計画とこれからの財政見通し 

２ 市民の政治に対する見方・考え方・行動について（教育長、選挙管理委員会局長） 

（１）投票率に表れる意識 

（２）成人式２０歳への呼びかけ 

（３）学校教育 

（４）投票率改善への取り組み 

３ 新病院事業について（市長、副市長、病院事業管理者、部長） 

（１）よい医療の実施と医師確保 

（２）二次医療圏における機能分担 

（３）岡谷市医師会との二人三脚 

（４）看護師養成学校への取り組み 

（５）公立病院改革プラン 

 

§１４ 鮎澤美知議員    （質問順  １４ ） 

１ 新年度予算編成の大要について（市長、部長） 

（１）重点施策 

  ① 旧農業生物資源研究所の活用 

  ② 副学籍制度の導入 

  ③ 障害者就労体験補助 

  ④ 旧山一林組製糸事務所管理事業 

２ 防災対策について（市長、部長） 

（１）耐震診断とその後の対応 

（２）岡谷市中央町駐車場の安全 

（３）学校、保育園避難マニュアル 

（４）消防団員に対する優遇措置 



 

（５）地域の防災計画 

３ 環境施策について（市長、部長） 

（１）生ごみの収集方法と２市１町での統一 

（２）自然エネルギーの活用と県の施策 

（３）水資源保全対策 

  

 

  



 

 

 

 

平成２４年第４回（６月）定例会 

 

 

 一  般  質  問  通  告  書 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

岡 谷 市 議 会 



 

目      次 

                  ページ 

５ 渡 辺 太 郎 議 員 ········································································· １ 

 

  ２ 浜   幸 平 議 員 ········································································· １ 

  

１１ 武 井 富美男 議 員 ······································································ ２ 

 

１２ 田 中   肇 議 員 ······································································ ２ 

 

５ 共 田 武 史 議 員 ········································································· ３ 

 

６ 竹 村 安 弘 議 員 ········································································· ３ 

 

７ 今 井 秀 実 議 員 ········································································· ４ 

 

８ 三 沢 一 友 議 員 ········································································· ４ 

 

９ 小 松   壮 議 員 ········································································· ４ 

 

１０ 八 木 敏 郎 議 員 ········································································· ５ 

 

１５  久保田 高 正 議 員 ········································································· ５ 

 

１６ 武 井 茂 夫 議 員 ········································································· ６ 

 

２２ 山之内   寬 議 員 ········································································· ６ 

 

２３ 清 水 將 弘 議 員 ········································································· ６ 

 

２４ 鮎 澤 美 知 議 員 ········································································· ７ 

 

２５ 武 居 光 宏 議 員 ········································································· ７ 

 



 

§１ 渡辺太郎議員      （質問順  １） 

１ 通学路の安全対策について（市長、教育長、部長） 

（１）安全点検 

（２）集団登下校 

（３）通学区の見直し 

２ 防災、減災対策について（市長、部長） 

（１）非構造部材の耐震化 

（２）エレベーターの耐震化 

（３）災害時要援護者避難支援プラン 

３ 看護専門学校について（市長、部長） 

（１）現在までの進捗状況 

（２）今後のスケジュール 

４ 公共施設の管理運営について（市長、教育長、部長） 

（１）公共施設のあり方 

（２）市民総参加 

５ 地球温暖化防止対策について（市長、部長） 

（１）省エネルギー活動 

（２）再生可能エネルギーの活用 

６ 震災瓦れきの受け入れについて（市長、部長） 

 

§２ 浜 幸平議員                    （質問順  ２） 

１ 災害時における広域連携と地域防災計画の充実及びＩＣＴ部門の業務継続計画 

(ＢＣＰ)の策定について（市長、病院事業管理者、部長、参事） 

（１）災害時における広域連携・地域防災計画の見直しと新規追加項目の検討 

（２）橋梁・道路網の長寿命化計画推進 

（３）自衛隊への派遣依頼と平常時の協力関係 

（４）医療機関の連携と透析患者等の支援計画 

（５）ＩＣＴ部門の業務継続計画策定と要員訓練の実施 

（６）市独自の自主電源確保と被災者支援システムの導入と課題 

（７）防災公園設置と安全なまちづくりへの展望 



 

２ 現役世代への支援拡充策と雇用の確保について（市長、部長、参事） 

（１）現役世代の雇用不安と非正規労働者への長期的支援 

（２）緊急雇用創出事業の内容と継続運用 

（３）医療・介護分野での雇用拡大の可能性 

（４）商工業振興条例補助金の今後の運用と展望 

（５）国民健康保険税ほか市税への影響と長期的展望 

（６）住宅リフォ－ム助成事業と住宅耐震化改修工事補助金制度の貢献度 

§３ 武井富美男議員                   （質問順  ３） 

１ 地域発元気づくり支援金について（市長、部長） 

（１）平成２４年度の採択状況と特色 

（２）新たな仕組みづくり 

２ 生活保護について（市長、部長） 

（１）支給水準の引き下げ 

（２）扶養義務者 

３ 産業振興について（市長、副市長、部長） 

（１）海外販路開拓事業 

（２）全国産業観光フォーラム 

４ 岡谷市内の景気・雇用状況について（市長、副市長、部長） 

（１）最近の景気動向 

（２）最近の雇用状況 

５ 都市計画マスタープランの見直しについて（市長、部長） 

（１）見直しの概要 

（２）見直しのスケジュール 

 

§４ 田中 肇議員            （質問順  ４） 

１ 人口問題について（市長、副市長、部長） 
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（３）産業の動向 
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２ 湖周ジョギングロードとサイクリングロードについて（市長、部長） 

（１）諏訪市の社会的実験 

（２）岡谷市の取り組み 

３ 空き家・空き地対策について（市長、副市長、部長） 
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（２）公有・一般の空き家状況 

（３）活用・活性化への取り組み 

（４）国・県の支援体制 
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（１）市民総参加による検討 

（２）美術考古館運営への考え方と取り組み 
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§５ 共田武史議員                    （質問順  ５） 
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（１）住宅施策 
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（１）諏訪湖の水質 



 

（２）下段放流 

（３）ヒシ対策 

６ ものづくり支援について（市長、部長） 

（１）支援の内容と利用状況 

（２）成果と今後の対応 

 

§６ 竹村安弘議員                    （質問順  ６） 

１ 東日本大震災復興支援について（市長） 

（１）市職員派遣の詳細と実績 

（２）震災瓦れき処理支援の意思 

（３）震災瓦れき処理支援の庁内検討の有無 

２ 市財政について（副市長、部長） 

（１）現状認識 

（２）将来予測 

（３）長期財政計画策定予定の有無と見解 

３ 産業振興施策について（副市長、部長） 

（１）工業振興施策の実施内容と成果 

（２）商業振興施策の実施内容と成果 

４ 企業倒産と流出について（副市長、部長） 

（１）昨年度及び本年度における、市内企業倒産件数と負債額 

（２）倒産及び流出企業と行政とのかかわり 

§７ 今井秀実議員                    （質問順  ７） 

１ 生活困窮家庭への支援の充実について（市長、部長） 

（１）失業・病気・廃業等による生活困窮 

（２）納税相談の進め方 

（３）生活保護相談の進め方 

２ 子どもたちの健やかな成長を支援する施策について（市長、教育長、部長） 

（１）子ども手当減額と若年扶養控除の廃止の影響 

（２）就学援助制度の充実 

（３）携帯ゲームによる被害 



 

３ 国民健康保険制度について（市長、部長） 

（１）国保加入世帯の貧困化と重税状況 

（２）国民健康保険制度の構造的問題点 

（３）国保広域化の問題点 

（４）国保加入者の生活と健康を守る課題 

 

§８ 三沢一友議員                    （質問順  ８） 

１ 不況下における市内中小零細企業（商業・工業）の現況、受発注と雇用実態と支援策

について（市長、副市長、部長） 

（１）企業の業種別受発注の現況 

（２）企業の職種別雇用状況の変化 

（３）国、県、市の支援策の利用状況 

（４）商業者の現況（業種別） 

（５）シャッター通り解消のための支援施策 

（６）買い物難民解消のための支援施策 

２ 岡谷市の道路行政について（市長、部長） 

（１）各区からの要望書の分析と箇所付けまでの経過 

（２）住民生活直結型の生活道路、水路の新設と拡幅 

（３）災害対応を考慮した施策 

３ 不況下での市民のサラ金、催眠商法等の被害の解消について（市長、部長） 

（１）岡谷市から県の消費生活センター撤退による影響 

（２）市の相談窓口への相談内容、件数と対応 

（３）相談者への支援と生活対策（国、県とのかかわり） 

 

§９ 小松 壮議員        （質問順  ９） 

１ 商業活性化について（市長、副市長、部長） 

（１）空き店舗の現状 

（２）空き店舗活用促進 

（３）市内での消費者拡大対策 

（４）全国産業観光フォーラムと商業者との提携 



 

２ 新美術考古館について（市長、教育長、部長） 

（１）各階の配置計画 

（２）集客の考え方 

３ スポーツ振興について（市長、教育長、部長） 

（１）アスリートサポート事業の成果（スケート） 

（２）おかや小学生体育塾の成果 

（３）市内スポーツ施設の AED 設置状況 

（４）市内スポーツ施設喫煙場所の設置 

 

§１０ 八木敏郎議員          （質問順  １０） 

１ 湖周ごみ処理施設整備事業について（市長、部長） 

（１）平成２４年度主な業務の進捗状況 

（２）事業方式の検討 

（３）清掃工場解体時のごみ処理 

（４）稼働目標 

（５）最終処分場 

（６）共同化に向けての２市１町の分別、収集等の統一 

２ ごみの状況について（市長、部長） 

（１）一年間の総括 

（２）もったいないフェスタの成果 

３ いじめ、不登校について（教育長、部長） 

（１）新学期からの状況 

（２）新しい取り組み 

４ 岡谷市観光振興施策について（市長、部長） 

（１）横河川の桜、つつじ祭り、諏訪湖の白鳥等市内観光の総括 

（２）今後への展望 

５ 保育園整備計画検討委員会の進捗状況について（市長、部長） 

（１）これまでの協議内容と予定 

（２）将来の展望 

６ スポーツ合宿について（市長、部長） 



 

７ 県道下諏訪辰野線について（市長、部長） 

（１）雨水等排水溝の点検 

（２）歩行者への安全対策 

（３）観蛍橋下護岸工事の進捗状況 

 

§１１ 久保田高正議員      （質問順  １１） 

１ 新美術考古館整備計画（案）の内容について（市長、副市長） 
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（市長、副市長、部長） 

  介護保険料、国民健康保険税、消費税等の負担増が市民生活に与える影響と市の対応策 

 

 

§１２ 武井茂夫議員                   （質問順  １２） 

１ 暮らしやすいまちづくりについて（市長） 

  市民アンケートの結果による動向 

２ 公有財産の活用について（市長） 

  有効利用されていない土地、建物の今後の考え 

３ 産業振興について（市長） 

  工業、商業、観光等の新分野へのこれからの考え方 

４ 入札制度について（市長） 

  総合評価、公契約条例 

５ 子どもたちの教育について（教育長） 

  学校教育での課題、展望 

 

§１３ 山之内寬議員                   （質問順  １３） 

１ 美術考古館移転について（市長、副市長、部長） 

（１）企画・運営計画 



 

（２）市民の反応と理解 

（３）建築基準法との整合 

（４）美術考古館の今後の展望 

（５）開館時期 

２ 住民参加（入区）について（市長、副市長、部長） 

（１）未加入区民の現況 

（２）災害発生時等への対応 

（３）区主催の各種イベント、委託事務の対応 

（４）地域サポートセンター 

（５）住民参加（入区）条例 

３ 鶴峯公園について（市長、部長） 

（１）つつじ祭り 

（２）つつじ再生プロジェクト 

（３）高尾山麓憩いの森との連携 

（４）初期中山道 

４ 産業振興担当副市長の戦略について（市長、副市長） 

（１）展望と施策 

（２）業績と効果 

（３）杏林製薬の転出 

５ 人口減－第４次岡谷市総合計画の見直しについて（市長） 

（１）人口動態・統計 

（２）将来人口の見直し 

 

§１４ 清水將弘議員      （質問順  １４） 

１ 児童・生徒のスポーツの練習場の確保について（市長、部長） 

（１）雨天における室内練習場（体育館等）の配分 

（２）サッカー団体の雨天練習場の拡充と施設整備 

２ 脱原発と自然エネルギーへの転換について（市長、部長） 

（１）本市における自然エネルギー開発の現状 

（２）小水力発電導入のための研究と体制 



 

３ 生徒の平和教育の現段階と展望について（市長、部長） 

（１）広島平和体験研修の経緯と生徒の反応 

（２）成果の全生徒への普及 

（３）「戦争語り部」の活用 

（４）「戦争展」への参加 
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§１５ 鮎澤美知議員      （質問順  １５） 

１ 生ごみリサイクルについて（市長、部長） 

（１）生ごみの回収状況 

（２）再資源化の方法 

（３）２市１町の現状と統一の可能性 

２ 岡谷市保育園整備計画について（市長、部長） 

（１）岡谷市保育園整備計画検討委員会での検討内容 

（２）保育料 

３ 緑化と維持管理施策について（市長、部長） 
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（１）現状と課題 

（２）県道下諏訪辰野線の通学路としての安全認識 

 

§１６ 武居光宏議員                   （質問順  １６）    

１ 放射能汚染の現状と対策について（市長、部長） 

（１）食物汚染の現状 

（２）チェックの体制 

（３）保育園、学校給食の対策 



 

（４）原発事故に対する防災計画 

２ 想定外の災害に備える危機管理について（市長、部長） 

（１）避難場所の考え方と避難の自己判断 

（２）岡谷市災害対策本部の避難指示の対応 
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§１ 山之内 寬議員                    （質問順   １） 

１ 新美術考古館について（市長、副市長、部長） 

課題と今後の方針 

  ① 構造補強 

  ② まちのにぎわいの創出 

２ 「さえき」の動向について（市長、副市長、部長） 

（１）経過 

（２）まちの賑わいおこしへの影響 

（３）今後の見通しと施策 

３ 蚕糸博物館と養蚕について（市長、副市長、教育長、部長） 

（１）新蚕糸博物館の設計進捗状況 

（２）新蚕糸博物館の動態展示と養蚕 

（３）養蚕への取り組みと福祉施策 

４ 各区からの要望（陳情）書について（市長、副市長、部長） 

（１）要望書提出状況 

（２）達成数 

（３）箇所付の方針 

（４）要望に対する回答 

５ 高ボッチ高原について（市長、副市長、部長） 

（１）行政界問題 

   交渉経過、今後の対応 

（２）高原の有効利用 

  ① 観光、トレッキングコース 

  ② 高地トレーニング施設 

  ③ 周辺の宿泊施設との連携と利用 

 

§２ 田中 肇議員                     （質問順   ２） 

１ 住み良い岡谷のまちづくりについて（市長、部長、参事） 

（１）安心・安全のまちづくり 

（２）空き家・老朽家屋適正管理の条例化への取り組み 

（３）冬場の道路管理 

（４）買い物難民 

２ 輝く瞳の子ども達の育成について（市長、教育長、部長） 

（１）不登校対策の子ども達の現状 

（２）いじめの発見から解消に向けての取り組み状況 

（３）家庭教育の再構築に向けて 



 

（４）教師力をどう捉えるか 

（５）キャリア教育の状況 

３ スマートインターチェンジについて（市長、部長） 

（１）設置によるメリット・デメリット 

（２）今後の見通しと計画 

 

§３ 三沢一友議員     （質問順   ３） 

１ 住宅リフォーム助成制度の継続について（市長、部長） 

（１）今年度の利用状況と経済効果 

（２）今後の改善と進め方 

（３）県との連携施策 

２ 保育園整備計画について（市長、部長） 

（１）保育園整備計画案が出されてからの検討結果 

（２）保護者、地域住民への周知と意見集約 

（３）現行の小規模な保育園の継続に対する考え 

（４）民営化の取り組みは市のなすべき本来の独自事業を投げ出すもの 

３ 来年度の予算編成について（市長、部長） 

（１）税収減が予想される中でのメーンとなる施策 

（２）市民生活の安全、安心を守る施策 

（３）まちづくり、商店街のにぎわいを取り戻す施策 

（４）土木関連、工業振興施策 

 

§４ 武居光宏議員      （質問順   ４） 

１ 今も続く放射能拡散の中、行政がなすべき事項について 

（市長、病院事業管理者、部長） 

（１）今も福島原発から出ている放射性ヨウ素のチェックの実施 

（２）側溝や焼却灰の放射性物質等の現状とチェックの実施 

（３）子どもを中心とした甲状腺超音波検査の実施 

２ 難聴者に対する健康診査と補聴器の補助について（市長、部長） 

高齢化に伴い増加する難聴者への対策 



 

３ 他市の公共・観光施設の活用のアイデアとまちおこし企画の導入について 

（市長、部長） 

（１）個人蒐集家の美術館、記念館等の誘致（土地の提供・あっせん） 

（２）やまびこ公園内の移動用ＳＬ列車・超小型車の導入及び動物の放し飼い 

（３）他市のまちおこし企画の導入 

 

§５ 小松 壮議員      （質問順   ５） 

１ 部活動について（市長、教育長、部長） 

中学生の部活動と社会体育 

２ 放課後子どもの居場所づくり事業について（市長、教育長、部長） 

（１）活動内容 

（２）活動に対しての市と保護者の評価 

３ スポーツ施設の充実について（市長、教育長、部長） 

（１）テニスコートの施設内容と利用状況 

（２）２種類のコート（土、人工芝）採用の理由 

４ 旧市庁舎（現消防庁舎）の今後の利用について（市長、部長） 

（１）旧市庁舎の活用 

（２）蚕糸公園との連携 

 

§６ 共田武史議員      （質問順   ６） 

１ 岡谷市民病院の医師確保について（市長、病院事業管理者、部長） 

（１）医師不足への認識 

（２）医師の勤務環境と改善策 

（３）市民の医療環境への認識 

２ 岡谷ブランドブックについて（市長、部長） 

（１）岡谷ブランドブック作成の経緯と目的 

（２）課題と展望 

（３）今後の取り組み 

３ 保育園整備計画について（市長、部長） 

（１）計画策定の進捗状況 



 

（２）課題と展望 

（３）今後の予定 

 

§７ 鮎澤美知議員      （質問順   ７） 

１ 今井市政２期目１年経過後の振りかえり（市長） 

２ 新岡谷市民病院について（市長、病院事業管理者、部長） 

（１）進捗状況 

（２）塩嶺病院の活用 

（３）整形部門の増設 

（４）地中熱利用の概要 

３ 産業振興について（市長、部長） 

（１）後継者問題（中小零細企業、商業、農業） 

（２）電気自動車の普及による産業振興 

（３）自然エネルギーの普及による産業振興 

 

§８ 渡辺太郎議員      （質問順   ８） 

１ 通学路の安全対策について（市長、教育長、部長） 

（１）合同総点検 

（２）危険箇所の改善 

２ 教育行政について（市長、教育長、部長） 

（１）いじめ、不登校 

（２）防災教育 

３ 橋梁の長寿命化計画について（市長、部長） 

（１）長寿命化計画の効果 

（２）現状と修繕計画 

４ 地域公共交通総合連携計画について（市長、部長） 

５ コンビニにおける証明書等の交付について（市長、部長） 

６ レアメタルの回収について（市長、部長） 

 

§９ 清水將弘議員                     （質問順   ９） 



 

１ ゲリラ豪雨と溢水対策の現状について（市長、部長） 

（１）今年度のゲリラ豪雨による溢水等の発生状況 

（２）修繕・維持工事を要する箇所 

（３）溢水対策済箇所の効果 

２ いじめ問題と対策について（市長、教育長、部長） 

（１）大津いじめ事件 

（２）教員不祥事との関連 

（３）教育現場の現状と教師の余裕 

（４）規範意識と説諭 

（５）「教育のつどい」（教育研究全国集会）への教師の派遣 

（６）子どもと向き合うアンケート実施 

３ 生活保護バッシングについて（市長、部長） 

（１）生活保護バッシングの現状 

（２）自助偏重と自己責任論 

（３）就労支援の現状・実績 

（４）保護件数と職員配置 

 

§１０ 久保田高正議員      （質問順  １０） 

１ 社会保障と税の一体改革関連法成立下での岡谷市の今後の予算編成方針について 

（市長、部長） 

  市民生活と自治体財政・市民サービスに多大な影響が及ぶと考えられる中での来年度

予算編成方針 

２ 現役世代（子育て世代）への支援策について（市長、教育長、部長） 

 厳しい社会経済情勢下における、現役子育て世代に対する支援策としての具体的施策 

３ 中心市街地活性化について（市長、部長） 

 新美術考古館、イルフ童画館を中心とする「文化を核としたまちづくり」を踏まえて、

官民協働の商業施設としてのイルフプラザ（１階）の活用方法の検討を含めた、充実し

た中心市街地の形成 

§１１ 今井秀実議員      （質問順  １１） 

１ 岡谷市病院事業について（市長、病院事業管理者、事務部長） 

（１）医師・看護師の確保 

（２）待ち時間の短縮と接遇の改善 

（３）病診連携・病病連携と院内各科の連携 

（４）消費税増税が病院経営に及ぼす影響 



 

２ 高齢者福祉について（市長、部長） 

（１）買い物・ごみ出し・草刈り・雪かき等への支援体制づくり 

（２）ひとり暮らしの高齢者への声かけ・見守り 

（３）認知症高齢者への支援 

３ 再生可能エネルギー導入の促進について（市長、部長） 

（１）岡谷のものづくりを支援する再生可能エネルギー導入のルールづくり 

（２）防災機能の向上と結びつけた再生可能エネルギー導入の方向づけ 

４ 中心市街地の活性化について（市長、部長） 

（１）一極集中でないまちのにぎわいの創出 

（２）イルフプラザとララオカヤの活性化の課題 

 

§１２ 武井富美男議員      （質問順  １２） 

１ 第三セクター・地方公社の改革について（市長、副市長、部長） 

（１）改革状況全国調査 

（２）土地開発公社 

２ 岡谷市の財政状況について（市長、副市長、部長） 

（１）普通交付税の配分額 

（２）臨時財政対策債発行可能額 

３ 人事院勧告について（市長、副市長、部長） 

（１）今年度勧告の骨子 

（２）市の方針 

４ 岡谷市内の景気・雇用状況について（市長、副市長、部長） 

（１）最近の景気動向 

（２）金融機関との情報交換 

（３）最近の雇用状況 

５ 産業振興について（市長、副市長、部長） 

（１）取り組み状況 

（２）商工業振興補助金 

６ スポーツの振興について（市長、教育長、部長） 

（１）地方スポーツ推進計画 



 

（２）競技スポーツの実績 

（３）中学生の社会体育活動検討委員会 

 

§１３ 竹村安弘議員      （質問順  １３） 

１ 市民の安全について（市長、部長、参事） 

（１）消防水利の確保 

（２）消火困難地域の有無 

（３）新消防庁舎、取り付け道路の必要性 

（４）空き家バンクの検討状況 

（５）国民保護法に基づく本市の対応 

２ 公教育について（市長、教育長、部長） 

（１）大津中学生いじめ自殺事件に対する市長の見解 

（２）文部科学省・長野県教育委員会からの指示通達の有無 

（３）岡谷市の独自対応の有無 

（４）本市の小中学校における、いじめの実態把握 

（５）社会科における領土教育 

３ 障害者支援について（市長、部長） 

（１）障害者法定雇用率変更に伴う岡谷市の取り組み 

（２）障害者優先調達推進法成立に伴う岡谷市の対応 

 

§１４ 浜 幸平議員      （質問順  １４） 

１ 社会保障と税の一体改革関連８法の成立による財政への影響について 

（市長、病院事業管理者、部長、参事） 

（１）全般的な影響 

（２）新消防庁舎建設コストへの影響と展望 

（３）新病院建設コストへの影響と展望 

（４）国民健康保険税ほか市税への影響と長期的展望 

（５）岡谷市病院事業における損税と今後の対応策 

２ 世代間格差と子育て世代・現役世代への支援策拡充について（市長、部長、参事） 

（１）世代間格差についての認識と見解 



 

（２）いじめ問題、他課題への対応と教育委員会の姿勢 

（３）未満児保育料の他市比較、さらに徴収基準額の決定経緯 

（４）子育て世代の雇用確保 

（５）雇用確保の視点から医療・介護分野での可能性と展開 

３ まちの将来像とブランド戦略さらに具体的展開方法について（市長、部長） 

（１）ブランド浸透の効果的な戦略と今後の展望 

（２）１０年後の岡谷市と市長の具体的なまちづくりビジョン 

 

§１５ 武井茂夫議員     （質問順  １５） 

１ 新ごみ処理施設建設について（市長、部長） 

 熱エネルギー利用の考え 

２ 住宅リフォーム助成について（市長、部長） 

（１）本年度の利用状況 

（２）次年度への考え 

３ 入札制度について（市長、部長） 

 総合評価落札方式への考え 

４ 子ども達の教育について（教育長、部長） 

 いじめ問題の状況把握、対応、対策 

５ 空き家の管理について（市長、部長） 

（１）現在の状況 

（２）管理義務の徹底 

（３）有効活用への考え方 
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§１ 鮎澤美知議員    （質問順   １） 

１ 子育て施策について（市長、教育長、部長） 

（１）通学路の安全 

（２）保育園整備計画 

（３）運動施設の充実 

（４）共育ち対策 

２ 産業振興について（市長、副市長、部長） 

（１）全国産業観光フォーラムⅰｎおかや 

（２）養命酒岡谷工場の跡地利用 

３ 新美術考古館について（市長、教育長、部長） 

（１）進捗状況 

（２）市民要望 

４ 中心市街地の活性化について（市長、副市長、部長） 

（１）イルフプラザの現状と課題 

（２）今後の振興策 

 

§２ 清水將弘議員                     （質問順   ２） 

１ 岡谷市病院事業について（病院事業管理者、部長） 

（１）黒字の原因と下半期以降の見通し 

（２）思いやり医療の現状と看護体制の充足 

（３）診療報酬の査定の現状と診療部門・事務部門の連携 

２ 郷土の古代文化と教育について（教育長、部長） 

（１）岡谷市遺跡地図の活用・普及 

（２）古代史学習の現状と普及 

３ 防災（震災）対策について（市長、部長） 

（１）平屋の保育園の耐震診断と補強工事 

（２）地下埋設物の液状化対策 

 

§３ 共田武史議員                    （質問順   ３） 

１ 岡谷市財政状況について（市長、部長） 



 

（１）基金残高と市債残高 

（２）キャップ制の必要性 

（３）投資的経費 

２ 岡谷市の夢について（市長、部長） 

（１）湖畔開発と観光 

（２）介護と製造業 

（３）構造改革特別区域 

３ 市民総参加と若者の活性化（市長、部長） 

（１）若者が行う事業への支援 

（２）婚活事業 

（３）ブランド推進へ住民の参画 

 

§４ 武居光宏議員                    （質問順   ４） 

１ 原子力災害対策マニュアルの策定について（市長、病院事業管理者、部長） 

（１）原子力災害対策マニュアル作成の現状 

（２）事故発生時の情報収集と市民への周知 

（３）避難と避難先の考え方 

（４）安定ヨウ素剤の服用の指示と服用の説明書の準備 

（５）被曝時の医療救護体制 

（６）食品の安全と対策 

（７）農産物、工業製品等への対策 

２ 公園の活性化と手入れの促進について（市長、部長） 

（１）市内の公園の手入れ 

（２）塩尻峠の展望台の新設と夜景の名所のＰＲ 

 

§５ 竹村安弘議員         （質問順   ５） 

１ 景気と雇用について（市長、副市長、部長） 

（１）市内企業の業況 

（２）市内企業の雇用状況 

（３）本年度の市内企業倒産件数、負債額及び失業従業員数 



 

２ 岡谷市職員の雇用状況について（市長、部長） 

（１）来年度職員採用予定部門と予定人数 

（２）市職員総数と部門別障害者数 

３ 発達障害児者対応について（市長、教育長、部長） 

（１）岡谷市の把握する発達障害児者数 

（２）行政窓口における対応件数と具体例 

（３）小中学校における対応 

４ 就学援助制度について（市長、部長） 

（１）援助費受給者数 

（２）援助額及び支給項目の見直し 

５ 総合評価落札方式の試行について（市長、部長） 

（１）総合評価落札方式の試行対象工事名と試行時期 

（２）評価項目数と加点割合 

 

§６ 浜 幸平議員                     （質問順   ６） 

１ 公共工事における総合評価落札方式の実施状況と評価について（市長、部長） 

（１）実施状況、評価及び課題 

（２）公正な評価と透明性の確保 

（３）評価項目、評価指標の設定 

２ 世代間格差と子育て世代・現役世代への支援策拡充について（市長、部長） 

（１）世代間、世代内格差についての認識と見解 

（２）産業構造審議会で示された経済成長シナリオ 

（３）女性就労支援による「ダブルインカム・ツーキッズ」推進 

（４）年少扶養控除廃止による現役世代への影響 

（５）未満児保育料の他市比較、さらに徴収基準額の決定経緯 

（６）ＩＣＴ技術利用による子育て・現役世代の支援拡充 

（７）雇用確保の視点から環境・介護分野での可能性と展開 

 

§７ 三沢一友議員         （質問順   ７） 

１ 不況下における市内中小零細企業の現況と支援策について（副市長、部長） 



 

（１）企業の業種別、受注の現況と支援策 

（２）企業の職種別雇用状況 

（３）従業員数４人以下の零細企業の支援策と越年対策 

（４）国・県・市の支援策の利用状況 

（５）岡谷市の産業振興を考える懇談会の懇談内容と結果 

（６）企業誘致の見通しの有無 

２ 住宅リフォーム助成制度の継続実施について（市長、部長） 

（１）これまでの助成制度の利用状況 

（２）今後の進め方、来年度への継続 

（３）予算など助成制度の拡充 

３ 岡谷ふるさとまつりの今後の取り組みについて（市長、部長） 

（１）案内状の配布先や参加者の拡充など、現状での問題点 

（２）岡谷ふるさとまつり開催の会場設定 

（３）ふるさと納税のこれまでの実績 

 

§８ 武井富美男議員         （質問順   ８） 

１ 新年度予算編成について（市長、副市長、病院事業管理者、部長） 

（１）基本方針 

（２）重点施策 

（３）組織職員数 

２ 児童養護施設への支援について（市長、副市長、部長） 

３ 産業振興について（市長、副市長、部長） 

（１）養命酒岡谷工場跡地 

（２）諏訪圏工業メッセ 

（３）イルフ岡谷食品館 

（４）諏訪圏中小企業海外展開支援ネットワーク 

（５）新年度の市制度資金 

４ 岡谷市内の景気・雇用状況について（市長、副市長、部長） 

（１）最近の景気動向 

（２）最近の雇用状況 



 

 

§９ 武井茂夫議員                       （質問順   ９） 

１ 地球にやさしい暮らし応援補助金について（市長、部長） 

（１）利用状況 

（２）今後の考え 

２ 諏訪湖ヒシ除去事業について（市長、部長） 

（１）事業の結果 

（２）今後の考え 

３ 通学路の安全点検について（市長、教育長、部長） 

（１）点検の結果 

（２）今後の対応 

４ 入札制度について（市長、部長） 

 総合評価落札方式 

５ 子育て世代への支援について（市長、部長） 

（１）現行支援策 

（２）今後の対応 

６ 商工業振興条例補助金について（市長、部長） 

（１）結果、効果 

（２）今後の考え 

７ 住宅リフォーム助成事業について（市長、部長） 

（１）結果、効果 

（２）今後の考え 

 

§１０ 久保田高正議員          （質問順  １０） 

１ 駅南地区サンビジョン複合介護施設建設計画案について（市長） 

（１）同施設の計画詳細と現在までの状況 

（２）市民、近隣住民への説明と合意形成 

２ 指定管理者制度について（市長、部長） 

（１）第三者による指定管理者評価制度の導入予定 

（２）行政評価外部評価委員会の今後 



 

３ 新年度予算、特に子育て勤労者世代に対する支援策について（市長、教育長、部長） 

（１）学童クラブの今後 

（２）保育園整備計画の今後 

（３）子育て勤労者世代への住宅支援策 

４ イルフ岡谷食品館について（市長、部長） 

（１）現在までの状況とその評価 

（２）今後の対応策 

 

§１１ 田中 肇議員                    （質問順  １１） 

１ 横河川白鳥橋周辺の環境について（市長、部長） 

（１）交通環境の変化に対する予想と対処 

（２）サイクリングロード・ジョギングロード 

２ 岡谷市が発信するマラソン大会について（市長、教育長、部長） 

（１）岡谷市が発信するマラソン大会の提案 

（２）滋賀県高島市との連携・交流への発展 

３ 駅南土地の活用について（市長、副市長、部長） 

（１）当初の開発目的及び取り組みの経過 

（２）サンビジョンとの検討状況 

（３）どんな活用が望まれるか 

（４）今後の取り組み計画 

４ 医療機関併設型サービス付き高齢者向け住宅について（市長、病院事業管理者、部長） 

（１）岡谷市及び諏訪５市町村の介護入居施設の現状 

（２）望まれる介護の在り方 

（３）医療機関併設型サービス付き高齢者向け住宅 

（４）これからの高齢化社会 

５ 市内企業の状況について（市長、副市長、部長） 

（１）市内企業の推移と従業員数の推移 

（２）海外の状況による岡谷市内の企業への影響及び状況 

（３）今年度卒業予定者の就職状況とこれからの取り組み 

（４）税収の予測（個人市民税・法人市民税・固定資産税） 



 

（５）これからの岡谷市の取り組み 

 

§１２ 山之内寬議員         （質問順  １２） 

１ イルフ岡谷食品館について（市長、副市長、部長） 

（１）出店の経緯と実情 

（２）今後の見通し 

（３）市民の声と対応 

（４）開店後の業況、実績について 

（５）中心市街地の賑わい創出に向けて 

２ 養命酒岡谷工場跡地について（市長、副市長、部長） 

（１）取得経過 

（２）今後の見通し、計画 

（３）誘致企業 

（４）地元説明 

３ 新美術考古館について（市長、副市長、教育長、部長） 

（１）既存の調査結果 

（２）構造補強 

（３）今後の見通し 

４ 新蚕糸博物館と養蚕について（市長、副市長、教育長、部長） 

動態展示と養蚕 

 

§１３ 小松 壮議員                    （質問順  １３） 

１ 湖畔多目的広場の整備について（市長、部長） 

（１）現在の考え 

（２）今後の予定 

２ やまびこ国際スケートセンターリンクの中央部分の利用について（市長、部長） 

（１）オフシーズンの利用状況と収入 

（２）今後の活用 

３ 観光地岡谷について（市長、部長） 

（１）全国産業観光フォーラムｉｎおかやの総括 



 

（２）参加者から見た岡谷市 

（３）観光地岡谷としての今後の考え方 

（４）スマートＩＣの現状と今後 

４ 小学校の児童数の現状について（市長、教育長、部長） 

（１）児童数の現状と今後の推移 

（２）今後の対策 

 

§１４ 今井秀実議員         （質問順  １４） 

１ 高齢者福祉の充実について（市長、部長） 

（１）介護認定による給付削減の問題 

（２）公共施設の階段への手すりの設置 

２ 障害者福祉の充実について（市長、部長） 

（１）「障害者自立支援法」の問題点 

（２）障害者のための施設を充実させる課題 

３ 「子ども・子育て新システム」と保育園民営化の問題点について（市長、部長） 

（１）公的保育を壊す「子ども・子育て新システム」 

（２）保育園民営化の問題点 

４ 国民健康保険税の引き上げ問題について（市長、部長） 

（１）国保税の引き上げを中止する課題 

（２）国保広域化の問題点 

 

§１５ 渡辺太郎議員                    （質問順  １５） 

１ 子育て環境の充実について（市長、教育長、部長） 

（１）子ども・子育て支援関連３法 

（２）保育園整備計画 

２ 看護専門学校について（市長、病院事業管理者、部長） 

３ 防災、減災対策について（市長、教育長） 

（１）学校の非構造部材の耐震対策 

（２）防災教育 

４ 中心市街地の活性化について（市長、教育長、部長） 



 

（１）歴史と文化の活用 

（２）施設整備と波及効果 

（３）ユニバーサルデザインとバリアフリー 

５ レアメタル等の回収・リサイクルについて（市長、部長） 

６ 合葬式墓地について（市長、部長） 

７ 市で管理しているトイレの整備について（市長、部長） 

 

§１６ 八木敏郎議員            （質問順  １６） 

１ いじめ、不登校について（教育長、部長） 

（１）いじめ問題への対応 

（２）不登校の状況 

２ 鳥獣害対策について（市長、部長） 

（１）被害状況とその対応 

（２）緩衝帯の事業状況 

３ 湖畔公園の整備について（市長、部長） 

（１）湖畔多目的広場 

（２）ジョギングロード 

（３）マレットゴルフ場周辺 

（４）諏訪湖ハイツから赤砂までの整備状況 

４ 県道下諏訪辰野線について（市長、部長） 

（１）川岸小学校までの延伸区間の状況 

（２）観蛍橋までの区間整備予定 

（３）観蛍橋下ボックス利用 

（４）観蛍橋の維持修繕 
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§１  武井茂夫議員    （質問順  １） 

１ 道水路維持補修工事について（市長、部長） 

（１）平成２４年度実施状況 

（２）平成２５年度実施計画 

（３）各区からの要望、陳情への対応 

２ 有害鳥獣駆除について（市長、部長） 

（１）被害状況と駆除状況 

（２）猟友会との協力体制 

（３）捕獲後の鳥獣の有効活用 

３ 地方交付税減額交付への対応について（市長、部長） 

対応、考え方 

４ 体罰に係る調査について（市長、教育長、部長） 

  今後の対応、対策 

５ クールジャパン戦略について（市長、部長） 

  市としての対応、考え方 

 

§２ 鮎澤美知議員    （質問順  ２） 

１ 安全・安心なまちづくりについて（市長、教育長、部長） 

（１）大雪対策 

（２）空き家対策 

（３）耐震化対策 

（４）学校へのヘルメット常備 

（５）防災教育 

（６）通学路安全対策 

（７）中小河川防災対策 

２ まちのにぎわい創出について（市長、部長） 

（１）駅南公有地の活用 

（２）まちゼミ 

（３）ニホンウナギ絶滅危惧種指定をうけての対策 

３ 男女共同参画について（市長、部長） 



 

（１）「男女共同参画おかやプランⅣ」の進捗状況 

（２）女性の声を生かす工夫 

（３）市職員女性管理職への登用 

４ 岡谷病院の現状について（市長、病院事業管理者、部長） 

（１）各診療科の状況 

（２）経営状況と今後の見通し 

（３）医療機器の状況 

 

§３ 竹村安弘議員    （質問順 ３） 

１ 新政権の政策について（市長、副市長、部長） 

（１）アベノミクスに対する市長の見解 

（２）地方公務員給与削減目標と予想される地方交付税減額に対する考え 

２ 産業振興施策について（市長、副市長、部長） 

（１）平成２４年度の総括、成果と課題 

（２）平成２５年度に拡充される岡谷市中小企業融資制度の内容 

（３）平成２５年度新規事業である工業活性化計画策定事業の詳細 

３ 市民の健康について（市長、教育長、病院事業管理者、部長） 

（１）今冬のインフルエンザ罹患者数と保育園、小中学校の状況及び対応 

（２）食物アレルギーを持つ園児、児童生徒数と給食対応 

４ 障害者福祉と障害者の就労・雇用について（市長、部長） 

（１）岡谷市の障害者福祉における自助・共助・公助の考え方 

（２）市内在住の養護学校高等部卒業予定者の進路内定状況 

（３）平成２５年４月１日時点における部署別職員数と障害者数及び障害者雇用率 

 

§４ 田中 肇議員    （質問順  ４） 

１ 平成２５年度予算案について（市長、副市長、部長） 

（１）第４次岡谷市総合計画前期の課題と後期に向けての課題 

（２）工業活性化計画への取り組み 

（３）人口増への取り組み 

（４）基金 



 

２ 岡谷駅南地区・駅前地区開発への取り組みについて（市長、副市長、部長） 

（１）市民総参加による構想案づくり 

（２）公募に至った状況と公募の結果 

（３）今後の展開 

３ 教育問題について（市長、教育長、部長） 

（１）週５日制と週６日制のメリット・デメリット 

（２）週６日制に対する教育長の見解 

（３）岡谷市としての取り組み 

（４）小中一貫校と中高一貫校 

４ 病院事業について（市長、病院事業管理者、部長） 

（１）岡谷病院医療内容の状況、手術件数の状況 

（２）入院患者・外来患者の動向、見通し 

（３）医師確保への取り組み 

（４）経営面の課題及び経営形態検討状況と課題 

 

§５ 八木敏郎議員    （質問順  ５） 

１ 中央通りの活性化について（市長、副市長、部長） 

（１）イルフプラザ周辺地区の活性化 

（２）高齢者が集う商店街 

２ 産業振興について（市長、副市長、部長） 

（１）産業振興施策 

（２）企業誘致の状況 

３ 消防署の救急体制について（病院事業管理者、部長、参事） 

（１）救急出動実績 

（２）市内の医療機関以外への搬送 

（３）グループホーム等の事故、急病などへの救急対応、対策 

４ 市内各施設の安全対策について（市長、部長） 

（１）現在の体制 

（２）対策、対応 

（３）今後のロマネットの対策、対応 



 

５ 中学校における部活動について（教育長、部長） 

（１）現状 

（２）今後 

 

§６ 清水將弘議員    （質問順  ６） 

１ 生活保護について（市長、部長） 

（１）保護世帯数、保護人員、保護率 

（２）世帯類型別世帯数の推移 

２ 地方公務員賃金の削減について（市長、部長） 

（１）正規職員数の推移と正規・非正規の比率の推移 

（２）削減による給与の影響額 

（３）地方交付税の減額 

３ 再生可能エネルギーをいかす地域づくりについて（市長、部長） 

（１）地球にやさしい暮らし応援補助金の現状と評価 

（２）新エネルギー発電等技術枠 

 

§７ 今井秀実議員      （質問順   ７） 

１ 各種新施設整備に伴う工事用車両の運行に伴う安全の確保について 

（市長、副市長、部長） 

（１）新病院建設等６施設の整備に伴う工事用車両増の見込み 

（２）保育園・小中学校等の施設や地域住民への説明と聞き取り 

（３）事業者への安全確保協力依頼 

（４）安全確保のための特別な庁内体制づくり 

２ 看護専門学校開校に向けての課題について（市長、部長） 

（１）准看護師と二年制看護学校生の現状 

（２）授業料・入学金・各種負担金の適正な設定の課題 

３ 岡谷塩嶺病院の今後の利活用について（市長、部長） 

（１）活断層調査の必要性 

（２）高齢者福祉施設の整備の現状 

（３）障害者福祉施設の整備の現状 



 

（４）若者の交流の場やボランティアセンターなどの併設の検討 

４ 岡谷市政の課題と市民総参加のまちづくりについて（市長、副市長、部長） 

（１）若者の雇用の確保と居場所づくりの課題 

（２）高齢者の日々の生活を支援する課題 

（３）さまざまな市政課題と市民の力を引き出すまちづくりのための体制づくり 

 

§８ 三沢一友議員    （質問順  ８） 

１ 不況下における市内中小零細企業の現況と支援策について（市長、副市長、部長） 

（１）企業の業種別受注の現況と支援策 

（２）企業の職種別雇用状況 

（３）市内企業の工場閉鎖、人員削減の問題点と支援策 

（４）中小企業金融円滑化法の支援期限到来による問題点と支援策 

（５）企業誘致の見通し 

２ 岡谷市の農業問題について（市長、部長） 

（１）TPP 問題 

（２）薬草づくりで休耕農地の活性化（商工会議所、農業者との連携） 

（３）遺伝子組み換え作物の問題点 

（４）鳥獣被害の広域対策 

３ 高齢者支援（認知症への対応と支援策）について（市長、部長） 

（１）岡谷市内の認知症の現況（在宅、施設入所） 

（２）認知症サポーター１００万人キャラバンの取り組み 

（３）今後の課題 

 

 

§９ 渡辺太郎議員    （質問順  ９） 

１ 防災、減災対策について（市長、教育長、部長） 

（１）公共情報コモンズ 

（２）耐震改修促進計画 

（３）学校施設の非構造部材 

（４）通学路の交通安全対策 



 

（５）災害時要援護者避難支援 

２ 給食のアレルギー対策について（市長、教育長、部長） 

３ 予防と検診（健診）の推進について（市長、部長） 

４ 不育治療の助成について（市長、部長） 

 

§１０ 武井富美男議員    （質問順  １０） 

１ 国による地方公務員への給与抑制等の関与にみる虚妄の地方分権について 

（市長、副市長、部長）  

（１）地方公務員の退職手当削減と給与削減に係る国・県からの通知 

（２）代替事業 

（３）関与権の乱用と地方分権 

２ 中国大気汚染ＰＭ２．５について（市長、部長） 

（１）大気汚染の発生原因と日本（長野県を除く）への被害の状況 

（２）長野県、岡谷市への影響 

（３）今後の対応 

３ 岡谷市内の景気・雇用状況について（市長、副市長、部長） 

（１）最近の景気動向 

（２）最近の雇用状況 

（３）製造業就業者数１，０００万人割れ 

４ 産業の振興について（市長、副市長、部長） 

（１）ものづくりフェア２０１３ 

（２）全国産業観光フォーラム 

５ スポーツの振興について（市長、教育長、部長） 

（１）競技スポーツの実績 

（２）長野県中学生期のスポーツ活動検討委員会の指針骨子案 

（３）長野県スポーツ推進計画（案） 

 

§１１  山之内寬議員    （質問順  １１） 

１ 駅南公有地売却について（市長、副市長、部長） 

（１）売却公募に至った経緯 



 

  ①駅前再開発と駅南開発のマスタープラン 

  ②サンビジョンからのオファーの経緯 

  ③審査委員会 

（２）市民的コンセンサス 

  ①まちの賑わいの創出 

  ②市民、有識者等の意見集約 

  ③ベッドタウン化抑止 

（３）国の景気浮揚策 

（４）土地開発公社の実態 

２ 防災対策と交通施設等の安全性について（市長、部長） 

（１）平成１８年７月豪雨災害の経過と対策 

（２）予想される大地震における想定と対策 

（３）道路等の安全対策 

  ①岡谷高架橋の点検と安全対策 

  ②ＪＲ立体交差部分の安全管理と対策 

  ③国、県道における橋梁等の安全管理と対策 

  ④市道における橋梁等の安全管理と対策 

３ 児童養護施設つつじが丘学園について（市長、教育長、部長） 

（１）現状の把握と支援策 

広域への呼びかけと協力 

（２）グループホーム設立への支援 

４ イルフ岡谷食品館について（市長、部長） 

（１）経過と現状 

（２）アンケート結果の分析 

（３）現況と今後の対応 

（４）中心市街地活性化に向けての方策 

 

§１２ 小松 壮議員    （質問順  １２） 

１ 道路の維持管理について（市長、部長） 

（１）日常の道路点検の状況 



 

（２）本年度除雪の実績 

（３）除雪マニュアル（積雪基準）の見直し 

２ スポーツ振興について（市長、部長） 

（１）アスリートサポート事業の成果 

（２）体罰に対する市の考え方と指導者への徹底 

（３）諏訪湖ハイツのランニングステーション設置計画 

３ 童画館通り商店街の活性化について（市長、部長） 

（１）新美術考古館オープニングに向けての準備 

（２）ララオカヤの今後の考え方 

４ 職員の配置について（市長、部長） 

（１）人事異動の考え方 

（２）現場立会い等のルール 

 

§１３ 武居光宏議員    （質問順  １３） 

１ 原発事故の今後の長期的対策について（市長、部長） 

（１）長野県下の事故後の放射能汚染の現状と対策 

（２）諏訪地域の放射能汚染の現状 

（３）２７年を経過したチェルノブイリ事故からの教訓と日本の現状 

２ アベノミクスの経済政策による円安を中心とした市民生活と岡谷市財政への影響に

ついて（市長、部長） 

（１）石油高、燃料、電気料の高騰に対する市民生活、企業への援助 

（２）新年度予算への影響 

（３）海外進出企業の影響と市内企業の流出防止策 

（４）国債の大量発行による国債インフレの発生と市債への影響 

（５）インフラの老朽化対策の予算と岡谷市の今後の対応 

３ 小規模介護施設への援助と新たに指定する施設との競合の考え方について 

（市長、部長） 

（１）岡谷市内の介護施設の現状と利用者の状況 

（２）今後の需要と指定の予定 

（３）小規模事業者の介護事業の優位性と援助 



 

 

§１４ 共田武史議員    （質問順  １４） 

１ 議員の公約と重要性について（市長、部長） 

２ 世代を超えた地域の絆について（市長、部長） 

（１）地域団体の現状 

（２）地域団体と市民活動団体 

３ 安定した経済発展について（市長、部長） 

（１）商業振興 

（２）工業活性化対策 

（３）産業観光推進 

４ 人口減少問題について（市長、部長） 

（１）第４次岡谷市総合計画後期基本計画の人口目標 

（２）婚活事業 

（３）若者定住支援 

 

§１５ 久保田高正議員    （質問順  １５） 

１ 駅南地区の活性化について（市長、部長） 

（１）公募状況と今後の予定 

（２）地元地区や市民への説明 

（３）岡谷市土地開発公社の抜本的改革に向けた検討 

２ 人口増対策、定住促進策としての子育て世代への支援策について（市長、部長） 

（１）人口減に対処する首長としての基本的な考え方 

（２）平成２５年度予算上の人口増、定住促進策の有無 

（３）協調融資制度と奨学金制度 

３ 新病院建設について（市長、部長） 

（１）趣旨採択された請願と建設事業協同組合からの陳情に対する市の見解 

（２）入札方法 

（３）地元建設業者に対する配慮 

４ 今後の財政計画について（市長、部長） 

（１）平成２５年度一般会計予算のプライマリーバランスと前年度比較 



 

（２）向こう１０年間の公債費の動きと財政計画 

 

§１６ 浜 幸平議員    （質問順  １６） 

１ 今後予定される交付税制度改革による財政への影響と対策について 

（市長、副市長、部長）  

（１）地方交付税圧縮の動向と影響額 

（２）地方公務員給与削減についての見解と対策 

（３）国家公務員に準じた退職手当の引き下げの動向 

２ 今後予定される消費税改定による歳入、歳出への影響と対策について 

（市長、副市長、部長）  

（１）一般会計における消費税改定の影響と対応 

（２）企業会計における消費税改定の影響と対応 

  ①水道・下水道事業会計 

  ②病院事業会計 

（３）公の施設に関わる指定管理業務への影響と対応 

３ たくましい産業の創造に関わる政策推進の現状と展望について（市長、副市長、部長） 

（１）平成２５年度経済動向と市内製造業の景気動向及び今後の見通し 

（２）商工業振興補助金の現在までの運用状況と雇用確保などの成果 

（３）南信地方への工科短期大学校機能の再配置と展望 
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§１ 武井富美男議員     （質問順 １） 

１ 保育園整備計画前期計画について（市長、副市長、部長） 

（１）今年度の事業予定 

（２）西堀区の要望書 

２ 岡谷市内の景気・雇用状況について（市長、副市長、部長） 

（１）最近の景気動向 

（２）最近の雇用状況 

３ 産業振興について（市長、副市長、部長） 

（１）工業活性化計画 

（２）産業振興戦略室と工業振興課の連携 

４ 国道２０号バイパスについて（市長、部長） 

（１）諏訪バイパス未着手区間の展望 

（２）下諏訪岡谷バイパス 

 

§２ 久保田高正議員     （質問順 ２） 

１ 岡谷小学校の今後について（市長、教育長、部長） 

（１）校庭側のボーリング調査予定と現地存続の可能性 

（２）あり方検討委員会の法的根拠と具体的運営方法 

（３）移転案の具体的内容 

（４）小学校設置基準と現状の岡谷小学校の規模 

（５）統合案の具体的内容 

（６）分散案の具体的内容 

（７）小学校通学区の弾力的運用 

（８）分散案での学童クラブや特別支援学級への対応策 

（９）分散先の各小学校の受け入れ施設対応策 

（１０）今後２年間のスケジュールと各案実現の可能性 

２ 長期的な市内小学校運営計画について（市長、教育長、部長） 

（１）今後１０～２０年間の小学校児童数推計からみた市内小学校のあり方 

（２）第４次岡谷市総合計画後期基本計画と小学校運営計画 

（３）地域コミュニティーとしての市内小学校に対する考え方 



 

３ 岡谷小学校地区への防災策について（市長、教育長、部長） 

４ 分散先の小学校の危機管理について（市長、教育長、部長） 

５ 設置者、教育委員会及び議会の関係について（市長、教育長、部長） 

（１）岡谷小学校問題に対する市長の見解 

（２）岡谷小学校廃校または閉校に関わる法的手続 

（３）岡谷小学校の今後と議会との関係 

 

§３ 清水將弘議員                   （質問順 ３） 

１ 生活保護行政について（市長、部長） 

（１）改正法案と申請手続の変更 

（２）改正法案と扶養義務の強化 

（３）近年の相談件数と受理・適用の実際 

（４）不受理者の理由 

（５）後発医薬品の原則義務化 

（６）就労自立支援の実際 

（７）小野市条例 

２ 保育行政について（市長、部長） 

（１）株式会社の保育所参入の通知の有無 

（２）待機児童の状況 

（３）株式会社の保育所参入 

（４）保育士の充足状況と非正規職員 

（５）公的保育維持に関する保育士の意識 

 

§４ 浜 幸平議員     （質問順 ４） 

１ 少子化による保育園・小中学校の人数規模による保育・学習環境の格差について 

（市長、教育長、部長） 

（１）学級数の格差是正と学習・生活環境の公平性確保 

（２）少子化へ向けての学校給食の効率的な運営と隣接校との連携 

（３）保育園整備計画 

２ 県内における学校統廃合の動きとその背景・課題について（市長、教育長、部長） 



 

（１）学校統廃合の現状とその背景さらに展望 

（２）学校統廃合と地域の活性化に向けての課題 

（３）学区外通学の現状と運用上の課題 

３ 小中連携の推進と小中一貫教育への展望と課題について（市長、教育長、部長） 

（１）小中学生の子育て・義務教育に一貫性を持たせる教育指針 

（２）「小中連携推進検討会議」等推進組織の設置 

（３）県内における小中一貫校（公立・私立）の状況と背景 

（４）諏訪清陵高校附属中学校及び私立小中・中高一貫校の影響 

４ 岡谷小学校耐震改修工事と今後の課題について（市長、教育長、部長） 

（１）活断層に関わる諸問題と学校運営の安全性確保 

（２）改正耐震改修促進法における平成２７年の耐震化目標 

（３）土砂災害特別警戒区域による規制と建物移転の必要性 

 

 

§５ 共田武史議員     （質問順 ５） 

１ 人口減少問題について（市長、部長） 

（１）人口減少が岡谷市に与える影響 

（２）最近の人口減少の原因 

（３）第４次岡谷市総合計画の人口目標 

２ 都市計画マスタープランについて（市長、部長） 

（１）都市計画マスタープランの進捗状況 

（２）都市機能のレイアウト 

３ 少子化対策について（市長、部長） 

（１）婚活事業の必要性 

（２）子育て支援 

４ 広報と情報について（市長、部長） 

（１）情報化のための費用 

（２）広報の課題 

（３）マイナンバー制度 

５ 不登校の原因と対策について（市長、教育長、部長） 



 

６ 武井武雄の生家について（市長、部長） 

（１）歴史的価値 

（２）市民理解への取り組み 

 

§６ 田中 肇議員                   （質問順 ６） 

１ まちづくりについて（市長、副市長、部長） 

（１）人口増への取り組み 

（２）まちなか環境整備 

（３）空き家・空き地の活用  

（４）自転車利用のための整備促進 

（５）障害者が気持ちよく暮らせるまち 

２ 岡谷市病院事業について（市長、副市長、病院事業管理者、部長） 

（１）建設事業取り組みの考え方 

（２）医療の質の維持向上への取り組み 

（３）人口減少による患者数への影響と医業収益 

（４）諏訪医療圏の医療環境・医療分担への取り組み 

（５）医師確保の見通しと信州大学等との信頼関係 

 

§７ 今井秀実議員                   （質問順 ７） 

１ 看護専門学校開校に向けての課題について（市長、部長） 

（１）開校に向けての準備の進捗状況 

（２）入学金・授業料等の適正な設定 

２ 公共施設の安全性の確保と防災対策の強化について（市長、教育長、部長） 

（１）小中学校体育館天井等の非構造部材の点検の進捗状況と今後の予定 

（２）公共施設の耐震化の進捗状況と今後の予定 

（３）小中学校、保育園、避難施設の安全確保の課題 

３ 岡谷小学校問題について（市長、教育長、部長） 

（１）児童数の推移と今後の見通し 

（２）建てかえが必要な校舎とその規模及び建設費用 

（３）現在敷地での安全な校舎の建てかえの可能性 



 

（４）移転・統合・分散の困難さと問題点 

（５）「廃校ありき」の進め方の問題点 

 

§８ 山之内寬議員                   （質問順 ８） 

１ 岡谷市民病院建築工事入札について（市長、部長） 

（１）公告以後の経過 

（２）予定価格と入札価格 

（３）今後の対応 

２ 県道下諏訪辰野線について（市長、部長） 

（１）経過と進捗状況 

（２）岡谷西部中学校・川岸小学校との接道関係 

（３）今後の予定と見通し 

３ 岡谷７３８号線ＰＣパネル崩落事故について（市長、部長） 

（１）建設当時の状況 

（２）平成１２年崩落の状況と対応・監視 

（３）今回の崩落状況 

（４）今後の対応 

４ おかや鶴峯工業団地（旧養命酒跡地）の利用について（市長、副市長、部長） 

（１）経過と見通し 

（２）今後の計画 

（３）更地の一括売却 

 

§９ 三沢一友議員     （質問順 ９） 

１ 不況下における市内中小零細企業の現況と支援策について（市長、副市長、部長） 

（１）企業の業種別、受注の現況と支援策 

（２）企業の職種別雇用状況 

（３）市内企業の人員削減と工場閉鎖の状況 

（４）中小企業金融円滑化法終了後の現況と支援策 

（５）企業誘致のための施策と見通し 

（６）産業振興戦略室のテクノプラザおかやへの移行後の効果 



 

２ 岡谷市の道路行政について（市長、部長） 

（１）住民生活に直結する生活道路の拡幅、改良 

（２）災害対応に係わる避難路の構想 

（３）現行の維持、補修だけでは住民は納得しない 

３ 職員の研修について（市長、部長） 

（１）多様化する市政運営に応える職員研修の考え方 

（２）議員の行政視察に部長の参加 

 

§１０ 小松 壮議員                  （質問順 １０） 

１ 条例制定について（市長、部長） 

（１）入区条例の制定 

（２）空き家対策条例の制定 

２ 防犯灯のＬＥＤ化について（市長、部長） 

（１）故障による昼間の点灯状況 

（２）対策 

（３）ＬＥＤへの交換状況 

（４）ＬＥＤへの完全切りかえ 

３ スポーツ施設の管理と充実について（市長、教育長、部長） 

（１）市営岡谷球場のグラウンド整備の状況 

（２）外野側（Ｂコート）へのトイレの設置 

（３）硬式野球利用可能グラウンドへの対応 

（４）陸上競技場の充実 

４ 岡谷アワードの実行について（市長、教育長、部長） 

  現状 

 

§１１ 武居光宏議員         （質問順 １１） 

１ アベノミクスの岡谷市、市民への悪影響について（市長、部長） 

（１）国の地方交付税や福祉に対する動向 

（２）高値が続くガソリン価格など市民生活への影響と今後の対策 

（３）岡谷市内の景気動向と市の景気対策と国・県の動向 



 

（４）円安による岡谷市内の産業への影響と対策 

（５）岡谷市の公債費の金利負担の増加と対策 

２ 子宮頸がんワクチンの副作用の対応について（市長、部長） 

３ いまだ放出される福島原発の放射能対策について（市長、部長） 

（１）子供の健康診断の実施 

（２）放射能の検査機器の配備 

４ 美術考古館開館と蚕糸博物館の企画に合わせて街中を歩きたくなる街の展示物と都

市計画構想について（市長、教育長、部長） 

 

§１２ 武井茂夫議員                  （質問順 １２） 

１ 人口減少を見据えたまちづくりについて（市長、教育長、部長） 

（１）人口の見通し 

（２）空き家の活用 

（３）産後の母子ケア 

（４）インフラ整備、維持、管理 

（５）保育園、学校 

 

§１３ 渡辺太郎議員                  （質問順 １３） 

１ 合葬式墓地について（市長、部長） 

２ 小型家電のリサイクルについて（市長、部長） 

３ 看護専門学校について（市長、部長） 

（１）開校の進捗状況 

（２）今後の課題 

４ 防災、減災対策について（市長、部長） 

（１）災害対策基本法 

（２）災害協定 

（３）防災アプリ 

５ 教育行政について（市長、教育長、部長） 

（１）通学区の見直し 

（２）通学路の安全対策 



 

（３）学校施設の老朽化対策（長寿命化対策） 

６ 松本山雅ＦＣのホームタウンについて（市長、部長） 

 

§１４ 竹村安弘議員           （質問順 １４） 

１ 市民の安全について（教育長、部長、参事） 

（１）災害時における消防車両等の燃料補給体制 

（２）新消防庁舎の接続道路 

（３）中学生の体験型防災教育 

（４）インフラ白書の必要性 

２ 市職員の現状について（市長、部長） 

（１）塩竈市への継続的職員派遣 

（２）障害者雇用率の現状 

（３）非正規職員の正規化 

３ 岡谷小学校の今後について（市長、部長） 

（１）追加ボーリング調査の目的 

（２）小学校設置基準・小学校施設整備指針の適用 

（３）災害対策基本法・土砂災害防止法等関係法令からの問題点 

（４）あり方検討委員会の設置意義 

４ 再生可能エネルギーについて（市長、部長） 

（１）再生可能エネルギー利用の現状と促進策 

（２）新病院の再生可能エネルギー利用 

（３）再生可能エネルギー関連事業の推進施策 

５ 障害児・者支援について（教育長、部長） 

（１）障害児の連続的相談支援体制 

（２）養護学校高等部生の放課後居場所 

（３）障害者優先調達の現状 

 

  



 

 

 

 

平成２５年第４回（９月）定例会 

 

 

 一  般  質  問  通  告  書 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

岡 谷 市 議 会 



 

目      次 

                  ページ 

１０  渡 辺 太 郎 議 員 ··································································· １ 

 

  ２  武 居 光 宏 議 員 ······································································ １ 

  

２１  久保田 高 正 議 員 ··································································· ２ 

 

２２  山之内   寬 議 員 ··································································· ３ 

 

５  武 井 茂 夫 議 員 ······································································ ３ 

 

６  三 沢 一 友 議 員 ······································································ ４ 

 

７  浜   幸 平 議 員 ······································································ ４ 

 

８  小 松   壮 議 員 ······································································ ５ 

 

９  八 木 敏 郎 議 員 ······································································ ５ 

 

１０  田 中   肇 議 員 ······································································ ６ 

 

２０   竹 村 安 弘 議 員 ······································································ ６ 

 

２１  武 井 富美男 議 員 ······································································ ６ 

 

３５  今 井 秀 実 議 員 ······································································ ７ 

 

３６  清 水 將 弘 議 員 ······································································ ７ 

 

１５  共 田 武 史 議 員 ······································································ ８ 

    

 

 



 

§１ 渡辺太郎議員                   （質問順   １） 

１ 岡谷小学校について（市長、教育長、部長） 

（１）現地の安全対策 

（２）３つの選択肢 

（３）今後のスケジュール 

（４）プロジェクトチームの設置 

２ いじめ防止対策の推進について（市長、教育長、部長） 

（１）実態と対応 

（２）いじめ防止対策推進法 

３ 防災、減災対策について（市長、教育長、部長） 

（１）学校施設の非構造部材の耐震化 

（２）改正災害対策基本法への対応 

（３）特別警報 

（４）災害時におけるペットの救護対策 

４ バリアフリーとユニバーサルデザインの推進について（市長、部長） 

（１）ユニバーサルデザイン７原則の活用 

（２）重点整備地区のバリアフリー 

（３）避難施設のバリアフリー 

５ 公共施設の利用促進について（市長、教育長、部長） 

（１）施設のあり方 

（２）施設の予約 

（３）施設の使用 

６ 第４次岡谷市総合計画前期基本計画について（市長、部長） 

（１）市長の評価 

（２）成果と課題 

 

§２ 武居光宏議員     （質問順   ２） 

１ 平成１８年７月豪雨災害の教訓と今回の８月１５日豪雨の共通的課題について 

（市長、部長） 

（１）標高８００ｍ以上にある塩嶺累層の保水性と災害の発生の可能性 



 

（２）長雨と短期的な降雨の問題点のとらえ方と対応 

（３）緊急通報に対する優先度 

（４）塚間川、大川の溢水の今後の解決策 

（５）土砂災害の今後の対応策 

２ 介護保険制度の改正及び医療費負担の動向と岡谷市民の今後について（市長、部長） 

（１）介護保険の利用負担が夫婦で３００万円以上の収入がある場合の２割負担の影響 

（２）要支援者の見直しの影響 

（３）医療費の７０歳以上の２割負担の影響 

（４）他市町村が新設する介護施設の市内への受け入れの可否 

３ 太陽光発電の問題点と岡谷市としての今後の見通しについて（市長、部長） 

（１）太陽光の利用の考え方 

（２）湊小学校の屋上への利用 

（３）湯殿山工業団地の斜面の利用 

４ 国道、県道の改良について（市長、部長） 

（１）高ボッチ高原入口の国道の改良 

（２）県道楢川岡谷線の改良 

５ 放射性ヨウ素に対する予防策と放射性物質の対策について（市長、部長） 

（１）子どもを中心とした甲状腺の検査の実施 

（２）市内の各施設の放射能検査の続行とデータの公表 

（３）保育園・学校給食及び病院の食材の放射性物質検査の続行とデータの公表 

 

§３ 久保田高正議員     （質問順   ３） 

１ 岡谷小学校問題について（市長、教育長、部長） 

（１）第４次岡谷市総合計画後期基本計画中の教育の基本的な構想に対する教育長の 

  見解 

（２）岡谷区から提出された公開質問状に対する見解 

（３）移転案についての教育長の見解 

（４）岡谷小学校周辺の危険地域への対応策 

（５）通学路の安全対策 

（６）岡谷小学校問題解決のためのプロジェクトチームの必要性 



 

（７）関係地区や市民への経過報告、意見交換会などの予定 

２ 駅南地区の利用計画について（市長、部長） 

（１）サンビジョンへ売却後の全体利用計画についての基本的な方針 

（２）都市計画駐車場の経過と今後の見通し 

（３）街区公園の今後 

３ ララオカヤの今後について（市長、部長） 

民間活力導入への準備内容 

４ 八十二銀行岡谷支店移転に伴う中心市街地の今後について（市長、部長） 

（１）中央町駐車場への取り付け用地の必要性 

（２）民間活力導入による開発に対する考え方 

（３）銀行移転に伴う利便性確保の必要性 

５ 行財政改革プラン長期実施計画について（市長、部長） 

（１）昨年度の取り組み状況と改善点 

（２）今後の取り組み 

（３）成果の市民への公表方法 

６ 子育て支援策（学童クラブ等）について（市長、教育長、部長） 

（１）放課後子どもプラン運営委員会での検討内容 

（２）全市的な放課後対策の目指すもの 

（３）学童クラブの延長についての方針 

（４）今後の検討課題と市民への広報、民意のくみ取り方 

 

§４ 山之内 寬議員     （質問順   ４） 

１ シルク岡谷と岡谷ブランドについて（市長、副市長、部長） 

（１）あるき太郎と探るシルク岡谷 

（２）地域土産品の開発 

（３）今後の対策 

２ 産業振興戦略の状況について（副市長、部長） 

（１）第９回中小企業都市サミットｉｎすみだ 

（２）首都圏産業振興活動拠点の成果と実績 

３ 豪雨被害と対策について（市長、副市長、部長） 



 

（１）８月１５日の被害状況 

（２）ゲリラ豪雨対策 

（３）盛土造成地の点検・把握 

（４）危険渓流、渓谷の点検・把握 

（５）深層崩壊 

（６）緊急危険箇所通報システム 

４ 砂防事業、急傾斜崩壊対策事業について（市長、部長） 

（１）境沢川の砂防事業の進捗状況と今後のスケジュール 

（２）その他の砂防事業の進捗状況と今後のスケジュール 

（３）急傾斜地崩壊対策事業の進捗状況と今後のスケジュール 

５ 諏訪湖浄化対策について（市長、部長） 

（１）ヒシ繁茂の状況・対策 

（２）毒性物質を作る植物プランクトン 

（３）その他の浄化対策 

（４）今後の対応・対策 

 

§５ 武井茂夫議員     （質問順   ５） 

１ 諏訪湖、湖周について（市長、部長） 

（１）ヒシ 

（２）湖周環境整備 

２ 有害鳥獣について（市長、部長） 

（１）状況、対策 

（２）捕獲後の活用 

３ 岡谷小学校について（市長、教育長、部長） 

現況と今後の考え 

４ 子育て支援について（市長、部長） 

（１）教材の支給 

（２）奨学金、入学準備金 

５ 空き家について（市長、部長） 

（１）条例制定への現況 



 

（２）有効活用（クラインガルテン） 

 

§６ 三沢一友議員     （質問順   ６） 

１ 不況下における市内中小零細企業の現況と支援策について（副市長、部長） 

（１）企業の業種別受注の現況と支援策 

（２）企業の職種別雇用状況 

（３）市内企業の人員削減と工場閉鎖の状況 

（４）企業誘致のための施策と今後の見通し 

（５）部品加工から完成品までの工場団地の創設 

２ 岡谷市の人口増対策について（市長、部長） 

都会から岡谷市へ定住のための誘致施策 

  ①空き家を利用しての移住施策 

  ②移住して住宅を建てたい人への土地提供 

  ③新規農業者の確保 

３ 中学生の平和体験研修事業について（市長、教育長、部長） 

（１）平和体験研修事業のこれまでの成果と教訓 

（２）体験研修発表の場の検討 

（３）体験研修参加人員の拡大 

（４）今後の平和教育の実践課題 

 

§７ 浜 幸平議員                   （質問順   ７） 

１ 空き家対策推進と各種控除の特例について（市長、部長） 

（１）立ち入り調査権と所有者への改善命令の現状 

（２）住宅用地特例による固定資産税・都市計画税の軽減と背景 

（３）譲渡所得で規定される居住用財産の特別控除（３，０００万円） 

（４）建築基準法上の規制 

（５）「空き家対策特別措置法案」の内容と動向 

２ 今後の消費税率改定に伴う各種事業への影響と対応について（市長、教育長、部長） 

（１）市内製造業の業績に係る影響度の把握と状況分析 

（２）公共施設利用料金への課税状況と想定される仮受消費税額 



 

（３）平成２４年度病院事業における「損税」の概要と診療報酬改定の動向 

（４）新病院建設工事費、医療機器整備費用に係る影響と想定金額 

（５）湖周地区ごみ処理施設整備事業に係る影響と想定金額 

３ 小中一貫教育について（市長、教育長、部長） 

（１）小中一貫教育の教育面でのメリット・デメリットと課題 

（２）小学校の余裕教室等を活用した保育所整備の方向性 

 

§８ 小松 壮議員     （質問順   ８） 

１ 駅周辺開発の現状と展望について（市長、部長） 

（１）都市計画駐車場の見直し状況 

（２）駅南と駅前への自動車でのアクセス 

（３）ララオカヤの今後 

（４）童画館通りと４・５・６・７丁目商店街のにぎわい創出 

２ 喫煙者のマナーについて（市長、部長） 

（１）市内各所での喫煙ルール 

（２）市としてのルール作りの必要性 

３ 街歩き観光の現状について（市長、部長） 

（１）現状と評価 

（２）道路の安全性 

４ スポーツ振興について（市長、教育長、部長） 

（１）スポーツ施設利用者数の推移 

（２）スポーツ少年団登録単位団・団員数の増加目標 

 

§９ 八木敏郎議員    （質問順   ９） 

１ ８月１５日豪雨の対策について（市長、部長） 

（１）災害現場での危険度 

（２）治水対策 

２ 教育旅行の受け入れについて（市長、部長） 

（１）現状 

（２）今後への展望 



 

３ 有害鳥獣対策について（市長、部長） 

（１）今年度の捕獲状況 

（２）今後の対策 

４ スポーツの振興について（市長、教育長、部長） 

（１）岡谷市体育協会への関わり 

（２）学校での部活動 

（３）湖畔多目的グラウンドの活用 

§１０ 田中 肇議員    （質問順   １０） 

１ 公共施設管理について（市長、副市長、部長） 

（１）公共施設の課題 

（２）岡谷市の考え方と第４次岡谷市総合計画との関連 

（３）公共施設経営の課題 

（４）今後の取り組み 

２ 自然災害について（市長、副市長、部長） 

（１）一大イベント時における急な災害への対応 

（２）大川・塚間川豪雨災害と今後への対応 

（３）過去の落雷被災状況とこれからの取り組み 

３ 小中学生駅伝について（市長、教育長、部長） 

（１）岡谷の子ども達の活躍 

（２）児童の心身の育成 

（３）世界へ羽ばたく子ども達 

 

§１１ 竹村安弘議員                   （質問順   １１） 

１ 市民の安全について（市長、部長、参事） 

（１）塚間川、大川の溢水対策 

（２）避難場所の標識、表示 

（３）高温注意情報と熱中症患者 

２ 蚕糸博物館について（市長、教育長、部長） 

（１）開館へ向けての進捗状況 

（２）当館の存在意義 



 

（３）地域振興との関わり 

（４）あゝ野麦峠のイメージの払拭 

３ 障害者優先調達推進法について（市長、部長） 

（１）法施行後の障害者就労施設等からの調達状況 

（２）今後の取り組み 

 

§１２ 武井富美男議員                   （質問順   １２） 

１ 岡谷市景観計画（案）について（市長、副市長、部長） 

（１）景観法制定の背景と岡谷市景観計画策定の必要性 

（２）都市の発展性 

（３）産業都市岡谷と景観規制 

（４）住民説明会 

２ 産業振興について（市長、副市長、部長） 

（１）中小企業都市サミット（すみだサミット）の取り組み 

（２）おかや鶴峯工業団地 

（３）まちなか観光 

 

§１３ 今井秀実議員     （質問順   １３） 

１ 生活保護費削減問題と生活保護制度改悪の動きについて（市長、部長） 

（１）生活保護費削減の受給者に対する影響 

（２）保護費削減が与える他の制度への影響と対策 

  ①他の制度への影響の見込みと対策 

  ②就学援助への影響と対策 

  ③介護保険への影響と対策 

  ④保育料への影響と対策 

  ⑤住民税の非課税限度額への影響と対策 

（３）生活保護制度改悪の動きと自治体の使命 

２ 道水路の新設改良と維持補修の促進について（市長、部長） 

（１）道水路の新設改良の現状と課題 

（２）道路・歩道の維持補修の現状と課題 



 

（３）水路・側溝の維持補修の現状と課題 

３ 岡谷小学校問題について（市長、教育長、部長） 

（１）現在地での安全な建て替えの可能性と市民への説明責任 

（２）移転のための用地確保に対する市と教育委員会の責任 

 

§１４ 清水將弘議員                   （質問順   １４） 

１ 溢水被害の対策について（市長、部長） 

（１）８月１５日豪雨による溢水被害の概観（箇所数、被害面積、類型別） 

（２）農業用水の取水、排水制限の稼働状況、人的配備の現状 

（３）溢水被害の根本的（構造的）解決の方法と計画的実施 

①大川・塚間川水系 

②普通河川、市道側溝、五兵衛汐 

③農業用水路との関連 

（４）災害見舞金と雑損控除 

２ 湖畔若宮地区計画の現状について（市長、部長） 

（１）地区計画移行後の道水路等改善の成果 

（２）塚間横河線開通の効果と開通に対する沿道住民の反響 

（３）狭隘、行き止まり市道の現状と打開策 

（４）田中線拡幅改良の現状、見通し 

（５）地区住民の要望、合意形成の手法と成果 

３ 市道３２号線（湖岸通り線）改良の現状と課題について（市長、部長） 

（１）官民界決定、査定の現状と問題点 

（２）側溝等排水設備の整備状況と８月１５日豪雨による水害との関連 

（３）横河川にかかる横河川橋の改善計画の有無 

４ 出前講座の活用について（市長、部長） 

（１）出前講座の活用状況（平成２４、２５年度） 

（２）出前講座普及の問題点と課題 

（３）出前講座の積極的活用と後期基本計画等への反映 

５ 国民健康保険事業について（市長、部長） 

資産割の問題点 



 

 

§１５ 共田武史議員     （質問順   １５） 

１ 自転車の可能性について（市長、部長） 

（１）レンタル自転車 

（２）観光サイクリング 

（３）市民の交通手段 

２ ゲリラ豪雨について（市長、部長） 

（１）増水箇所の認識と対策 

（２）岡谷７５５号線など新しい道路と周辺の危険 

３ 子どもの医療費無料について（市長、部長） 

（１）乳幼児等医療費の現状 

（２）病院窓口での支払い無料 

４ 岡谷健康福祉施設（ロマネット）などの年間パスポートについて（市長、部長） 

（１）岡谷健康福祉施設（ロマネット）の年間パスポート 

（２）市民水泳プールの年間パスポート 

５ 地域福祉課題と今後について（市長、部長） 

（１）地区社会福祉協議会 

（２）地域サポートセンター 

（３）若者への福祉 
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§１ 山之内寬議員                   （質問順   １） 

１ 平成２５年度に発生した災害対応について（市長、部長） 

（１）塚間川、大川の現状 

（２）岡谷７３８号線（テールアルメ崩落箇所）の現状と対策 

２ イルフ岡谷食品館について（市長、部長） 

（１）１年経過後の実績と評価 

（２）今後の見通しと予測 

（３）岡谷の特産品、土産物売場の新設 

３ 蚕糸博物館について（市長、部長） 

（１）建物改修工事の進捗状況と今後の見通し 

（２）動態展示と地元産繭 

（３）桑園の拡大と養蚕への支援 

（４）今後の展望 

４ おかや鶴峯工業団地について（市長、部長） 

（１）工事進捗状況と見通し 

（２）地元説明会 

（３）購入予定者と問い合わせ 

５ 初期中山道について（市長、部長） 

（１）２市２町連携による開発の経過と状況 

（２）今後の見通しと計画 

（３）沿線の整備 

６ おかやこどもファンド事業設立について（市長、教育長、部長） 

（１）こうちこどもファンド事業に学ぶ 

（２）「輝く子どもの育成」のまち岡谷 

 

§２ 田中 肇議員                   （質問順   ２） 

１ 岡谷市のまちづくりについて（市長、副市長、部長） 

（１）土地の活用 

①八十二銀行跡地 

②中央町二丁目住宅敷地（丸山横町） 



 

③イルフ駐車場棟前民有地 

④湊地籍 

⑤養命酒跡地 

⑥湖畔の県有地 

（２）ＴＭＯとの連携（新美術考古館・蚕糸博物館・岡谷駅内外におけるＰＲ） 

（３）駅前レンタサイクル及びランニングステーションのＰＲ 

（４）ＪＲの複線化 

（５）スマートインターチェンジ設置問題の進捗状況 

２ 公共施設白書について（市長、副市長、部長） 

（１）岡谷市の進捗状況 

（２）老朽化によるトラブル事例 

（３）全国での取り組み状況 

（４）国の対応 

（５）岡谷市の現状 

（６）岡谷市のこれからの取り組み 

 

§３ 共田武史議員                   （質問順   ３） 

１ 健康長寿のまちづくりの積極的な推進について（市長、部長） 

（１）介護予防事業の現状と課題 

（２）区と連携した体力アップ事業 

（３）自主性を生かした予防 

２ ＴＭＯの有効活用と商店街の活性化について（市長、部長） 

（１）ＴＭＯの活動内容と成果・課題 

（２）マネージャーの公募 

３ ララオカヤの利用と活性化について（市長、部長） 

（１）ララオカヤの現状と課題 

（２）今後の計画 

４ 青年の活躍の場について（市長、部長） 

（１）岡谷太鼓まつり 

（２）ＮＰＯ支援と新しいつながりの育成 



 

（３）次世代を担うリーダーの育成 

５ ベンチャー企業及び新規創業の支援について（市長、部長） 

（１）ビジネスモデル認定制度 

（２）ビジネスクラブの創設 

（３）中小企業振興計画の策定 

 

§４ 武井茂夫議員                   （質問順   ４） 

１ 住宅リフォーム助成金について（市長、部長） 

（１）現在までの状況 

（２）次年度の考え 

２ 地球にやさしい暮らし応援補助金について（市長、部長） 

（１）現在までの状況 

（２）次年度の考え 

３ 有害鳥獣駆除について（市長、部長） 

（１）現在までの状況 

（２）次年度の考え 

４ 湖周環境整備について（市長、部長） 

（１）今年度の事業への評価 

（２）次年度の考え 

５ 公共施設について（市長、部長） 

（１）施設統合や廃止 

（２）解体、撤去に対する地方債 

６ 入札価格について（市長、部長） 

（１）積算方法等 

（２）差額要因 

 

§５ 小松 壮議員                   （質問順   ５） 

１ 市民アンケート調査の結果について（市長、部長） 

（１）アンケート結果の総括 

（２）情報発信手段の考え方 



 

２ 諏訪清陵高等学校附属中学校について（市長、教育長、部長） 

（１）市内小学校の動向 

（２）子ども、親の負担 

（３）今後の考え方 

３ 中学校における部活動の今後のあり方について（市長、教育長、部長） 

（１）長野県中学生期のスポーツ活動検討委員会の報告案 

（２）市としての考え方 

４ 児童虐待について（市長、部長） 

（１）現状 

（２）対策 

５ 新年度予算編成について（市長、部長） 

（１）重要施策 

（２）枠配分 

（３）基金に頼らない財政構造 

 

§６ 渡辺太郎議員                   （質問順   ６） 

１ レセプト・健康情報等を活用したデータヘルスについて（市長、部長） 

（１）データヘルスの推進 

（２）コール・リコール（個別受診勧奨） 

２ 第４次岡谷市総合計画後期基本計画について（市長、教育長、部長） 

（１）重点施策と新規事業 

（２）財政計画 

３ 防災、減災対策について（市長、部長） 

（１）学校施設の非構造部材の耐震化 

（２）災害時におけるペットの救護対策 

（３）東日本大震災被災地支援 

４ 教育行政について（市長、教育長、部長） 

（１）全国学力テスト 

（２）いじめ防止対策 

（３）給食費の公会計化 



 

５ ユニバーサルデザイン、バリアフリーの推進について（市長、部長） 

（１）美術考古館 

（２）イルフ童画館 

（３）新蚕糸博物館 

６ 道路整備について（市長、部長） 

（１）都市計画道路 

（２）スマートインターチェンジ 

（３）川岸地域の山麓線 

（４）生活道路と側溝の整備 

 

§７ 浜 幸平議員                   （質問順   ７） 

１ 「電気料金等」値上げによる財政への影響と基金運営について（市長、副市長、部長） 

（１）市管理施設全体での電気料金総額と影響試算額 

（２）病院事業への影響額と経営安定化策 

（３）市内中小企業への影響と経営安定化支援策 

（４）上下水道事業への影響額と料金改定 

（５）消費税・電気料金値上げに対する対応と経費削減策 

（６）平成２６年度の税収見込みと各種基金への影響 

（７）基金に頼らない財政運営への転換具体策 

２ 少子化・情報化時代における小中一貫教育への課題について（市長、教育長、部長） 

（１）小中学校における情報セキュリティー教育の体制 

（２）諏訪清陵高等学校附属中学校開校の影響 

（３）「小中一貫教育」の取り組みの必要性と課題 

（４）保育園整備計画 

（５）給食の提供制度の改善・見直し 

 

§８ 竹村安弘議員     （質問順   ８） 

１ 岡谷市経済の現状と今後について（市長、副市長、部長） 

（１）経済対策の基本的考え 

（２）現時点におけるアベノミクスの評価 



 

（３）公共事業増加による市内企業への波及効果 

（４）市内企業の景気動向と来期以降の税収見込み 

  ①景気動向 

  ②税収見込み   

（５）雇用対策 

（６）市内企業の海外展開状況 

（７）消費税増税に伴う市内経済への影響 

（８）第３次産業の活性化 

 

§９ 三沢一友議員                   （質問順   ９） 

１ 市長の政治姿勢について（市長） 

（１）特定秘密保護法案の扱いに対する市長の考え 

（２）特定秘密保護法案の自治体への影響 

（３）特定秘密保護法案の市民生活への影響 

２ 不況下における市内中小零細企業の現況と支援策について（市長、副市長、部長） 

（１）企業の業種別受注の現況と支援策 

（２）企業の職種別雇用状況 

（３）金融円滑化法終了に伴う影響と支援策 

（４）企業誘致の状況と今後の見通し 

（５）市内商店街の現況と支援策 

（６）市内大型店大改装に伴う休業中のテナントへの影響 

３ 住宅リフォーム助成制度の継続実施について（市長、部長） 

（１）平成２５年度の現在までの制度の利用状況 

（２）今後の進め方、平成２６年度への継続 

（３）予算など助成制度の拡充 

 

§１０ 清水將弘議員                   （質問順   １０） 

１ 年末における困窮者の救済対策について（市長、部長） 

（１）年末における困窮者対策の前年度実績 

（２）緊急対応の要員配置と体制 



 

（３）要員の手当等 

（４）ＳＯＳネットワークすわとの連携 

（５）緊急支援物資等提供についての市民への呼びかけ 

２ 冬季対策について（市長、部長） 

（１）この冬の気温、降雪等の予測 

（２）融雪剤散布、除雪、排雪の出動基準と対象路線の延長等 

（３）住民参加の現状 

（４）ひとり暮らし高齢者等高齢者世帯への対応 

（５）各区への融雪剤配布と使用量の前年度実績 

（６）除雪時の沿道住民への対応 

（７）要員確保と民間重機等の協力要請 

３ 小中学校の平和教育・読書教育について（市長、教育長、部長） 

（１）前年度小中学校の平和教育の実績と全校生徒への教育･普及の実際 

（２）満蒙開拓平和記念館の活用 

（３）信濃デッサン館、無言館の活用 

（４）外部の講師を招いての講演または体験学習 

（５）岡谷市出身の新進作家三沢陽一氏の著作の図書館配備 

 

§１１ 武居光宏議員                   （質問順   １１） 

１ 今までにない風水害、巨大地震等の巨大災害に対する避難指示の考えについて 

（市長、部長） 

（１）避難場所の見直し 

（２）複数の避難経路の検討 

（３）各地区の避難体制と避難のあり方 

２ 特定秘密保護法案の市政、市民への影響について（市長、部長） 

（１）市政への影響 

（２）議員、市議会、市民への対応の影響 

３ 放射能の現状と今後の健康診査等について（市長、病院事業管理者、部長） 

（１）塩尻市下水道汚泥からの放射性ヨウ素の検出と諏訪地方の現状 

（２）市民の健康診査の拡充と子どもの健康診断の実施 



 

（３）放射能の検査の今後の重要性 

４ 産業構造の変化に伴う岡谷市の人口変化と産業、福祉政策、まちづくりについて 

（市長、副市長、部長） 

（１）過去の製糸業、精密工業からの教訓とこれからの産業のあり方 

（２）これからの産業の考えられる形態とまちの維持 

 

§１２ 武井富美男議員                   （質問順   １２） 

１ 新年度予算編成について（市長、副市長、病院事業管理者、部長） 

（１）基本方針 

（２）重点施策 

（３）組織職員数 

２ 産業振興について（市長、副市長、部長） 

（１）諏訪圏工業メッセの取り組み 

（２）企業立地バスツアーの状況 

（３）岡谷市の産業振興を考える懇談会の状況 

３ 全国学力テストの結果公表について（市長、教育長、部長） 

（１）結果公表の現状 

（２）学校別成績公表解禁 

（３）方針 

４ 長野県中学生期のスポーツ活動検討委員会報告について（市長、教育長、部長） 

（１）部活動・社会体育活動の現状 

（２）検討委員会報告の内容、考え、方針 

 

§１３ 今井秀実議員                   （質問順   １３） 

１ 岡谷小学校問題について（市長、教育長、部長、参事） 

（１）市民への説明責任 

（２）直下の住民への安全対策 

（３）移転先の確保に対する責任 

２ 国民健康保険について（市長、部長） 

（１）国保制度の構造的問題と高すぎる国保税 



 

（２）国保税の減免制度の拡充 

（３）国保の一部負担金免除制度の拡充 

（４）国民皆保険制度の現状と評価 

（５）国保広域化の動きと問題点 

３ 介護保険について（市長、部長） 

（１）特別養護老人ホームなど各種介護施設の現状と課題 

（２）介護保険利用料負担の現状と課題 

（３）家庭介護と訪問・通所介護の現状と課題 

（４）介護保険見直し案の中身と対応 

 

§１４ 久保田高正議員     （質問順   １４） 

１ 岡谷小学校問題について（市長、教育長、部長、参事） 

（１）市の移転案の内容 

（２）市の分散案の内容 

２ 土砂災害防止法における急傾斜地の警戒区域に対する市の対応について 

（市長、教育長、部長、参事） 

（１）岡谷市内の該当区域の概要、市の対応策 

（２）岡谷小学校周辺の急傾斜地特別警戒区域への市の対応策 

３ 市内小中学校統廃合計画について（市長、教育長、部長、参事） 

現状の認識と計画の必要性 

４ 市内小中一貫校計画について（市長、教育長、部長、参事） 

現状の認識と計画の必要性 

５ 市内小中学校運営上の諸問題について（市長、教育長、部長、参事） 

（１）学童クラブの延長 

（２）普通教室への冷房機の設置 

６ 学校給食の公会計化について（市長、教育長、部長、参事） 

７ 小中学校の学力向上策について（市長、教育長、部長、参事） 

現状の認識と対応策 

 

§１５ 八木敏郎議員                   （質問順   １５） 



 

１ 生活改善について（市長、部長） 

２ 旧市庁舎の活用について（市長、部長） 

（１）現状での考え方 

（２）今後の活用 

３ 中学校での部活動について（教育長、部長） 

（１）長野県中学生期のスポーツ活動検討委員会への考え方 

（２）問題点と対応 

４ 商業活性化について（副市長、部長） 

（１）市内での現状 

（２）今後の展望 

５ 岡谷健康福祉施設（ロマネット）について（市長、部長） 

（１）新年度の料金体制 

（２）利用者確保の取り組み 

６ 県道下諏訪辰野線について（市長、部長） 

（１）進捗状況 

（２）今後の見通し 

７ スマートインターチェンジについて（市長、部長） 

状況 
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§１ 共田武史議員    （質問順  １） 

１ 消防団について（市長、部長、参事） 

（１）報酬と手当 

（２）屯所の耐震化と防災備蓄品 

２ 情報インフラについて（市長、部長） 

（１）ウィンドウズＸＰの対応状況 

（２）ＬＣＶの東京キー局放送終了の影響 

（３）ホームページ 

３ 公共施設の状況について（市長、部長） 

（１）岡谷美術考古館 

（２）日本童画美術館（イルフ童画館） 

（３）岡谷健康福祉施設（ロマネット） 

４ 大規模商業施設建て替えについて（市長、部長） 

（１）休業中の雇用 

（２）テナント店 

（３）市内商店街への影響 

５ 市を取り巻く交通環境について（市長、部長） 

（１）新幹線との距離 

（２）ＪＲ路線複線化 

（３）雪害など高速道路災害の危機管理 

（４）スマートインターチェンジ 

 

§２ 八木敏郎議員    （質問順  ２） 

１ 学校及び保育園における食物アレルギーについて（市長、部長） 

（１）学校及び保育園給食での実情 

（２）学校及び保育園給食でのアナフィラキシーショックの対応 

２ うなぎのまち岡谷について（市長、部長） 

 周知ＰＲと取り組み 

３ 岡谷健康福祉施設（ロマネット）について（市長、部長） 

（１）今年度の利用状況 



 

（２）バーデプールの利用状況 

（３）今後の見通し 

４ スポーツ振興について（市長、部長） 

（１）市内のスポーツ実情 

（２）スポーツ合宿の誘致  

５ 県道下諏訪辰野線について（市長、部長） 

（１）新年度への展望 

（２）第３工区岡谷西部中学校プールと体育館 

６ 釜口橋工事について（市長、部長） 

 

§３ 武井富美男議員    （質問順  ３） 

１ 保育園整備について（市長、副市長、部長）  

（１）新東堀保育園と新西堀保育園 

（２）サン・ビジョンの岡谷駅南保育園 

２ 産業振興について（市長、副市長、部長） 

（１）工業活性化計画 

（２）ものづくりフェア２０１４の状況 

（３）産業観光への取り組み 

３ 平成２６年度診療報酬改定について（市長、病院事業管理者、部長） 

（１）診療報酬改定の内容 

（２）病院事業への影響 

 

§４ 渡辺太郎議員   （質問順 ４） 

１ 読書活動の推進について（市長、部長） 

（１）岡谷市子ども読書活動推進計画 

（２）読書通帳 

２ 岡谷市病院事業について（市長、病院事業管理者、部長） 

（１）医師、看護師の確保 

（２）思いやりの医療とユマニチュード 

（３）岡谷塩嶺病院 



 

（４）信州メディカルネット 

３ 子どもの貧困対策について（市長、部長） 

４ 消防団の活動支援について（市長、部長、参事） 

（１）安全管理 

（２）消防団の処遇改善 

５ オープンデータについて（市長、部長） 

６ 臨時給付金について（市長、部長） 

 

§５  山之内寬議員    （質問順  ５） 

１ 人口減抑制対策と展望について（市長、部長） 

（１）人口減推移と予測 

（２）対策と今後の展望 

（３）諏訪市町村合併へ向けた段階的展望 

２ 高架橋の安全対策について（市長、部長） 

（１）岡谷ジャンクション高架橋の安全対策 

（２）ＪＲ立体交差部分の安全対策 

３ 平成２５年度に発生した災害対応等について（市長、部長） 

（１）岡谷７３８号線（テールアルメ崩落箇所）の現状 

（２）塚間川、大川 

（３）土木関連事業の補正予算措置 

（４）林道高尾山線 

 

§６ 武居光宏議員    （質問順  ６） 

１ 消費税増税における市民生活への影響と支援について（市長、部長） 

（１）消費税の増税による景気の影響 

（２）市民生活への支援と低所得者対策 

２ 土砂災害危険地域等から安全地域への宅地の斡旋と市内定住のための安価な住宅地

の造成について（市長、部長） 

（１）市内遊休地への接続道路と都市計画 

（２）市内の宅地造成と宅地の斡旋 



 

３ 東日本大震災３年後の放射能対策の見直しについて（市長、部長） 

（１）なおも放出される放射性ヨウ素の検査 

（２）放射性ヨウ素の検出と子どもを中心とした健康診査の実施 

４ 岡谷の工業が目指す方向と工業の現状について（市長、副市長、部長） 

（１）海外進出企業の地元岡谷市への影響 

（２）市の海外進出企業に対する支援と条件 

（３）岡谷の工業が目指す方向 

（４）本社、研究機関、部品の供給、試作の工場の保持 

（５）税制と法人市民税の流れと法人の収入状況 

 

§７ 三沢一友議員    （質問順  ７） 

１ 低所得者、社会的弱者への「福祉灯油購入助成事業」について（市長、部長） 

（１）原油価格高騰による影響から市民生活を守るための緊急対策の申し入れと２ヶ月

間待たせた市の回答 

（２）福祉灯油購入助成事業の市内の対象人数と実施できない理由 

（３）諏訪地方の他市町村の様子見でなく、なぜ岡谷市独自の施策で実施できないのか 

（４）今年実施した県内の市町村の状況の把握 

２ 不況下における市内中小零細企業の現況と支援策について（市長、副市長、部長） 

（１）企業の業種別受注の現況と支援策 

（２）企業の職種別雇用状況 

（３）企業誘致の現況と今後の見通し 

（４）市内商店街の現況と支援策 

（５）市内大型店建て替えによる問題点、買い物客の動態変化 

３ 豪雪対策について（市長、部長） 

（１）今年２月に二度発生した豪雪への対応と問題点 

（２）市民からの除雪、排雪依頼、高齢者、障害者からの依頼（電話内容） 

（３）塩カルの購入量と除雪、排雪のための市内業者への委託料 

（４）区との連携強化と市民の除雪喚起 

（５）排雪場所の拡充 

（６）除雪マニュアルの見直しの考え 



 

 

§８ 今井秀実議員      （質問順   ８） 

１ 岡谷小学校問題について（市長、教育長、部長） 

（１）岡谷小学校の存続を求める市民の声の把握 

（２）駅南等に移転する案 

（３）住民への説明責任 

２ 子どもの医療費の窓口無料化について（市長、副市長、部長） 

（１）子どもの医療費の窓口無料の実情 

（２）窓口無料化のための課題 

（３）市独自で窓口無料化することの現実性 

３ 地方自治制度を守る課題について（市長、副市長、部長） 

（１）地域主権改革一括法に対する評価と課題 

（２）地方財政を支える地方交付税制度をめぐる動き 

（３）道州制をめぐる動きとそれに対する評価と課題 

４ 子どもたちの発達を支援する体制の整備について（市長、教育長、部長） 

（１）子どもの発達障害の現状と課題 

（２）岡谷市における発達支援体制の現状と課題 

（３）専門職員の拡充と発達支援センター設置の課題 

 

§９ 武井茂夫議員         （質問順   ９） 

１ ふるさと納税について（市長、部長） 

（１）近年の状況 

（２）納税者への特典 

２ 職員の給与、昇給について（市長、部長） 

（１）現状 

（２）正規と非正規の差 

（３）今後の考え 

３ 岡谷市民病院について（市長、病院事業管理者、部長） 

（１）経営方針 

（２）医師、看護師の確保 



 

（３）工事の状況 

４ 観光推進について（市長、部長） 

（１）現状 

（２）今後の考え方 

５ 岡谷小学校について（市長、部長、参事） 

（１）あり方検討委員会の状況 

（２）今後の見通し、考え方 

 

§１０ 清水將弘議員    （質問順  １０） 

１ 平成２６年度診療報酬改定等と岡谷市病院事業の対応について 

（病院事業管理者、部長） 

（１）今回改定の特徴と岡谷市病院事業への影響 

（２）病期に対応する病床整理の現状と病床機能報告制度 

（３）急性期病床の削減の圧力と長期入院患者混在の有無 

（４）平均在院日数の縮小と社会的入院患者の実態 

（５）有床診療所の現況 

（６）地域完結型医療と信州メディカルネット加入 

（７）医療従事者の負担軽減の視点 

（８）経営企画課設置の目的と人的配置 

（９）チーム医療と総合診療科 

２ 看護労働の現状について（病院事業管理者、部長） 

（１）看護職員の労働の実態調査・意識調査 

（２）夜勤・時間外勤務の現状 

（３）夜勤時における休憩の現状 

３ 乳幼児期の電子媒体とゲーム脳について（市長、部長） 

（１）ゲーム機、テレビ等とかかわる乳幼児、小中学生の時間等の調査 

（２）学校現場での規制等の現状 

（３）家庭内での実態調査 

（４）教育者、教育スタッフ等の研修の状況 

（５）ノーゲーム、ノーテレビデー導入の検討 



 

（６）「外遊び」への誘導と「朝練」廃止の再検討 

（７）早期教育ビデオ問題 

 

§１１ 田中 肇議員    （質問順  １１） 

１ 平成２６年度予算編成について（市長、副市長、部長） 

（１）予算取り組みの考え方（枠配分のあり方を含む） 

（２）市民生活への影響 

（３）中期目標数値計画による財政シミュレーション 

（４）後年度への課題 

（５）ふるさと納税 

２ 公共施設白書について（市長、副市長、部長） 

（１）国の動向 

（２）岡谷市のこれからの取り組み 

３ 現消防庁舎（旧市役所庁舎）と蚕糸公園の一体活用について（市長、副市長、部長） 

（１）市民の声、市長の想い 

（２）検討チーム立ち上げ（市民・経済界等民間を含む） 

（３）蚕糸公園との一体的検討 

４ にぎわいのあるまち中央通り再開発について（市長、副市長、部長） 

（１）商業会の取り組み 

（２）ＴＭＯの活動 

（３）駅前から童画館通り、中央通り、アピタまでの一体的な取り組み 

５ 旧上浜保育園敷地他、未利用の市有地について（市長、副市長、部長） 

（１）未利用市有地の現状 

（２）今後の活用 

６ 湖畔広場の活用について（市長、副市長、部長） 

（１）当初活用計画 

（２）今後の方針 

７ 都市機能の充実について（市道７５５号線・長地鎌倉線） 

（市長、副市長、部長） 

（１）道路計画の完結による効率化 



 

（２）市道７５５号線の中道町線から上浜踏切への改良計画 

（３）長地鎌倉線の計画見通し 

８ 市役所９階からの眺望と塚間川・桜並木の活用について（市長、副市長、部長） 

（１）八重桜の名所としての活用 

（２）市役所９階からの眺望 

 

§１２ 竹村安弘議員    （質問順 １２） 

１ 治山について（市長、部長） 

（１）森林保全に対する見解 

（２）本市の森林面積、占有率及び針広林比率 

（３）森林保全を目的とする実施施策 

２ ２週連続の大雪について（市長、部長、参事） 

（１）雪害状況 

（２）市民生活、市内経済への影響 

（３）新病院・新消防庁舎・蚕糸博物館工事への影響 

３ 障害者支援について（市長、部長） 

（１）障害者優先調達の実績 

（２）発達障害の早期発見への取り組みとその後の支援 

（３）岡谷市の障害者雇用状況（市長部局・教育委員会・病院） 

（４）諏訪養護学校、花田養護学校卒業予定者の進路内定状況 

（５）障害者就労推進の施策 

４ 産業の活性化について（市長、副市長、部長） 

（１）企業誘致の現状と見込み 

（２）企業誘致による新規雇用見込み 

（３）市内企業数と有職者数 

 

§１３ 小松 壮議員    （質問順  １３） 

１ スポーツ振興について（市長、部長） 

（１）岡谷市スポーツ推進計画策定事業の概要 

（２）かがやけおかやキッズ体力アッププログラム事業の内容と目的 



 

２ 災害時対策について（市長、部長、参事） 

（１）避難所マニュアルの現状 

（２）避難所施設での非常食確保の状況 

（３）市民の非常持ち出し品の準備状況 

（４）消防団員確保の取り組み 

３ 教育現場での問題点について（市長、教育長、部長） 

（１）先生と子どもの関係 

（２）いじめ・不登校の現状 

（３）長野県中学生期のスポーツ活動指針に対する考え 

（４）部活動活動費の予算状況 

４ 幼児健診について（市長、部長） 

（１）健診内容 

（２）発達障害児の状況 

（３）早期療育への対応 

 

§１４ 久保田高正議員     （質問順  １４） 

１ 国の地方教育行政改革と岡谷小学校問題について（市長） 

２ 県の教育行政改革と岡谷小学校問題について（市長、教育長、参事） 

３ 岡谷市民と岡谷小学校問題について（市長、教育長、参事） 

岡谷小学校に関する署名活動に対する市の受けとめ 

４ 岡谷小学校あり方検討委員会の進捗状況について（市長、教育長、参事） 

（１）今後のスケジュール 

（２）提言を受けての市及び市教育委員会のスケジュール 

５ （仮称）空き家等の適正管理に関する条例について（市長、部長） 

  進捗状況と今後のスケジュール 

６ 平成２６年度予算案について（市長、部長） 

 平成２６年度予算案における一般会計、特別会計、企業会計を合わせた予算規模と市

債・企業債の現在高 

７ 成長産業支援策と観光振興について（市長、部長） 

（１）第４次岡谷市総合計画後期基本計画にある新しい産業分野への支援策 



 

（２）まちづくりと観光振興 

 

§１５ 浜 幸平議員    （質問順  １５） 

１ アベノミクス効果と地方消費税・地方財政の動向について（市長、副市長、部長）  

（１）アベノミクスによる経済効果への評価 

（２）新年度予算における歳入見込み（法人市民税）と景気判断 

（３）地方消費税交付金の概要 

（４）持続的な財政運営に向けた歳入確保 

（５）住民参加型市場公募債 

２ 消費税引き上げによる市民・零細企業への緩和措置について（市長、副市長、部長）  

（１）子育て世帯臨時特例給付金及び臨時福祉給付金 

（２）生活扶助基準の改定 

（３）申請主義と個別勧奨の現状 

（４）本市が行う零細企業への緩和措置と支援 

３ 行政チャンネルと災害時の情報伝達手段について（市長、副市長、部長） 

（１）キー局再送信完了による一時休止、解約などの影響 

（２）災害時の情報伝達手段の確保 

（３）自治体ウェブサイトの運用と災害対応 
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§１ 久保田高正議員      （質問順 １） 

１ 人口問題対策について（市長、部長） 

（１）市長の基本的姿勢 

（２）交流人口増対策 

（３）公共施設の効率化（ＦＭ）への対応策 

２ 新分野の産業振興策について（市長、副市長、部長） 

第４次岡谷市総合計画後期基本計画にある新たな成長産業への育成の対応 

３ 子ども・子育て支援について（市長、部長） 

（１）子ども・子育て支援審議会の現状と今後の予定 

（２）学童クラブ６年生までの延長に対する具体策 

４ 子育て世代への住宅支援策について（市長、部長） 

特に子育て世代の勤労者を対象とした住宅ローン支援策 

５ 市内小中学校の統廃合を含む将来像について（市長、教育長、部長、参事） 

（１）第４次岡谷市総合計画後期基本計画に明記されている通学区の見直しを含む市内

小中学校の統廃合計画への市長及び教育長の基本的な考え方 

（２）地方教育行政法改正についての市及び市教育委員会の考え方 

（３）地方教育行政法改正により設置が義務づけられる「総合教育会議」への考え方と議

会 

との関係 

 

§２ 武居光宏議員      （質問順 ２） 

１ 富岡製糸場の世界遺産と岡谷蚕糸博物館開館との連携について（市長、部長） 

（１）富岡製糸場の世界文化遺産登録と岡谷の製糸の歴史過程からみる関連登録の可能

性 

（２）岡谷蚕糸博物館開館と今後の来館者増に向けての計画 

２ 人口減に向けて、若い人たちが住める環境と特に女性の住める条件の市の政策につい

て（市長、部長） 

（１）若い人が住めるまちへの施策 

（２）女性が働きやすく就職しやすい政策 

（３）高齢者も住みやすいまちの施策 

３ 放射能検査機器の導入と市民への放射能の安全管理について（市長、部長） 

（１）放射能検査機器の配置と観測の強化 

（２）長野県下及び諏訪地方の放射能検出の現状 

４ 新和田トンネルの割引に向けた現状と無料化への考えについて（市長、部長） 

（１）新和田トンネルの通行料金の現状 

（２）利用者の現状 



 

（３）通行料金の今後と無料化の必要性 

 

 

§３ 清水將弘議員                     （質問順 ３） 

１ 学校の学習・生活環境の改善について（市長、教育長、部長） 

（１）市内小中学校のトイレの整備状況 

（２）岡谷東部中学校校舎３階へのトイレ設置 

（３）児童・生徒・教職員の要求と感想 

（４）耐震改修工事の進捗と学校管理予算の適正な配分 

２ 非婚のひとり親家庭のみなし寡婦（夫）控除について（市長、部長） 

（１）現行の寡婦控除、特定寡婦控除及び寡夫控除の概要 

（２）適用世帯の概数、住民税軽減の概要（影響額） 

（３）みなし寡婦控除導入についての岡谷市の基本姿勢 

３ 地震に関する防災教育と防災体制の整備について（市長、部長） 

（１）予測される地震被害と防災教育、体制整備の概要 

（２）昭和１９年東南海地震の調査・研究の現状 

（３）防災教育、体制整備への位置づけの現状 

（４）情報の発信、共有に関する教訓 

（５）市民への啓発についての基本姿勢、具体策 

 

§４ 武井富美男議員      （質問順 ４） 

１ 子ども・子育て支援事業計画について（市長、部長） 

（１）教育・保育制度の複雑化 

（２）保育給付の支給認定 

（３）新制度 

２ 規制改革会議の農業改革案について（市長、部長） 

（１）農協改革 

（２）農業委員会改革 

３ 産業振興について（市長、副市長、部長） 

（１）市が取り組む受注開拓支援 

（２）産業観光への取り組み 

４ 岡谷市内の景気状況等について（市長、副市長、部長） 

（１）最近の景気動向 

（２）最近の雇用状況 

 

§５ 竹村安弘議員      （質問順 ５） 



 

１ 武井武雄について（市長、副市長、部長） 

（１）生誕１２０年武井武雄の世界展の入場者数と来場者の評価及び今後の予定 

（２）産業振興資源としての活用 

２ 岡谷小学校について（市長、教育長、部長、参事） 

（１）あり方検討委員会の最終提言後の行政対応 

（２）市長の最終判断時期 

３ 外国籍児童生徒について（市長、教育長、部長） 

（１）市内小中学校別の外国籍児童生徒数 

（２）教育委員会の基本的な考え 

（３）授業実態 

（４）日本語指導が必要な児童生徒への教育指導協力者、補助者の実情 

（５）教員の加配（県の基準と岡谷市の対応） 

４ 発達障害を含む障害児・者支援について（市長、教育長、部長） 

（１）母子手帳を補完するものの有無 

（２）障害児保育、教育に対する基本的考え 

（３）障害者就労施設等で働く障害者の賃金（平均月収） 

（４）障害者就労支援施設の開設時支援 

５ 岡谷美術考古館、岡谷蚕糸博物館について（市長、教育長、部長） 

（１）豊穣の女神、ベトナムでの反響と今後の展示 

（２）新美術考古館入場者数の累計 

（３）美術館の展示・運営におけるＰＤＣＡ 

（４）富岡製糸場のイコモス勧告に対する市長見解 

（５）富岡製糸場との連携 

（６）あゝ野麦峠のイメージ払拭 

６ 岡谷市病院事業について（病院事業管理者、部長） 

（１）新病院開院に向けた職員研修 

（２）病院ボランティア 

（３）接遇に対する市民評価 

（４）インフレスライドによる建設費用増額に対し寄せられた市民の声 

 

§６ 浜 幸平議員      （質問順 ６） 

１ 特殊詐欺被害と撲滅への取り組みについて（市長、副市長、部長） 

（１）長野県による特殊詐欺非常事態宣言の発令 

（２）近隣市町村・本市における被害の実態 

（３）インターネットバンキング不正送金の現状と対策 

（４）関係官庁・金融機関・各種団体との連携・取り組み事例 



 

２ ＬＣＶ東京波の停波による影響と一時休止世帯の動向について（市長、副市長、部長） 

（１）加入状況（５ヶ年）と今後の推移予測 

（２）シルキーチャンネルの費用対効果と今後の展開 

（３）情報入手に関わる代替メディアの検討 

３ 本市における「情報セキュリティー教育」について（市長、部長） 

（１）オアシスにおける情報紛失事故の対策 

（２）市・関連団体での稼動ＰＣのＯＳバージョンなど仕様の把握 

（３）市職員に対する研修の展開 

（４）インターネットバンキング・ＥＣサイト利用実態の把握 

（５）市報による告知とセキュリティーセミナー開催 

 

§７ 武井茂夫議員                     （質問順 ７） 

１ 有害鳥獣駆除について（市長、部長） 

（１）捕獲、被害の状況 

（２）今後の見通し、計画 

２ ごみ処理について（市長、部長） 

（１）最終処分場 

（２）生ごみ 

３ 岡谷市民病院について（病院事業管理者、部長） 

（１）待ち時間 

（２）食堂 

（３）職員の職場環境 

４ 公共施設について（市長、部長） 

（１）公共施設白書 

（２）入館料、利用料等 

（３）施設統合 

 

§８ 共田武史議員      （質問順 ８） 

１ 人口減少対策について（市長、部長） 

（１）国の方針の影響 

（２）岡谷市人口問題研究委員会 

（３）婚活事業 

２ 健康長寿社会の実現について（市長、部長） 

（１）スマートウェルネスシティ 

（２）公民館の活用 

３ 交通事故発生場所への対応について（市長、部長） 



 

４ 大学との連携について（市長、部長） 

（１）地域資源や地域ブランド 

（２）商店街の活性化 

（３）６次産業の育成 

５ ごみとリサイクルについて（市長、部長） 

（１）ごみの量の推移 

（２）リサイクル基金の状況 

（３）市内のリサイクルボックスの影響 

 

§９ 渡辺太郎議員                     （質問順 ９） 

１ 地域包括ケアシステムの構築について（市長、病院事業管理者、部長） 

２ 防災、減災対策について（市長、部長） 

（１）防災、減災に資する国土強靭化基本法 

（２）避難行動要支援者 

（３）ペットとの同行避難 

３ 合葬式墓地について（市長、部長） 

４ 道路整備について（市長、部長） 

（１）狭隘道路の整備 

（２）自転車道の整備 

５ シルク文化の推進について（市長、部長） 

（１）富岡市との連携 

（２）近代化産業遺産群等の活用 

（３）技術の育成支援 

 

§１０ 田中 肇議員                    （質問順 １０） 

１ 人口減少問題への取り組みについて（市長、病院事業管理者、部長） 

（１）岡谷市の取り組み状況 

（２）出産支援への取り組み 

（３）子育て支援への取り組み 

２ 地域包括ケアシステムについて（市長、病院事業管理者、部長） 

（１）岡谷市の取り組み状況 

（２）諏訪地域の取り組み状況 

（３）国の指導・支援 

（４）訪問看護のこれから 

３ 土曜日授業への取り組みについて（市長、教育長、部長） 

（１）土曜日授業・教育活動への文部科学省の考え方 



 

（２）岡谷市の考え方と方針 

（３）ＰＴＡの考え方 

 

§１１ 今井秀実議員                    （質問順 １１） 

１ 岡谷小学校問題について（市長、副市長、教育長、部長、参事） 

（１）移転・統合・分散・現地存続案の検討状況 

（２）今後の進め方と住民・保護者への説明責任 

（３）「市民に開かれた市政」の観点からの教訓 

２ 高齢者福祉の充実について（市長、病院事業管理者、部長） 

（１）高齢者にやさしい歩道の整備と椅子の設置 

（２）十分な入院治療が受けられなくなるおそれへの対応 

（３）在宅介護への支援が切り捨てられるおそれへの対応 

３ 子どもたちの健やかな成長を支援する施策の充実について（市長、教育長、部長、参

事） 

（１）「子どもの貧困対策法」の内容とその具体化 

（２）就学援助の充実 

（３）高校・大学の学費と奨学金の現状 

（４）給付制奨学金を創設する課題 

 

§１２ 三沢一友議員      （質問順 １２） 

１ 市長の政治姿勢について（市長、部長） 

（１）安倍首相の集団的自衛権の行使を憲法解釈の変更で容認する動きについて市長の

率 

直な考え 

（２）集団的自衛権行使の自治体への影響 

（３）集団的自衛権行使の市民生活への影響 

（４）市長として今後取れる行動 

２ 不況下における市内中小零細企業の現況と支援策について（副市長、部長） 

（１）企業の業種別受注の現況 

（２）企業の職種別雇用状況と問題点 

（３）市内中小零細企業の受注開拓支援のためにとられた施策と成果 

（４）企業誘致の現況と今後の見通し 

３ 国の農地中間管理機構の創設について（市長、部長） 

（１）農地中間管理機構創設の目的及びＴＰＰとの関連性の有無 

（２）農業者（農家）のためになるのか、耕作放棄地の解消につながるのか 

（３）長野県での動きと岡谷市への影響の有無 



 

 

§１３ 小松 壮議員                    （質問順 １３） 

１ 湖畔周辺の有効活用について（市長、部長） 

（１）湖畔公園多目的広場の整備 

（２）諏訪湖ハイツから下諏訪境までの土地利用 

（３）屋外プール跡地の利用状況 

（４）湖畔環境整備 

２ うなぎのまち岡谷について（市長、部長） 

（１）活性化への取り組み 

（２）今後の課題と取り組み 

３ スポーツ振興について（市長、教育長、部長） 

（１）東京オリンピック、パラリンピック開催でのスポーツ振興 

（２）東京オリンピック、パラリンピック事前合宿地招致の考え 

（３）障害者対応体育施設の現状 

（４）プロ野球１６球団化時の球団招致への取り組み 

４ 姉妹都市交流について（市長、部長） 

（１）マウント・プレザント市への訪問 

（２）富岡市、玉野市、東伊豆町との交流事業の状況 

（３）今後の取り組み 

 

§１４ 山之内寬議員                     （質問順 １４） 

１ 児童家庭支援センター設置支援について（市長、部長） 

（１）諏訪児童相談所管内の現況 

（２）市への家庭児童相談の実態 

（３）児童家庭支援センター設置に向けての支援 

２ 保育園について（市長、部長） 

（１）保育園の実情 

（２）保育園の統合に対する考え方 

３ 岡谷蚕糸博物館（シルクファクトおかや）について（市長、部長） 

（１）開館イベントと今後の計画 

（２）富岡製糸場との連携 

（３）集客予測 

（４）地元産繭生産への支援 

４ 湖周地区ごみ処理施設整備事業について（市長、副市長、部長） 

最終処分場の整備 

５ 市道水路の危険箇所について（市長、部長） 



 

（１）危険箇所巡回と点検強化 

（２）通学路を含む事故の発生状況と対応 

６ 初期中山道について（市長、部長） 

（１）「観光開発」その後 

（２）宿ヶ石（宿返し）伝説 

（３）今後の計画 

７ 岡谷７３８号線について（市長、部長） 

 工法 

① 普及度 

② 信頼性 

③ 工期 
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§１ 渡辺太郎議員     （質問順  １） 

１ ユニバーサルデザインの促進について（市長、部長） 

（１）バリアフリー基本構想 

（２）立体駐車場 

（３）カノラホール 

（４）やまびこ公園 

２ 防災、減災対策について（市長、教育長、部長） 

（１）土砂災害対策 

（２）防災教育 

（３）路面下空洞調査 

３ 岡谷ブランドについて（市長、部長） 

（１）岡谷ブランドの構築 

（２）ふるさと納税 

４ 松本山雅ＦＣとまちづくりについて（市長、部長） 

５ 合葬式墓地について（市長、部長） 

（１）アンケート調査 

（２）今後の取り組み 

 

§２ 竹村安弘議員     （質問順  ２） 

１ 臨時福祉給付金、子育て世帯臨時特例給付金について（市長、部長） 

（１）本給付金の目的 

（２）岡谷市の受給対象者数と申請者数 

２ 塚間川、大川の溢水対策について（市長、部長） 

（１）長野県による流域治水対策事業の進捗状況 

（２）今後必要とする対策 

３ 公教育について（市長、教育長、部長、参事） 

（１）公教育に対する教育長の思い 

（２）岡谷小学校統合に向けての推進委員会設置時期 

（３）総合学習の推進と学力の向上 

（４）平成２６年度全国学力・学習状況調査（全国学力テスト）の本市小中学校の結果 



 

４ 区との関わりについて（市長、部長） 

（１）区の果たす役割と市の関与 

（２）区行政の担い手不足と予防策 

（３）区長、副区長等への事務嘱託員報酬 

５ アピタ岡谷店について（市長、部長） 

（１）テナントの移転営業継続店舗数、休業店舗数、廃業店舗数 

（２）雇用契約終了者数と他店舗での就業継続者数及び失業者数 

（３）岡谷市の支援実績と今後の支援予定 

（４）商業会への影響 

 

§３ 三沢一友議員     （質問順  ３） 

１ 不況下における市内中小零細企業の現況と支援策について（副市長、部長） 

（１）企業の業種別受注の現況 

（２）産学官金連携事業の状況と成果 

（３）企業の職種別雇用状況と課題 

（４）企業誘致の現況と今後の見通し 

２ 住宅リフォーム助成制度の継続実施について（市長、部長） 

（１）平成２６年度現在の助成制度の利用状況 

（２）今後の進め方、平成２７年度への継続 

（３）予算の拡充と助成制度の見直し 

３ 道路行政の取り組みについて（市長、部長） 

（１）市民要望から遅れている道路行政 

（２）生活道路新設拡幅、側溝の整備、道路舗装 

（３）今後の計画と陳情の受け入れ 

４ 農業公園の創設について（市長、部長） 

（１）農業公園事業への取り組み 

（２）遊休、荒廃農地整備 

（３）高齢者の就労の場づくり 

 

§４ 小松 壮議員     （質問順  ４） 



 

１ 市内での犯罪の発生状況について（市長、部長） 

（１）発生件数 

（２）対策 

２ 公共工事の状況について（市長、病院事業管理者、部長） 

（１）新岡谷病院建設、新消防庁舎建設の進捗状況 

（２）区の土木陳情に対する進捗状況 

（３）公園、道路の維持管理 

３ 市民スポーツの活性化について（市長、部長） 

（１）市民綱引大会の状況 

（２）綱引人口増への取り組み 

４ 中学生の部活動について（市長、教育長、部長） 

（１）部活動加入状況  

（２）「県中学生期のスポーツ活動指針」決定後の市内の現状 

（３）今後の考え 

５ 選挙の投票率向上について（市長、部長、選挙管理委員長・事務局長） 

（１）長野県知事選挙の岡谷市の投票率 

（２）対策 

 

§５ 今井秀実議員                    （質問順  ５） 

１ 子どもたちの健やかな成長を支援する施策について（市長、教育長、部長、参事） 

（１）小学生・中学生の発達を支援する課題 

（２）「子どもの貧困」問題に対する対応 

（３）全国統一学力テストの問題点 

２ 岡谷小学校問題について（市長、教育長、部長、参事） 

（１）学校統合推進委員会の組織と進め方 

（２）住民・保護者への説明責任 

（３）岡谷小学校跡地の安全対策 

３ 防災対策の充実について（市長、部長） 

（１）災害の種類に対応した避難場所、避難施設等の見直し 

（２）情報伝達手段の重層化の課題 



 

（３）避難訓練の充実  

 

§６ 武居光宏議員     （質問順  ６） 

１ 建設工事の人手不足等による遅れの影響について（市長、部長、参事） 

（１）岡谷市関係の工事への影響 

  ①岡谷病院の工事の進捗状況 

②消防署の工事の進捗状況 

③高尾山線の工事契約と工事着工の現状 

  ④カノラホールの改修工事の状況 

  ⑤市道７３８号線、やまびこ公園、おかや鶴峯工業団地、市内の道路、下水道工事の

状況 

（２）国、県の建設工事の影響 

（３）建設工事関係労働者の求人状況と賃金 

２ 内山霊園の納骨堂の建設について（市長、部長） 

（１）少子化の影響による後継者不在への対処 

（２）共同埋葬への予備的な施設としての納骨施設の建設 

３ 市施設の料金値上げ等による影響と観光施設の来場者について（市長、部長） 

（１）改修、料金値上げ後による岡谷健康福祉施設（ロマネット）の利用状況 

（２）岡谷蚕糸博物館の入場者と今後の予想  

（３）市立岡谷美術考古館、イルフ童画館の利用状況 

（４）横河川の桜、鶴峯公園及びやまびこ公園の本年度の観光客数等 

４ 地域猫の岡谷市としての考え方と現状について（市長、部長） 

（１）岡谷市の野良猫に対する対応の現状 

（２）地域猫として生き物を大切にしてゆくルール作り 

（３）他の市町村の対応 

５ 岡谷市の少子高齢化に伴う医療と介護の現状と今後の見通しについて 

（市長、病院事業管理者、部長） 

（１）岡谷病院の現状と新病院建設後の患者の動向 

（２）岡谷市内での介護施設と家庭内介護の現状と今後の動向 

６ 富士見町における放射能検査機器の導入と岡谷市の考え方について（市長、部長） 



 

 富士見町で購入した放射能検査機器の種類と価格、使い始めた最近の検査データ 

 

§７ 久保田高正議員     （質問順  ７）   

１ 岡谷小学校統合計画について（市長、教育長、参事） 

 市長、新教育長の将来を見据えた基本的な見解 

２ 子ども・子育て支援新制度への対応について（市長、教育長、部長） 

（１）学童クラブ 

（２）保育料 

（３）保育園整備計画 

（４）組織の一元化 

３ 市内商業の動向について（市長、部長） 

 アピタ改築計画の内容と市内商業に及ぼす影響、対応策 

４ 蚕糸博物館と観光振興について（市長、部長） 

 交流人口増に対する市長の具体的な見解 

５ 特別養護老人ホーム建設計画及び看護専門学校の現状と今後について（市長、部長） 

（１）特別養護老人ホーム建設計画 

（２）看護専門学校 

６ 岡谷市の公園・緑化の今後の整備方針について（市長、副市長、部長） 

（１）未整備箇所の見直し 

（２）将来の緑化についての方針 

 

§８ 共田武史議員     （質問順  ８） 

１ 市内小学校の今後の計画について（市長、教育長、部長、参事） 

（１）岡谷小学校 

（２）少子化と小学校整備計画 

２ 子ども・子育て支援新制度と保育園整備計画について（市長、部長） 

（１）保育園整備計画への影響 

（２）認定こども園への考え 

３ 災害対策について（市長、部長） 

（１）避難行動要支援者への対応 



 

（２）ハザードマップの活用 

４ 若者定住策について（市長、部長） 

（１）住宅施策 

（２）子育て支援 

（３）若者雇用支援 

（４）結婚・出産支援 

５ 産業振興の推進について（市長、部長） 

（１）中小零細企業支援の現状と課題 

（２）新規産業育成支援 

（３）観光の推進と産業観光 

 

§９ 武井富美男議員     （質問順  ９） 

１ 人事院勧告について（市長、副市長、部長） 

（１）今年度勧告の骨子 

（２）市の方針 

（３）等級制等の改正 

２ 産業振興について（市長、副市長、部長） 

（１）産業担当副市長の取り組み 

（２）岡谷市工業会の取り組み 

３ 教育行政について（市長、副市長、教育長、部長） 

（１）新教育長の教育理念 

（２）改正地方教育行政法の施行 

（３）全国学力テストの公表 

 

§１０ 山之内寬議員     （質問順  １０） 

１ 市有公共施設の維持・管理状況について（市長、部長） 

（１）市有公共施設数 

（２）公共施設の維持・管理状況 

（３）公共施設の維持・管理費用 

（４）人口減の中における今後の対応と見通し 



 

（５）公共施設等総合管理計画（総務省指針） 

２ 岡谷市災害対策について（市長、部長、参事） 

（１）最近の集中豪雨災害の教訓 

（２）市内危険箇所数と対策状況 

（３）地域・各区（隣保組織）との連携 

（４）防災士制度（輪島市にみる） 

（５）危険察知、通報システムの構築 

（６）避難所の安全性点検 

３ 県道下諏訪辰野線について（市長、部長） 

（１）進捗状況 

（２）小中学校施設 

（３）取付道路 

（４）今後の見通し、完成予定 

４ 岡谷蚕糸博物館について（市長、部長） 

（１）開館以来の入館者数と評価 

（２）今後の具体的計画と事業 

（３）富岡製糸場との連携策 

（４）養蚕の必要性と支援 

 

§１１ 武井茂夫議員     （質問順  １１） 

１ 有害鳥獣駆除について（市長、部長） 

（１）捕獲、被害の状況 

（２）解体施設 

（３）捕獲人員の確保、待遇 

２ 空き家について（市長、部長） 

（１）現在の状況 

（２）有効活用 

３ 諏訪湖について（市長、部長） 

（１）環境整備 

（２）遊びとしての整備 



 

４ 諏訪広域消防について（市長、病院事業管理者、参事） 

（１）災害時の対応 

（２）ドクターカー 

５ 学校教育について（市長、教育長、部長、参事） 

（１）子育ての考え方 

（２）学校給食 

（３）通学区域 

 

§１２ 浜 幸平議員     （質問順  １２） 

１ ソーラービジネスによる産業活性化策について（市長、副市長、部長） 

（１）長野県及び岡谷市における５ヶ年の申請件数 

（２）関連事業による雇用拡大と施行業者などの育成事業 

（３）遊休農地・農地活用による太陽光発電との共存 

（４）再生エネルギーを含む「省エネ・創エネ・蓄エネ」の普及教育と啓発 

（５）災害時における家庭発電設備の安全性基準と消火活動時の感電事故対策 

（６）市内工業団地における再生エネルギー活用と一括契約によるメリット 

２ 大規模災害時における狭域・広域連携のあり方（市長、副市長、部長、参事） 

（１）土日・夜間・祝日のＡＥＤ利用の現状と講習会開催 

（２）消防無線デジタル化のメリットと広域対応の現状 

（３）災害時のＢＣＰ（業務継続計画）策定の進捗状況 

（４）災害時における事業用太陽光発電の安全性 

（５）中央自動車道沿線での広域連携と災害情報共有 

 

§１３ 清水將弘議員     （質問順  １３） 

  

１ 主要幹線道路等整備の現段階と将来展望について（市長、部長） 

（１）諏訪湖観光資源の活用と湖畔アクセス道路としての東堀線の延伸 

（２）国道２０号の内山地区短絡線の進捗度 

（３）長地権現町、沖田地区の幹線整備と将来像 

（４）ＪＲ複線化の現状と課題 



 

（５）釜口橋、天竜橋管理の現状と水門西近接の新橋開設問題のその後 

（６）岡谷市都市計画道路整備プログラム策定の現状 

２ 児童虐待について（市長、教育長、部長） 

（１）岡谷市への通告の有無及び件数 

（２）関係機関、民間、民生児童委員等との連携の現状、課題 

（３）所在不明児童の調査 

（４）医師、医療機関での発見 

（５）岡谷市要保護児童対策地域協議会の活動状況 

３ 高齢者の生きがいと支援について（市長、部長） 

（１）買い物難民対策 

（２）引きこもり高齢者対策 

（３）美術考古館、蚕糸博物館の高齢者向け少人数の団体割引 

 

§１４ 田中 肇議員     （質問順  １４） 

１ 新教育長の岡谷市教育への取り組みの考え、基本姿勢について（市長、教育長、部長） 

（１）理念、信念 

（２）岡谷市教育への取り組みへの考え、基本姿勢 

（３）小中一貫校、中高一貫校への考え 

（４）教員の勤務内容、勤務状況 

（５）教育委員会制度改革への考え 

２ ＪＲ東日本中央東線の複線化、高速化への取り組み状況について 

（市長、副市長、部長） 

（１）中央東線複線化によるメリット・デメリット 

（２）長野までの延伸の重要性 

（３）従来の取り組み状況 

（４）今後の取り組み計画 

３ スマートインターチェンジの取り組み状況について（市長、副市長、部長） 

（１）進捗状況、国の対応 

（２）経済効果への見通し 

（３）岡谷市・諏訪市内における交通状況への影響 



 

（４）今後の取り組み状況 

４ シルクファクトおかやと富岡製糸場との連携について（市長、副市長、部長） 

（１）シルクファクトおかやの現況と見通し 

（２）世界遺産決定後の富岡製糸場と富岡市の状況 

（３）富岡市・岡谷市の交流の発展への対応 

５ 人口減少、出産適齢期女性の減少への対応について（市長、副市長、部長） 

（１）人口問題研究委員会の取り組み状況 

（２）人口減少・出産適齢期女性減少による岡谷市の未来像 

（３）まちづくりの面からの対応と状況 

（４）今後の取り組み 

６ 新病院について（市長、病院事業管理者、部長） 

（１）建設状況 

（２）患者状況 

（３）総合診療医 

（４）診療体制 

（５）医師確保 

７ 公共施設白書について（市長、副市長、部長） 

白書への取り組み状況 

８ 電力自由化への取り組みについて（市長・副市長・部長） 

（１）国の方針 

（２）岡谷市の取り組み計画 

（３）全国での取り組み状況 

（４）導入した場合のメリット・デメリット 

（５）今後の取り組み予定 

 

§１５ 八木敏郎議員     （質問順  １５） 

１ 新病院建設工事について（市長、部長） 

（１）進捗状況 

（２）今後への対応 

２ 耐震改修について（市長、部長） 



 

（１）耐震改修促進法の改正内容 

（２）耐震診断が義務付けされた建物等に対する補助 

（３）小中学校体育館のバスケットボールボードの耐震補強 

３ いじめ、不登校について（市長、教育長、部長） 

（１）現在の状況 

（２）新教育長の考え方 

４ 中学校部活動の朝練習について（市長、教育長、部長） 

（１）市としての対応 

（２）新教育長の考え方 

５ 買い物弱者について（市長、部長） 

（１）現状 

（２）今後の対応 

６ 観光事業について（市長、部長） 

（１）観光みやげ品物産館 

（２）宿泊施設の誘致 

（３）シルクファクトおかや 

７ 岡谷健康福祉施設（ロマネット）について（市長、部長） 

（１）改修工事前後の利用状況 

（２）今年度のバーデプールの利用状況 

８ 県道下諏訪辰野線について（市長、部長） 

（１）進捗状況 

（２）今後の見通し 
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§１ 清水將弘議員                    （質問順  １） 

１ 学校図書館の充実について（市長、教育長、部長） 

（１）学校図書館法改正と岡谷市の学校司書配置状況 

  ①配置数の現状 

②常勤・非常勤の現状 

  ③専任の状況（複数校兼任・他の事務兼任） 

  ④専門性の現状（有資格者数） 

（２）子どもたちの学校図書の利用状況（年間） 

（３）教師の授業作りと学校司書との連携 

（４）学校図書館経営委員会等設置の状況と学校司書の参画 

（５）情報リテラシー教育 

（６）教育委員会制度の改正への対応 

２ スピリチュアルと児童・生徒の自然科学教育について（市長、教育長、部長） 

（１）児童・生徒のスピリチュアル影響度の現状 

（２）自然科学的世界観教育（先端科学等） 

  ①生命・生物分野（生物と無生物の間、ＤＮＡ、ウイルス、細菌、人体等） 

  ②宇宙・地球の生成発展（ビッグバン、量子力学、相対性理論、放射線等） 

③自然科学の発達史と科学者のロマン 

３ 社会保障・税番号制度導入の現段階と市民への周知について（市長、部長） 

（１）社会保障・税番号制度導入の概要とロードマップ 

（２）住基ネット運用におけるトラブル等の有無 

（３）住基ネットと社会保障・税番号制度の相違 

（４）岡谷市の準備状況の概要 

（５）東京都市長会の申し入れと全国市町村の対応 

（６）米韓における犯罪多発の状況 

（７）事務の範囲と庁内検討の現状 

（８）事務の困難性と直面する諸課題 

（９）制度の費用対効果と国の財政支援及び岡谷市の負担の見通し 

（１０）市民への周知 

 

§２ 渡辺太郎議員                    （質問順  ２） 

１ 新年度予算編成について（市長、病院事業管理者、部長） 

（１）重点施策と新規事業 

（２）園庭の芝生化事業 

（３）小型家電のリサイクル 

（４）合葬式墓地 



 

（５）健全財政と行財政改革 

２ タイムライン防災について（市長、部長、参事） 

３ 教育行政について（市長、教育長、部長） 

（１）地方教育行政制度の改革 

（２）通学路の安全対策 

（３）小中一貫校 

（４）チーム学校 

 

§３ 共田武史議員        （質問順  ３） 

１ 諏訪圏域の発展について（市長、部長） 

（１）合併の検証 

（２）市長の合併への考え方 

（３）諏訪圏域の将来像 

（４）広域の可能性 

２ 保育園の整備について（市長、部長） 

（１）保育園整備計画の進捗状況 

（２）保育園民営化への考え 

（３）小井川区からの陳情 

３ 諏訪湖畔の活用について（市長、部長） 

（１）湖畔常設ステージ 

（２）サイクリングロード 

（３）諏訪湖多目的施設 

４ 高齢者と介護について（市長、部長） 

（１）介護予防への取り組み 

（２）介護卒業への考え 

（３）肺炎球菌ワクチン 

 

§４ 三沢一友議員                    （質問順 ４） 

１ 不況下における市内中小零細企業の現況と支援策について（副市長、部長） 

（１）企業の業種別受注の現況 

（２）企業の職種別雇用の状況 

（３）産・学・官・金連携事業の状況と成果 

（４）企業誘致の現況と見通し 

２ 諏訪湖サービスエリア周辺のスマートインターチェンジ計画について（市長、部長） 

（１）アクセス道路新設による地域住民への説明会の開催 

（２）アクセス道路新設による地域住民の住宅移転問題 



 

（３）取り付けに関わる市道建設の予算 

３ 住宅リフォーム助成制度の継続実施について（市長、部長） 

（１）平成２６年度のこれまでの助成制度の利用状況 

（２）平成２７年度への継続 

（３）予算の拡充と助成内容の見直し 

４ 買い物難民対策について（市長、部長） 

（１）相次ぐ大型店出店による地域小売店の閉店問題 

（２）行政として可能な小売店出店の援助 

（３）生活弱者、高齢者の買い物対策と援助 

 

§５ 久保田高正議員        （質問順 ５） 

１ 人口減少社会への対応について（市長、部長） 

（１）岡谷市人口問題研究委員会の検討内容と今後の方向 

（２）職や働く場と連動した定住者募集事業の内容と今後 

（３）岡谷ブランドを活用した交流人口増に対する施策 

（４）岡谷のシルク文化をユネスコ無形文化遺産に登録する運動 

２ 健康長寿のまちづくりについて（市長、病院事業管理者、部長） 

（１）地域包括ケアシステムの現状と問題点 

（２）岡谷市民病院を中心とする健康長寿プロジェクトについての見解 

３ 子ども・子育て支援策について（市長、部長） 

（１）岡谷市子ども・子育て支援審議会の現状と今後 

（２）子ども・子育て支援新制度における学童クラブの考え方 

４ 岡谷小学校の統合問題の現状と課題について（教育長、部長、参事） 

（１）学校統合推進委員会の現状と今後の進め方 

（２）統合上の問題点と解決策 

（３）岡谷小学校周辺のレッドゾーンへの対応策 

（４）跡地利用計画の進捗状況 

５ 岡谷市の奨学金制度について（教育長、部長、参事） 

（１）給付型奨学金の導入への見解 

（２）ふるさと回帰を促す奨学金制度導入への見解 

６ 人口減少時代に対応した公共施設の効率的運用について（市長、部長） 

（１）国の方針に対応した公共施設の現状分析 

（２）効率的運用に関する「公共施設白書」またはそれに準じた報告書作成の今後のスケ

ジュール 

 

§６ 今井秀実議員                    （質問順  ６） 



 

１ 保育の充実について（市長、部長） 

（１）子ども・子育て支援新制度が岡谷市の保育に与える影響 

（２）保育標準時間と保育短時間への対応 

（３）非常勤保育士への置きかえと保育士以外の者が保育にあたることの問題点 

（４）適切な保育料の設定 

２ 介護保険制度の大幅改定の問題点と対応について（市長、部長） 

（１）特別養護老人ホームへの入所制限の問題 

（２）低所得者への食費・居住費の軽減策が縮小される問題 

（３）要支援者の訪問・通所介護が保険給付から外される問題 

（４）地域包括ケアシステムをめぐる問題 

３ 生活困窮者への支援の充実について（市長、教育長、部長） 

（１）生活保護費削減の影響 

（２）生活保護制度の改定をめぐる問題 

（３）生活相談体制の強化の課題 

 

§７ 武井茂夫議員                    （質問順  ７） 

１ 地方創生について（市長、部長） 

（１）まち・ひと・しごと創生総合戦略 

（２）地域再生計画 

２ 平成２７年度予算編成について（市長、部長） 

（１）歳入の見通し 

（２）重点施策 

３ 子どもの健全育成について（市長、教育長、部長、参事） 

（１）いじめ、不登校 

（２）道徳教育 

（３）教育委員会とＰＴＡの係わり 

（４）就学援助 

（５）奨学金 

（６）小中一貫教育・連携 

 

§８ 田中 肇議員                    （質問順  ８） 

１ ストップ・ザ・人口減少について（市長、部長） 

（１）人口減対策総合計画の早期作成 

（２）人口減対策市民会議の創設による官民の知恵の結集に対する考え方と取り組み 

（３）首都圏に向けてのＵ・Ｊ・Ｉターン事業の推進 

（４）婚活事業の支援推進 



 

（５）ワンストップ相談窓口の新設 

２ 人口減少時代の公共施設の活用について（市長、部長） 

（１）ファシリティマネジメントによる公共施設の管理運用の効率化推進 

（２）公共施設管理課（仮称）の設置 

（３）健全財政の保持と見える化 

３ 観光振興の推進について（市長、部長） 

 更なる観光客誘致の方策 

 

§９ 小松 壮議員                    （質問順  ９） 

１ 子どものスポーツ機会の充実について（市長、教育長、部長） 

（１）かがやけおかやキッズ体力アッププログラム事業の実施状況 

（２）スポーツペアレンツの考え方 

２ 岡谷小学校の統合問題について（市長、教育長、部長、参事） 

（１）各区説明会の状況 

（２）校歌、校章の考え方 

（３）今後の課題 

３ たくましい大人になるための子ども教育について（市長、教育長、部長） 

（１）教育委員会から見た現代の子ども達 

（２）人間育成教育の考え方 

（３）心の教育の考え方 

４ 各種市民検診の状況について（市長、部長） 

（１）事業内容 

（２）受診率 

５ 除雪について（市長、部長） 

（１）昨年度の課題 

（２）対策 

 

§１０ 竹村安弘議員        （質問順  １０） 

１ 地方創生について（市長、部長） 

（１）国の地方創生本部設置、地方創生関連２法に対する岡谷市の考え 

（２）岡谷市人口問題研究委員会の活動状況 

２ 市職員の派遣について（市長、部長、参事） 

（１）派遣の現状（目的と成果） 

（２）今後の予定 

３ 子育て世帯臨時特例給付金と臨時福祉給付金について（市長、部長） 

（１）子育て世帯臨時特例給付金の最終申請数と申請割合 



 

（２）臨時福祉給付金の申請状況 

４ 自然災害対策について（市長、部長、参事） 

（１）１００ｍｍ／ｈ安心プラン登録申請時期と登録決定後に実施を予定している事業 

（２）新消防庁舎の完成と広域消防本部一元化による災害対応の変化 

５ 障害者支援について（市長、教育長、部長） 

（１）障害者優先調達推進法の目的と岡谷市の方針 

（２）障害者優先調達の各部と病院事業における実施状況 

（３）障害者優先調達推進計画策定の意志 

（４）学校における障害理解教育 

６ 松本山雅ホームタウンについて（市長、部長） 

市長記者会見での発言要旨 

７ 武井武雄について（市長、部長） 

（１）武井武雄生誕１２０年記念全国巡回展の最終入場者数と開催成果 

（２）市長記者会見における「武井武雄邸の保存を含めた検討」の発表主旨と検討内容 

 

§１１ 浜 幸平議員                   （質問順  １１） 

１ 市税等の延滞金及び還付加算金の引き下げについて（市長、部長） 

（１）過去５年間の市税に関わる督促状の発送状況と延滞金の推移 

（２）税制改正大綱における延滞税の引き下げ 

（３）本市における延滞金及び還付加算金の割合 

２ 諏訪湖サービスエリア周辺におけるスマートインターチェンジ計画について 

（市長、部長） 

（１）計画概要と手続きの流れ 

（２）「道路法等の一部を改正する法律案」の内容 

（３）事業推進に向けての展望 

３ 消費増税延期に伴う社会保障関連費の動向について（市長、部長） 

（１）「低年金所得高齢者への給付金制度」についての影響 

（２）「受給資格期間の短縮」への影響 

（３）「６５歳以上の介護保険料の軽減策」への影響 

（４）「次年度からの新しい子ども・子育て支援制度」への影響 

４ 岡谷・田中小学校の統合問題について（市長、教育長、部長、参事） 

（１）地区説明会における意見と地元要望 

（２）通学路に関する委員会の進捗状況と展望 

（３）統合に向けた諸問題に対する具体的解決策 

５ 中部電力「電気料金値上げ」による市財政の影響と対策について（市長、部長） 

（１）「電気料金値上げ」の概要と本市の対策 



 

（２）市内中小零細企業への経営支援策と対応 

 

§１２ 山之内寬議員                   （質問順  １２） 

１ 諏訪市町村合併について（市長、副市長、部長） 

（１）平成１６年における諏訪６市町村・湖周合併不成立の経緯と反省点 

（２）１０年間の動向 

（３）住民の意見集約 

（４）今後の見通し 

２ 大規模災害時の対応について（市長、部長、参事） 

（１）活発化する火山活動、糸魚川静岡構造線 

（２）長野県北部地震及び近年における大規模災害の教訓 

（３）災害時の消防職員、消防団活動の優先順位 

（４）地域力の活用 

３ 岡谷美術考古館について（市長、部長） 

（１）一周年の経過と評価 

（２）まちのにぎわいと活性化への貢献度 

（３）今後の見通し 

４ 岡谷ブランドによる産業観光推進と支援（市長、部長） 

（１）シルク関連商品の開発支援 

（２）岡谷ブランドによる６次産業への支援 

５ 公文書の保存について（市長、部長） 

（１）現在の公文書の保存方法及び保存基準 

（２）保存期間満了後の文書の扱い 

（３）今後のあるべき体制 

 

§１３ 武井富美男議員                  （質問順  １３） 

１ 新年度予算編成について（市長、副市長、病院事業管理者、部長） 

（１）基本方針 

（２）重点施策 

（３）組織職員数 

２ 地方創生について（市長、副市長、部長） 

（１）地方創生関連２法の目的及び概要 

（２）人口減少に歯止めをかけるという至難の策 

（３）市町村まち・ひと・しごと創生総合戦略 

３ 産業振興について（市長、副市長、部長） 

（１）創業支援事業計画に基づく取り組み 



 

（２）既存企業存続に向けた取り組み 

 

§１４ 武居光宏議員                   （質問順  １４） 

１ 放射能検査機器の導入による子どもの食べ物の検査の実施について（市長、部長） 

２ 岡谷市内の活断層の動きと県北部地震の関連と今後の対応について（市長、部長） 

（１）１１月２２日の神城断層地震による岡谷市内の被害と市内地域の揺れの検証 

（２）神城断層と岡谷市内にある断層の動きと岡谷小学校の地盤の検証 

３ 太陽光発電の行方と自然エネルギー確保の今後の見通しについて（市長、部長） 

（１）太陽光発電の推進と補助等の今後 

（２）ごみ焼却施設の発電の買い取りの見通し 

４ トヨタ産業技術記念館に見る岡谷蚕糸博物館の今後のあり方について（市長、部長） 

５ 新病院開院に伴う周辺の道路整備の状況と今後の交通体系について（市長、部長） 

（１）県道を中心とした工事の現状と今後の流れ 

（２）交通規制の見直しとロータリー交差点の導入 

  ①岡谷２１５号線の一部一方通行解除 

  ②大型車の規制 

 ③蚕糸公園周辺道路 
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§１ 久保田高正議員     （質問順  １） 

１ 平成２７年度予算案について（市長、部長） 

 「地方版総合戦略」との関連で「次世代への礎を確固たるものにする年」についての市長

の見解 

２ 岡谷小学校統合問題について（教育長、部長、参事） 

（１）統合計画の進捗状況と今後の予定 

（２）県教育委員会の学校統合に関する新見解とそれによる教員の重点配置計画 

３ 子育て支援策について（市長、部長） 

（１）学童クラブの延長に関する諸施策の現状 

（２）岡谷市保育園民営化基本方針策定の目的と内容 

４ 高齢者福祉について（市長、部長） 

（１）介護保険料改定の今後の方向性 

（２）国民健康保険税改定の今後 

（３）介護予防（特に認知症対策及び「認知症にやさしい地域づくり事業」）の具体策 

５ 新病院、看護専門学校について（市長、部長） 

（１）新病院の財務会計基準の今後 

（２）看護専門学校の教育の現状 

（３）産婦人科と助産師との連携 

６ 「文化を核としたまちづくり」について（市長、部長） 

 「信州シルクロード構想」についての市長見解 

７ 市内大型商業施設について（市長、部長） 

（１）アピタ新築による岡谷市の大型店面積の急増についての市の見解と対応策 

（２）ララオカヤの今後に関する調査の内容と今後のスケジュール 

８ 産業振興部の産業施策について（市長、副市長、部長） 

（１）おかや鶴峯工業団地の現状 

（２）「ものづくりフェア」の効果の検証と将来の展望 

 

§２ 鮎澤美知議員   （質問順 ２） 

１ 産業振興について（市長、副市長、部長） 

（１）８年間の企業誘致数（空き工場の利用も含めて）、雇用数 

（２）８年間の流出防止企業数、雇用数 

（３）おかや鶴峯工業団地の見通し 

（４）産業観光と連携 

２ 教育・子育て支援について（市長、教育長、部長） 

（１）保育園整備計画 

（２）子どもに関する社会教育団体との連携 

（３）小中一貫教育 
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３ 人口増対策について（市長、部長） 

（１）世話やきおばさんの必要性 

（２）住んでみたいと思える生活環境整備 

  ①道路 

  ②下水道 

  ③商店 

  ④自転車通行帯・シェアリング 

  ⑤バス路線 

  ⑥認知症対策 

４ 防災対策について（市長、部長） 

（１）平成１８年７月豪雨災害後の河川整備 

（２）学校、保育園へのヘルメット装備 

 

§３ 清水將弘議員    （質問順  ３） 

１ 防災対策について（市長、部長）  

（１）コンクリート構造物の剥落事故の現状（ＪＲ・高速道路・公共施設） 

（２）コンクリート構造物の劣化の原因 

（３）塩化カルシウム散布の影響診断の現状 

（４）繊維補強コンクリートの普及の現状 

（５）剥落防止のための点検・巡視 

（６）関係管理者との連絡調整 

（７）岡谷健康福祉施設（ロマネット）バーデプールの復旧、使用再開の見通し 

２ 道徳教育について（市長、教育長、部長） 

（１）道徳の教科化の現段階 

（２）現行学習指導要領の道徳教育の規定と道徳観 

（３）大津市いじめ事件と第三者委員会の見解 

（４）岡谷市における道徳教育の基本姿勢 

３ 高すぎる国民健康保険税を引き下げる課題について（市長、部長） 

（１）国民健康保険加入者の変化と生活実態 

（２）国民健康保険税の重税状況（低所得者と中堅層） 

（３）国民健康保険広域化の問題点 

（４）国民健康保険の構造的問題点と国庫負担を引き上げさせる課題 

（５）国民健康保険税引き下げの課題 

 

 

§４ 武居光宏議員    （質問順  ４） 

１ 岡谷市内の入浴施設の拡充について（市長、部長） 
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（１）市内の公衆浴場の実態 

（２）公衆浴場の地域コミュニティーとしての考え方 

（３）岡谷市の温泉鉱脈の可能性 

（４）温泉バス、タクシーの運行 

２ 塚間川災害対策の１００ｍｍ／ｈ安心プラン事業の内容について（市長、部長） 

（１）カルバート型の地下埋設水路 

（２）今井新道の溢水に対する塚間川への排水の方法 

（３）岡谷北部中学校校庭の貯水計画の方法 

３ 高齢者の運転免許証返納による交通手段の確保について（市長、部長） 

（１）自動車運転免許証の返納による代替交通 

（２）福祉タクシーの利用拡大とタクシー割引制度の新設 

４ 再生可能エネルギーの活用について（市長、部長） 

（１）古井戸を活用した地中熱利用の促進と普及のための補助 

（２）太陽光発電システム設置補助 

５ 森林の防災、観光資源への応用と森林資源の確保について（市長、部長） 

（１）林道の高ボッチまでの延長 

（２）林道整備による観光へのメリット 

６ 放射能検査の市内業者への調査委託について（市長、部長） 

（１）市内の流通食品の放射能検査の委託 

（２）学校給食と保育園給食の食材の定期的な放射能検査 

 

§５ 三沢一友議員    （質問順  ５） 

１ 不況下における市内中小零細企業の現況と支援策について（市長、副市長、部長） 

（１）市内企業の業種別受注の現況と支援策 

（２）市内企業の職種別雇用の状況と今後の見通し 

（３）企業誘致の現況と今後の見通し 

（４）１３回目を迎えたものづくりフェア２０１５の状況 

（５）産業振興に対する市長の想い 

２ 豪雪対策について（市長、部長） 

（１）昨年１２月より続いている豪雪への対応と問題点（歩道・車道） 

（２）市民からの除雪、排雪依頼への対応（特に高齢者、障がい者） 

（３）塩化カルシウムの使用量と除雪、排雪のための市内業者への委託料 

（４）区との連携強化と市民への除雪喚起 

（５）排雪場所の拡充 

（６）除雪マニュアル見直しの考え 

３ 買い物難民対策について（市長、部長） 

（１）高齢者、障がい者など福祉対策の面からの買い物難民対策と援助施策 
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（２）農協、商店などへの働きかけ 

 

§６ 渡辺太郎議員   （質問順 ６） 

１ 地方創生の推進について（市長、部長） 

（１）地方版総合戦略 

（２）岡谷駅周辺の整備 

２ ふるさと納税の促進について（市長、部長） 

３ 除融雪について（市長、部長） 

（１）指定路線の現状と対応 

（２）市民、事業者、地域等の協力 

４ 防災、減災について（市長、部長） 

（１）岡谷市耐震改修促進計画 

（２）非構造部材の耐震化 

（３）避難行動要支援者 

（４）ため池の安全対策 

５ 健康長寿の促進について（市長、病院事業管理者、部長） 

（１）健康づくりの推進 

（２）コンビニ健診 

 

§７ 竹村安弘議員    （質問順 ７） 

１ 地方創生について（市長、部長） 

（１）岡谷版まち・ひと・しごと創生総合戦略の策定スケジュール 

（２）地方創生交付金申請の予定（時期と内容） 

２ 学校教育について（市長、教育長、部長） 

（１）障害者スポーツの体育授業導入に対する見解 

（２）障害者理解教育として障害者スポーツ導入の可能性 

（３）広島平和体験研修の概要 

（４）満蒙開拓平和記念館の見学研修の検討 

（５）公共心を育む授業 

３ 災害について（市長、部長、参事） 

（１）市内における自転車が関わる交通事故件数と傾向 

（２）平成２６年中及び本年１月以降の火災発生件数と傾向 

（３）今冬の雪害の発生状況 

４ 産業振興について（市長、副市長、部長） 

（１）市内企業の景気（現状と今後） 

（２）本年度（１月末現在）の市内企業の倒産・解散・休廃業件数と要因 

（３）アピタ岡谷店の動向 
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（４）隣接自治体との協力的観光事業推進の現状と今後 

５ 市民の健康、医療、介護及び児童養護について（市長、病院事業管理者、部長） 

（１）介護報酬引き下げの影響 

（２）市内在住の認知症の人数と対応策 

（３）岡谷市民病院における心臓カテーテル手術件数の推移 

（４）岡谷市民病院における腹腔鏡手術件数の推移 

（５）つつじヶ丘学園支援の状況 

 

§８ 共田武史議員    （質問順  ８） 

１ 若者の減少対策について（市長、部長） 

（１）若者の減少と影響 

（２）若者が楽しめるまち 

（３）出産 

（４）婚活支援 

２ 消防団について（市長、部長、参事） 

（１）広域消防一元化による影響 

（２）消防団の処遇 

３ 岡谷の産業バランスについて（市長、副市長、部長） 

（１）商業と工業など異業種コラボレーション 

（２）介護・医療分野のものづくり 

（３）新規創業支援 

４ 子どもたちの学力について（市長、教育長、部長） 

（１）学習塾の必要性 

（２）奨学金制度 

（３）子育てに係る費用 

 

§９ 武井茂夫議員         （質問順   ９） 

１ 公共施設について（市長、部長） 

（１）公共施設白書 

（２）施設の管理方法 

２ 工事発注について（市長、部長） 

（１）応札及び落札率の状況 

（２）失格基準価格及び最低制限価格の状況 

３ 環境保全について（市長、部長） 

（１）森林 

（２）湖 

（３）再生可能エネルギー 
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§１０ 田中 肇議員    （質問順  １０） 

１ これからのまちづくりについて（市長、副市長） 

（１）任期８年間のまちづくりの総括 

（２）課題を見据えた庁内組織 

（３）広域連合の課題と取り組み 

（４）北杜市を中心市とする富士見町・原村連携による「八ヶ岳定住自立圏」 

（５）将来へ向けての財政への見通しと住民負担への見解 

（６）合併に向けての考えと取り組み 

（７）３期目出馬への想い 

２ 教育について（市長、副市長、教育長、部長） 

（１）総合教育会議による岡谷市の教育体制 

（２）国と県のコミュニティスクール 

（３）道徳教育と教師 

（４）立志式の重要性 

（５）小中一貫校に向けての取り組み 

３ 広域消防と消防団について（市長、参事） 

（１）常備消防と消防団の運用 

（２）女性団員受け入れ体制と任務 

（３）少子化社会における分団の統合と資機材 

 

§１１ 浜 幸平議員    （質問順  １１） 

１ 市長の政治姿勢と選挙権年齢について（市長、部長） 

（１）市長公約実現に対する評価 

（２）投票率低下傾向への対策 

（３）選挙権年齢等の１８歳への引き下げ 

（４）次期市長選に向かっての展望 

２ 人口減少社会とコンパクトシティー推進について（市長、副市長、部長、参事） 

（１）旧庁舎（現消防庁舎）と蚕糸公園の利活用の構想 

（２）アピタ新店舗オープンに係る周辺環境の整備 

（３）旧庁舎（現消防庁舎）車庫の有効活用 

３ 諏訪圏域一体での産業振興について（市長、副市長、部長） 

（１）新年度予算における産業振興策の特徴 

（２）ＮＰＯ法人諏訪圏ものづくり推進機構の「諏訪ブランド好住圏」構想 

（３）医療ヘルスケア機器の将来性と部品製造の現状 

（４）医療・福祉に係る研究機関の誘致 

（５）企業の国内回帰の可能性 
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§１２ 山之内 寬議員    （質問順  １２） 

１ 「地方創生総合戦略」について（市長、部長） 

期待するものと意気込み 

２ 公債費、市債について（部長） 

（１）市債・企業債残高 

（２）人口減との関連・比較 

（３）今後の見通し 

３ 縦割り行政の弊害について（市長、部長） 

各部署の横の連携 

４ 岡谷市民病院について（病院事業管理者、部長） 

（１）患者に対する接遇 

（２）総合診療科 

５ 岡谷ジャンクション高架橋の安全性について（部長） 

（１）現状 

（２）安全性 

（３）対策と補修処置 

（４）巡検回数 

６ シルクファクトおかやについて（部長） 

（１）最近の入館（観客）状況 

（２）周辺観光施設との連携 

（３）今後のイベント計画 

（４）土産物、物産販売の拡充 

 

§１３ 小松 壮議員    （質問順  １３） 

１ 魅力あるまちづくりについて（市長、部長） 

（１）観光客の状況 

（２）中央通り商店街の空き店舗の状況 

（３）旧庁舎（現消防庁舎）のあり方 

（４）蚕糸公園の整備 

２ 消防体制について（市長、部長、参事） 

（１）広域消防化によるメリット 

（２）分団の新入団員加入状況 

（３）総合防災訓練の計画・概要 

３ スポーツ振興について（市長、部長） 

（１）市民ひとり１スポーツの実現 

（２）スポーツ環境の整備・充実 
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４ 子育て環境と子どもの安全確保について（市長、部長） 

（１）いきいきママ応援講座の概要 

（２）おかや子ども・子育てフォーラム開催事業の概要 

（３）小・中学校の通学路の安全確保 

 

§１４ 今井秀実議員       （質問順  １４） 

１ 市民生活を応援する施策の充実について（市長、副市長、教育長、部長） 

（１）苦しさを増す市民生活の実情の把握 

（２）「市民生活応援商品券」等の検討・実施 

（３）子育て世帯への支援策の充実 

２ 子どもたちの健やかな成長を支援する施策の充実について（市長、教育長、部長） 

（１）新教育委員会制度の問題点と課題 

（２）保育の充実の課題 

３ 高齢者福祉の充実について（市長、病院事業管理者、部長） 

（１）介護保険料引き上げの問題点 

（２）介護報酬引き下げに伴う影響と課題 

（３）医療制度改革に対する対応 

 

§１５ 八木敏郎議員    （質問順  １５） 

１ 中学生期のスポーツ活動指針について（教育長、部長、参事） 

 岡谷市４中学校合同部活動運営会議の経過 

２ ＪＲ中央東線高速化による利便性の向上について（市長、部長） 

（１）現状 

（２）利便性の向上 

（３）北陸新幹線金沢延伸による影響 

３ 命名権（ネーミングライツ）について（市長、部長） 

（１）現在の状況 

（２）今後への取り組み 

４ 岡谷健康福祉施設（ロマネット）バーデプールについて（市長、部長） 

（１）今回の落下事故の状況 

（２）今後のバーデプールのあり方 

５ やまびこ国際スケートセンターについて（市長、部長） 

（１）利用状況 

（２）冬期以外の利用 

６ 県道下諏訪辰野線について（市長、部長） 

（１）進捗状況 

（２）右折レーンの確保 
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（３）拡幅に伴う学校施設の状況 

 

§１６ 武井富美男議員    （質問順  １６） 

１ 地方創生について（市長、副市長、部長） 

（１）まち・ひと・しごと創生総合戦略 

（２）人口の東京一極集中の加速 

（３）新たな組織 

（４）人口増加策の困難性 

２ 産業振興について（市長、副市長、部長） 

（１）「絹のみちの祭典」の状況 

（２）ものづくりフェア２０１５の状況 

３（仮称） レイクウォーク岡谷について（市長、副市長、部長） 

（１）周辺道路整備 

（２）蚕糸公園整備 

（３）その他オープンに伴う市の対応 

 

 


